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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 477 
- без перепечаток 314 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
В КХЛ рассказали о готовности проводить хоккейные матчи на 
футбольных стадионах (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В КХЛ рассказали о готовности проводить хоккейные матчи на футбольных 
стадионах  

перейти к статье 

Алексей Морозов: никто сейчас не скажет, кто победит в регулярном 
чемпионате КХЛ - Интервью ТАСС (ТАСС) 
О растущей интриге в лиге и возможных изменениях - в интервью ТАСС 

перейти к статье 

Алексей Морозов: "Пока в лигу не поступал контракт Ковальчука с клубом 
КХЛ. Но время еще есть" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов дал интервью 
обозревателю "Матч ТВ" - мы разговаривали в Туле, где проходят Матч Звезд 
Женской хоккейной лиги и Кубок Вызова Молодежной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Морозов: контракт Ковальчука со "Спартаком" не поступал в КХЛ, но 
время еще есть (Чемпионат.com) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов 
прокомментировал возможное подписание контракта Ильи Ковальчука со 
"Спартаком". 

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов: в лигу пока не поступал контракт Ковальчука со 
"Спартаком" (Советский спорт) 
Хоккеист является воспитанником клуба.  

перейти к статье 

Морозов о возможном подписании контракта Ковальчука со "Спартаком": 
Ему не нужны ничьи советы (Live Sport (livesport.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поделился мнением о том, что форвард Илья 
Ковальчук возобновит карьеру, подписав контракт со "Спартаком".  

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов: хоккей всегда обгонял футбол по посещаемости 
(Советский спорт) 
Сезон в лиге завершится весной 2024 года.  

перейти к статье 



 

 

Морозов о сезоне КХЛ: "Команды выравниваются, большая конкуренция, 
интерес поднимается. Видим, что бизнесу хоккей интересен все больше" 
(Sports.ru) 
Президент КХЛ заявил о выравнивании команд и конкуренции в лиге.  

перейти к статье 

Морозов о сезоне КХЛ: команды выравниваются, большая конкуренция 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил о выравнивании команд и конкуренции 
в лиге. 

перейти к статье 

В КХЛ готовы проводить хоккейные матчи на футбольных аренах (RT 
(russian.rt.com)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, что 
сейчас рассматриваются варианты проведения хоккейных матчей на 
футбольных аренах. 

перейти к статье 

В КХЛ готовы проводить хоккейные матчи на футбольных аренах 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, что 
сейчас рассматриваются варианты проведения хоккейных матчей на 
футбольных аренах. 

перейти к статье 

В КХЛ рассказали о готовности проводить хоккейные матчи на 
футбольных стадионах (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В КХЛ рассказали о готовности проводить хоккейные матчи на футбольных 
стадионах  

перейти к статье 

Морозов рассказал, почему не удалось провести матч КХЛ с участием 
"Спартака" в Ташкенте (ТАСС) 
По словам главы КХЛ, арена в столице Узбекистана не отвечала всем 
требованиям регламента лиги 

перейти к статье 

Глава КХЛ Морозов: "Понимали, что в Петербурге будет трудно заполнить 
арену на 21,5 тыс зрителей на звездных матчах ЖХЛ и МХЛ" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Глава КХЛ Морозов: "Понимали, что в Петербурге будет трудно заполнить арену 
на 21,5 тыс зрителей на звездных матчах ЖХЛ и МХЛ"  

перейти к статье 

Президент КХЛ: "Будем общаться с министерством по поводу изменения 
лимита легионеров. Клубы должны нас поддержать, если мы намерены 
добиваться изменений" (Sports.ru) 
Алексей Морозов высказался о возможности изменения лимита на легионеров в 
КХЛ.  

перейти к статье 



 

 

Президент КХЛ: будем общаться с министерством по поводу изменения 
лимита легионеров (RT (russian.rt.com)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о возможности изменения лимита 
на легионеров в лиге. 

перейти к статье 

Совет руководителей клубов КХЛ обсудит возможность увеличения 
лимита на легионеров (ТАСС) 
Нынешний лимит для российских клубов предусматривает участие в матче лиги 
только трех иностранцев 

перейти к статье 

Морозов о КХЛ: "Никто не может предсказать, кто выиграет Кубок 
Континента. Это заложено в стратегии - максимально непредсказуемый 
чемпионат" (Sports.ru) 
Алексей Морозов поделился мнением о непредсказуемости чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Морозов заявил, что КХЛ продолжает уважать контракты игроков с НХЛ 
(ТАСС) 
Клубы КХЛ продолжают взаимодействовать с североамериканскими по 
вопросам аренды игроков, отметил глава лиги 

перейти к статье 

Морозов считает оптимальным для клубов нынешнее число игр 
регулярного чемпионата КХЛ (ТАСС) 
С сезона-2022/23 каждая команда в регулярном чемпионате проводит по 68 игр 

перейти к статье 

Морозов считает оптимальным для команд нынешнее число игр 
регулярного чемпионата КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов убежден, что количество игр текущего сезона 
ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ является оптимальным. 

перейти к статье 

В КХЛ заявили об идее продлить сезон из-за отстранения сборной России 
(РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
IIHF пообещала принять решение о допуске россиян на Олимпиаду не позднее 
марта 2024 года.  

перейти к статье 

Совет руководителей клубов КХЛ обсудит возможность продления сезона 
(RT (russian.rt.com)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов сообщил, 
что совет организации рассмотрит возможность продления текущего сезона. 

перейти к статье 

Морозов: на совете КХЛ обсудим продление чемпионата на май (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов рассказал, 
что на ближайшем совете лиги будет обсуждаться вопрос продления чемпионата 
до мая. 

перейти к статье 



 

 

КХЛ готова обсуждать продление чемпионата до мая: "По сборной России 
положительных подвижек нет. У нас есть наработки, которые хотим 
предложить" (Sports.ru) 
Алексей Морозов сообщил, что клубы КХЛ обговорят возможность продление 
чемпионата.  

перейти к статье 

Совет руководителей клубов КХЛ обсудит возможность продления сезона 
(Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил, что руководители клубов 
Континентальной хоккейной лиги на предстоящем совете рассмотрят вопрос о 
продлении чемпионата на май. 

перейти к статье 

Морозов: четыре клуба КХЛ не дотягивают до пола зарплат (ТАСС) 
В нынешнем сезоне нижний уровень зарплат для клубов КХЛ составляет 405 млн 
рублей 

перейти к статье 

Морозов рассказал, что четыре клуба КХЛ недотягивают до пола зарплат 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался касательно пола зарплат в лиге. 

перейти к статье 

Морозов считает, что молодым игрокам перед отъездом в НХЛ нужно 
проявить себя в России (ТАСС) 
По словам президента Континентальной хоккейной лиги Алексея Морозова, в 
России есть все условия для развития игроков 

перейти к статье 

Глава КХЛ Морозов: "Мы помним слова президента о том, что надо 
бороться с оттоком игроков. Хотим внести ФХР предложения по 
изменению положения об игроках" (Sports.ru) 
Алексей Морозов рассказал о работе над поручением Владимира Путина.  

перейти к статье 

Президент КХЛ: "Чтобы покорить НХЛ, а не скитаться по фарм-клубам, 
надо проявить себя здесь. В российских клубах есть все условия для 
развития игроков" (Sports.ru) 
Алексей Морозов высказался о взаимодействии КХЛ и НХЛ.  

перейти к статье 

Морозов рассказал, что приятно удивлен игрой "Лады" в КХЛ (ТАСС) 
По мнению главы лиги, команда показывать интересный хоккей, который 
нравится зрителям 

перейти к статье 

Касатонов: "Общаемся с Ковальчуком, он в хорошей форме. По его 
настроению и желанию видно, что он готов возобновить карьеру" (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Алексей Касатонов в эфире "Матч ТВ" заявил, 
что форвард Илья Ковальчук готов к возобновлению карьеры хоккеиста. 

перейти к статье 



 

 

Ковальчук возвращается в "Спартак". Илья станет дядькой-наставником 
на льду и в раздевалке (Советский спорт) 
Звездный суперфорвард дебютирует за красно-белых в матче с "Куньлунем".  

перейти к статье 

Илья Ковальчук может подписать контракт со "Спартаком" в сезоне-
2023/2024 (Чемпионат.com) 
Илья станет "дядькой" в раздевалке и сможет помочь на льду. 

перейти к статье 

Назаров отреагировал на вероятное подписание Ковальчуком контракта 
со "Спартаком" (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал возможное подписание 
контракта Ильи Ковальчука со "Спартаком". 

перейти к статье 

Назаров - о Кубке Первого канала и МВЗ КХЛ: покажем всему миру, что 
Россия развивается (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров поделился ожиданиями от предстоящего 
Матча всех звезд КХЛ и Кубка Первого канала, которые состоятся в декабре. 

перейти к статье 

СКА первым в КХЛ забросил 1000 шайб в большинстве (Чемпионат.com) 
Сергей Толчинский стал автором 1000-й заброшенной шайбы СКА в 
большинстве в КХЛ 

перейти к статье 

Билялов, Яруллин и Атанасов признаны лучшими игроками недели в КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Билялов, Яруллин и Атанасов признаны лучшими игроками недели в КХЛ  

перейти к статье 

Ротенберг одержал 99 побед в КХЛ в качестве тренера. Следующий матч 
СКА - против "Автомобилиста" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг выиграл 99 матчей в КХЛ в качестве тренера.  

перейти к статье 

Кто рулит хоккеем в России? (ИА Росбалт # Санкт-Петербург) 
Положение одного из самых популярных видов спорта в нашей стране все 
печальнее, и он снова идет к развалу, как это уже было в 1990-е годы. 

перейти к статье 

Как СКА, "Ак Барс" с помощью хитрых схем укладываются в потолок 
зарплат, почему КХЛ должна вмешиваться (Чемпионат.com) 
Действия СКА и "Ак Барса" в этом сезоне вновь заставляют говорить о старой 
проблеме. 

перейти к статье 

Дер-Аргучинцев заменит Яшкина на Фонбет Матче Звезд КХЛ-2023 
(Чемпионат.com) 
Нападающий челябинского "Трактора" Семен Дер-Аргучинцев заменит 
травмированного форварда "Ак Барса" Дмитрия Яшкина на предстоящем Фонбет 
Матче Звезд КХЛ-2023 



 

 

перейти к статье 

Ткачев обошел Голдобина и стал лидером списка бомбардиров 
нынешнего сезона КХЛ (ТАСС) 
Нападающий "Авангарда" отметился результативной передачей в матче против 
хабаровского "Амура" 

перейти к статье 

Буше забил в 6-м матче подряд - у него 28 шайб в 36 матчах сезона КХЛ. 
Личный рекорд форварда "Авангарда" в лиге - 31 гол (Sports.ru) 
Рид Буше забил гол в шестом матче подряд в КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Рейтинг тренеров КХЛ: Ротенберг вышел на первое место, Николай 
Заварухин - предпоследний (Чемпионат.com) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент.  

перейти к статье 

СКА по-прежнему не проигрывает, "Ак Барс" выбирается из кризиса, 
лидеры конференций теряют очки (Live Sport (livesport.ru)) 
КХЛ 2023/24: обзор 13-й игровой недели 

перейти к статье 

Ларионов мечтает создать азиатское звено в "Торпедо". Клуб КХЛ хочет 
завоевать фанатов в Японии и Корее? (Sport24.ru) 
Японец и два русских с корейскими корнями.  

перейти к статье 

Коньков об обмене Ди: если чего-то не получается, зачем держать игрока? 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал 
расторжение контракта между "Металлургом" и нападающим Жаном-
Себастьяном Ди. 

перейти к статье 

Интервью с главным тренером "Витязя" Дмитрием Рябыкиным: как 
изменил игру команды, в чем изменился после "Авангарда" 
(Чемпионат.com) 
Молодой тренер переосмыслил неудачи прошлого года и сейчас спасает сезон 
для "Витязя". 

перейти к статье 

Атанасову из "Торпедо" предсказали интерес со стороны клубов НХЛ, 
сравнив его с Кузьменко (Sport24.ru) 
Популярный сайт ProHockeyRumours обратил внимание на нападающего 
"Торпедо" Василия Атанасова в качестве потенциального новичка для НХЛ.  

перейти к статье 



 

 

Курьянов: продолжим сотрудничество с "Торпедо", возможно, впереди 
нас ждут новые трансферы (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер ХК "Авангард" Антон Курьянов прокомментировал 
соглашение с "Торпедо", в результате которого в нижегородский клуб на правах 
аренды перешел 19-летний Вячеслав Малов. 

перейти к статье 

"Нельзя позориться при своих зрителях". Главный тренер "Авангарда" - о 
настрое на матчи (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победы своей команды в 
домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ над "Амуром" (2:1) подчеркнул 
важность настроя на матчи, а также прокомментировал большое количество 
удалений у омичей во втором периоде. 

перейти к статье 

Кравец: иногда игрокам "Авангарда" кажется, что могут на голом 
мастерстве кого-то обыграть (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал победу своей 
команды в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ над "Амуром" (2:1). 

перейти к статье 

Главный тренер "Авангарда" отреагировал на лидерство Ткачева в гонке 
бомбардиров КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победы своей команды в 
домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ над "Амуром" (2:1) 
прокомментировал лидерство нападающего клуба Владимира Ткачева в гонке 
бомбардиров КХЛ. 

перейти к статье 

Ткачев обошел Голдобина! В КХЛ сменился лучший бомбардир - впервые 
за 2 месяца (Sports.ru/tribuna) 
А Буше отрывается по голам.  

перейти к статье 

"Металлург" расстался с одним из самых дорогих игроков. У канадца Ди 
ничего не получилось в системе Разина (Allhockey (allhockey.ru)) 
Жан-Себастьен едет в Минск? 

перейти к статье 

"В принципе, до 40 лет можно и в футболе пешком ходить": интервью 
Андрея Прибыльского (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
"Динамо" Алексея Кудашова - лидер Западной конференции КХЛ и вторая 
команда всего чемпионата. В октябре-ноябре московский клуб выдал 
впечатляющую серию из 12 матчей с набранными очками, за счет чего сумел 
вырваться на первое место Запада. 

перейти к статье 

"Барбер встал в позу, а все устали быть мальчиками для битья". О 
забрезжившей надежде "Барыса" в КХЛ, "покушении" на Паскуале и 
заменителе Михайлиса (PROСПОРТ (prosports.kz)) 
Казахстанский "Барыс" после крупного поражения от одного из аутсайдеров 
Западной конференции "Витязя" (2:5) сумел собраться и нанес неожиданное для 
всех поражение с таким же счетом лидеру Востока "Металлургу", после чего в 



 

 

непростом выездном противостоянии с "Северсталью", оказался сильнее 
череповецкого клуба в овертайме (3:2). 

перейти к статье 

"Кубок Гагарина - тяжелая задача для "Автомобилиста", для этого должны 
сложиться звезды" - Галкин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Голкипер "Автомобилиста" Владимир Галкин считает, что екатеринбургской 
команде будет тяжело в нынешнем сезоне завоевать Кубок Гагарина. 

перейти к статье 

Вратарь "Автомобилиста" Галкин: "На матчи с "Трактором" выходил как 
на войну" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Голкипер екатеринбургского "Автомобилиста" Владимир Галкин рассказал о 
принципиальности матчей с челябинским "Трактором". 

перейти к статье 

Игорь Григоренко: "Рядом с "Ладой" в таблице - Уфа, Омск, Казань, 
Магнитка. Отличная компания!" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в КХЛ и российском хоккее - советник генерального 
директора "Лады", обладатель Кубка Гагарина, двукратный чемпион МЧМ, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Конкуренция - двигатель прогресса. Восток активнее Запада за несколько 
дней до закрытия трансферного окна (Allhockey (allhockey.ru)) 
Высокая плотность в конференции заставляет команды искать усиления.  

перейти к статье 

Петьков и Завгородний в результате обмена стали игроками "Адмирала", 
Чебыкин перешел в "Сочи" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Адмирал" и "Сочи" произвели обмен хоккеистами.  

перейти к статье 

"Торпедо" взяло в аренду у "Авангарда" 19-летнего нападающего 
(Чемпионат.com) 
"Торпедо" взяло в аренду у "Авангарда" нападающего Вячеслава Малова 
сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

"Металлург" и форвард Жан-Себастьян Ди расторгли контракт (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Как ранее сообщал "СЭ", "Металлург" расторг контракт с нападающим Жаном-
Себастьяном Ди.  

перейти к статье 

"Металлург" выменяет Вовченко у "Северстали", отдав взамен 19-летнего 
Квочко (Sports.ru) 
"Северсталь" близка к обмену Даниила Вовченко в "Металлург".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 



 

 

(основные новости) 
 

Красивая сибирская история и мотивация по-уфимски. Молодые таланты 
попали на Матч звезд КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Репортаж с Кубка Вызова МХЛ.  

перейти к статье 

Победный танец в раздевалке, финал серии Востока и подвиги 
Колесникова. Главные моменты Кубка Вызова (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Хоккейный праздник в Туле завершился триумфом Запада.  

перейти к статье 

"Извини, но я поймал": роскошный выход "1 в 0" на Кубке Вызова - с 
обеих сторон (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
После тульского Кубка Вызова 2023, завершившегося победой Запада (5:3), 
вратарь хозяев Сергей Мурашов и нападающий сборной Восточной 
конференции Александр Филатьев поделились впечатлениями от матча и 
рассказали про момент, когда они столкнулись лицом к лицу в первом периоде. 

перейти к статье 

Владимир Михалев: не нужно связывать мой 97-й номер с Макдэвидом 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Сибири" Владимир Михалев в интервью AllHockey.Ru рассказал о 
своих впечатлениях от Кубка Вызова МХЛ, в котором команда Востока, за 
которую он выступал, проиграла Западу со счетом 3:5.  

перейти к статье 

В Туле прошла "Неделя Звезд хоккея" (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
2 декабря в тульском Ледовом дворце прошел матч звезд Женской хоккейной 
лиги, а на следующий день - Кубок вызова МХЛ, лучшие игроки которого сыграют 
в Матче звезд КХЛ.  

перейти к статье 

В Туле при поддержке компании "Полипласт" прошла Неделя Звезд 
хоккея (ТАСС) 
За два дня матчи посетили около 6 тыс. жителей и гостей Тульской области 

перейти к статье 

Лучшие игроки 13-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 13-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
В составах команд "Россия 25" и "Звезды и ВХЛ" на Кубок Первого канала 
произошли изменения (Чемпионат.com) 
Как сообщает пресс-служба Федерации хоккея России, в составах команд 
"Россия 25" и "Звезды и ВХЛ" на Кубок Первого канала произошли изменения. 

перейти к статье 



 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 

Панарин добился исторического достижения в НХЛ, оформив хет‑трик на 

одной арене в составе трех команд (News.sportbox.ru) 

Российский форвард "Нью‑Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин добился 

исторического достижения в НХЛ, оформив хет‑трик на одном стадионе в 

составе трех команд лиги. 
перейти к статье 

Панарин установил сумасшедший рекорд! Он сделал хет-трик в Madison 
Square Garden в составе трех разных клубов! (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард "Рейнджерс" Артемий Панарин стал первой звездой матча против "Сан-
Хосе" (6:5), сделав свой пятый хет-трик в карьере.  

перейти к статье 

3 тысячи рублей за пиво с хот-догом и 40 тысяч за билет на Панарина. 
Хлебушек - король лучшей хоккейной арены мира (Sport24.ru) 
Репортаж из хоккейного сердца Нью-Йорка.  

перейти к статье 

Биография Артемия Панарина: бедное детство в России и успех в НХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Жизненный путь крайнего нападающего "Рейнджерс" и сборной России.  

перейти к статье 

Агент Панарина оценил яркий хет-трик хоккеиста в матче НХЛ за 
"Рейнджерс" (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Александр Черных представляющий интересы Артемия 
Панарина в КХЛ, оценил яркий хет-трик российского нападающего "Нью-Йорк 
Рейнджерс" в игре с "Сан-Хосе Шаркс" (6:5). 

перейти к статье 

Двукратный обладатель Кубка Стэнли Барбашев рассказал, как его 
"выкидывали" из ЦСКА (Чемпионат.com) 
Российский нападающий "Вегас Голден Найтс" Иван Барбашев рассказал о 
своем уходе из ЦСКА. 

перейти к статье 

Агент Воронкова рассказал об адаптации нападающего "Коламбуса" в 
Северной Америке (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Александр Черных представляющий интересы Дмитрия 
Воронкова в КХЛ, рассказал об адаптации нападающего "Коламбус Блю 
Джекетс" в Северной Америке. 

перейти к статье 

Крикунов объяснил, почему возглавил питерское "Динамо". (Спорт день 
за днем (sportsdaily.ru)) 
Владимир Крикунов прокомментировал корреспонденту "Спорт День за Днем" 
Виктории Охапкиной свое назначение на пост главного тренера петербургского 
"Динамо".  

перейти к статье 



 

 

Пора доставать баллоны. Петербургское "Динамо" возглавил бывший 
тренер сборной России по хоккею (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
В зимний этап сезона петербургское "Динамо" все же вступит с новым главным 
тренером.  

перейти к статье 

Латыш и русский чуть не подрались, хотя играют за одну команду! Что 
стоит за конфликтом Марченко и Мерзликинса? (Sport24.ru) 
Их разнял здоровяк Воронков.  

перейти к статье 

Америка не в силах остановить русского супермена! Кучеров продлил 
сумасшедшую серию, устроив праздник для друга (Sport24.ru) 
1000-й матч для Хедмана, 10-я игра с очками для Никиты.  

перейти к статье 

Кузнецов - о КХЛ: "Отмечу дворцы в Новосибирске и Омске, дай бог будет 
40-45 команд" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Вашингтона" Евгений Кузнецов в эксклюзивном интервью "СЭ" 
отметил успехи и недостатки клубов Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

"Горжусь тем, что Гретцки критикует парня с тракторного завода, который 
бутылки собирал" (Известия (iz.ru)) 
Российский центрфорвард "Вашингтона" Евгений Кузнецов - своей карьере, 
погоне Овечкина и русском мате  

перейти к статье 

Разное 
 

В Альметьевске прошел первый детско-юношеский турнир по хоккею 3х3 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
2 и 3 декабря на ледовой арене ЦХП "Нефтяник" в городе Альметьевске 
состоялось Первенство сборных команд федеральных округов "Территория 
хоккея U16 3x3".  

перейти к статье 

Музей хоккея в "Парке легенд" закроют с 1 февраля по решению 
собственника здания (ТАСС) 
В музее, который был открыт 6 мая 2016 года, находится Зал славы 
отечественного хоккея и проводятся различные выставки 

перейти к статье 

Мозякин награжден почетным знаком "За заслуги перед городом 
Магнитогорском" (Чемпионат.com) 
Известный экс-нападающий, ныне тренер магнитогорского "Металлурга" Сергей 
Мозякин награжден почетным знаком "За заслуги перед городом 
Магнитогорском". Информацию об этом разместил сам Сергей в своем телеграм-
канале. 

перейти к статье 



 

 

Собаки хоккеистов снялись в рекламе омского "Авангарда" (Вечерний 
Омск. Неделя (omskgazzeta.ru)) 
Они позировали, как настоящие фотомодели.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

В КХЛ рассказали о готовности проводить хоккейные матчи на 
футбольных стадионах (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
В КХЛ рассказали о готовности проводить хоккейные матчи на футбольных 
стадионах  
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов в интервью 
"Матч ТВ" заявил, что сейчас рассматриваются варианты проведения хоккейных 
матчей на футбольных аренах, но все зависит от возможностей последних. 
Ранее глава пресс‑службы московского футбольного клуба " Спартак " Дмитрий 
Зеленов не исключил проведение хоккейного матча на домашнем стадионе 
"красно‑белых" "Открытие Банк Арена". 
В декабре 2018 года матч петербургского СКА с московским ЦСКА на 
футбольном стадионе "Газпром Арена" посетили 67 770 зрителей. Эта игра стала 
самой посещаемой в истории европейского клубного хоккея. Кроме того, матч 
попал в десятку самых посещаемых игр в мире. 
 - Посещаемость может резко скакнуть, если КХЛ будет регулярно проводить 
хоккейные матчи на футбольных стадионах, как делают в НХЛ. Реально ли это 
поставить на поток?  
 - На поток - точно нельзя. Мы сейчас рассматриваем такие варианты - и совсем 
не против таких матчей. Нижний Новгород в этом году хотел попробовать. 
Ходили разговоры о "Спартаке". Но все зависит от самих футбольных стадионов. 
Хоккейные матчи там можно проводить, когда на футбольном поле меняют газон. 
 - Почему же тогда такие игры несколько лет подряд проходили на "Газпром 
Арене" в Санкт‑Петербурге?  
 - Потому что там выдвижное поле, а футбольный газон можно в любое время 
задвинуть. Если такой технологии нет, то проведение хоккейного матча за один 
день может полностью испортить газон. И если там футбольная команда 
готовится к возобновлению сезона РПЛ, то для нее это может стать целой 
проблемой. 
Так что мы прорабатываем разные нюансы. Если появится что‑то интересное, то 
постараемся это реализовать. Но тут, в первую очередь, должны быть 
заинтересованы сам регион и принимающая команда. Готовы ли они менять 
газон после хоккея? Это вопрос, - сказал Морозов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989684_V_KKhL_rasskazali_o_gotovnos
ti_provodit_khokkejnyje_matchi_na_futbolnyh_stadionah 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов: никто сейчас не скажет, кто победит в регулярном 
чемпионате КХЛ - Интервью ТАСС (ТАСС, Москва, 4 декабря 2023) 
О растущей интриге в лиге и возможных изменениях - в интервью ТАСС 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов в интервью 
ТАСС подвел итоги прошедших трех месяцев регулярного чемпионата. Он 
рассказал, что лига в начале декабря обсудит возможный сдвиг сроков 
проведения следующего сезона, как клубам помогло заключение спонсорских 
контрактов с букмекерскими компаниями и насколько проще стало смотреть 
матчи чемпионата КХЛ с помощью гаджетов.  
 - Прошло уже три месяца со старта чемпионата, этот период выдался довольно 
насыщенным в плане турнирных событий и тенденций. Учитывая, что 
представители многих клубов, включая ведущие, обращают внимание на 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989684_V_KKhL_rasskazali_o_gotovnosti_provodit_khokkejnyje_matchi_na_futbolnyh_stadionah
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989684_V_KKhL_rasskazali_o_gotovnosti_provodit_khokkejnyje_matchi_na_futbolnyh_stadionah


 

 

плотный календарь, считаете ли верным решение об увеличении количества 
игр?  
 - Любой хоккеист скажет, что лучше играть, чем тренироваться. Если помните, 
это началось еще с Евротура, в котором наша сборная перестала участвовать. 
Раньше у нас было три паузы, а теперь осталась одна. Эти паузы надо чем-то 
заполнять, и, конечно же, играми, а не тренировками. Поэтому здесь хоккеистам 
выгода, ну и это побуждает к тому, чтобы наш чемпионат становился интереснее. 
Мы полностью поддерживаем, что 68 - это достаточное количество матчей для 
каждой команды в регулярном чемпионате на то время, которое нам отведено с 
1 сентября по 30 апреля.  
Конечно, сейчас много говорится, что у каких-то команд есть спады, подъемы. 
Кто-то десять матчей подряд выигрывал, кто-то проигрывал по пять-шесть. Это 
интрига, которая и должна быть. Важно, кто как подготовится, образуются разные 
нюансы, включая травмы игроков. Значима работа тренера и менеджмента - как 
подготовить команду к сезону, чтобы она прошла его достаточно ровно. В этом 
году непредсказуемых матчей стало еще больше, чем в прошлом.  
Плюс ротация: в 22 хоккеиста не отыграть весь чемпионат ровно, поэтому и 
молодым стали больше доверять, давать шанс проявить себя. Так что мы 
полностью поддерживаем такую структуру.  
 - Видно, что стало больше интриги по сравнению с прошлым сезоном. Каковы 
причины этого - помимо плотного графика - и какую роль в этом сыграла лига?  
 - Я давно говорил, что введение жесткого потолка и пола зарплат - это не 
секундное решение. И в прошлом сезоне было достаточно интриги и в 
регулярном чемпионате, и в плей-офф. Команды выравниваются, менеджеры и 
тренеры пересматривают свою работу: как подбирать состав, как его готовить к 
сезону.  
От этого, наверное, происходит то, что мы видим, - много интриги. Сейчас никто 
не может предсказать, кто выиграет Кубок Континента (вручается победителю 
регулярного чемпионата - прим. ТАСС). Это то, к чему мы идем и что у нас 
заложено в стратегии - чтобы чемпионат был максимально непредсказуемым и 
интересным для болельщиков.  
 - Нет ли сейчас у клубов проблем с соблюдением пола зарплат?  
 - Все клубы действуют в рамках регламента. Как вы знаете, с этого года у нас 
появилось новое правило - при заявке на чемпионат иметь уже 85% от пола 
зарплат, и оно было выполнено. Мы оставили возможность, чтобы они в ходе 
сезона могли, если надо, усилиться, кроме того, часть зарплатной ведомости 
заполняется игроками, которые не являются игроками основной команды, но 
периодически в нее поднимаются. Сейчас четыре клуба не дотягивают до пола, 
но уже предпринимают активные действия, чтобы к концу сезону, когда в итоге 
окончательно подсчитывается факт выполнения норматива, соответствовать 
ему. Пол зарплат поднимается, это заложено в стратегии развития КХЛ, на 
следующий год он еще вырастет. Видно, что эти команды прибавляют в 
спортивном плане, поднимаются в турнирной таблице и составляют достойную 
конкуренцию другим. И эта совокупность пола и потолка сказывается все 
больше.  
 - Насколько добавили зрелищности в игре принятые летом изменения в 
правилах, касающиеся ограничения по нахождению за воротами и переноса 
вбрасывания в начале периода в зону команды, играющей в меньшинстве?  
 - Эти правила мы разрабатывали для повышения зрелищности и интенсивности 
игры. Нахождение игрока за своими воротами не более трех секунд мы 
протестировали в Молодежной хоккейной лиге, и многие специалисты отмечали, 
что это добавило игре динамики. Сейчас мы видим, что в КХЛ результативность 



 

 

выросла по сравнению с таким же периодом за прошлый сезон, ну и 
посещаемость тоже. То есть болельщики оценили эти нововведения. А во время 
новогодних праздников и решающих матчей, когда будут определяться 
участники плей-офф, мы ждем еще большего притока болельщиков на трибуны.  
 - Насколько увеличилась посещаемость за прошедший период по сравнению с 
прошлым годом?  
 - Она выросла на 23%, это добавление около тысячи человек на каждом матче.  
 - Видно, что проблемы по игре есть у ЦСКА и СКА, что, конечно, добавляет 
интерес к сезону. Как вы считаете, к февралю обе команды решат свои 
проблемы?  
 - Я не вижу, что у них большие проблемы. Если обратиться к истории, то далеко 
ходить не надо. Например, у нас "Ак Барс" в прошлом сезоне примерно к этому 
же времени имел еще худшее положение - у него было 16 побед в 36 играх, а 
сейчас у СКА 23 победы, у ЦСКА - 20. Эти команды планомерно идут к плей-офф, 
они знают, как играть, отрабатывают новые связки. Возможно, они меняют 
систему игры, потому что их уже хорошо изучили. Я думаю, весной мы увидим 
совсем другие команды и не будем говорить о том, что у них есть какие-то 
проблемы.  
Все бывает: тяжелый сезон, бывает череда неудач, травм. Команды 
исправляются - посмотрите, сколько уже побед подряд у СКА, поднимающегося 
все выше и выше по турнирной таблице.  
 - Немало говорят о вернувшейся в КХЛ "Ладе". Насколько удивил вас ее взлет?  
 - Честно, немножко есть удивление. Тольяттинцы с первых игр стали показывать 
очень хороший, интересный хоккей, набирать очки, подниматься в турнирной 
таблице. Все предполагали, что с возвращением в КХЛ им потребуется время на 
адаптацию. Но подобрался хороший опытный менеджмент; главный тренер Олег 
Браташ, прошедший все ступени российского хоккея и добившись в нем успехов, 
сплотил коллектив, видимо, правильно распределил по звеньям игроков, 
которые готовы выполнять тренерские задания и приносить пользу команде.  
Вот поэтому у "Лады" сейчас такой результат. Знаете, несколько лет назад 
задавали вопрос: зачем нам аутсайдер, который будет тянуть лигу вниз. Но все 
происходит наоборот: "Лада" показывает хоккей, который притягивает 
болельщиков.  
 - Чем занимается созданный в июле департамент по взаимодействию с 
игроками и когда мы увидим плоды его работы?  
 - Этот департамент возглавляет Сергей Гимаев, он включился в работу, на 
регулярной основе встречается с игроками, тренерами, руководителями клубов. 
Несколько инициатив, которые были предложены игроками и тренерами, он 
вынес на обсуждение рабочей группы для внесения изменений в регламент. 
Сейчас мы на совете руководителей клубов, который пройдет во время Недели 
звезд хоккея, тоже будем обсуждать эти вопросы.  
Сергей собрал примеры изменений сроков предсезонных сборов, примеры 
обеспечения необходимым инвентарем на выездных играх. Мы понимаем, что 
команды возят с собой на выездные матчи по три-четыре тонны 
дополнительного инвентаря, это затрудняет и перелеты, и переезды, 
накапливается усталость. После обсуждения на совете руководителей клубов 
мы вынесем эти изменения на утверждение на совет директоров в следующем 
году.  
Сергей активно участвует не только в разработке изменений регламента, но и в 
диалоге между клубом и игроком, если возникают разногласия. Один из 
примеров: он активно включился в ситуацию с Иваном Николишиным, когда был 



 

 

спор с "Амуром", и помогал решить эти проблемы для того, чтобы и игрок, и клуб 
остались довольны, и хоккеист продолжал выступление в КХЛ.  
 - Вячеслав Войнов рассказывал, как в Северной Америке игроки быстро 
попадают в самолет после матчей во время выездной серии. Это является 
предметом обсуждения в лиге?  
 - Да, над этим вопросом мы работаем. Мы ведь и сами побывали там, и знаем, 
как все проходит. Поэтому хотим и в лиге добиться того, чтобы команды тратили 
меньше времени на переезды между городами. Но этот вопрос непростой: мы 
его прорабатываем с каждым отдельным городом, где есть наши команды, и 
аэропортом.  
 - В отношениях с НХЛ сейчас не действует меморандум о взаимном уважении 
контрактов. А неофициально договоренности продолжают соблюдаться?  
 - Да, мы продолжаем уважать контракты НХЛ. Формально меморандум не 
подписан, но мои коллеги, если идет заключение какого-либо контракта, 
направляют запрос для подтверждения в НХЛ. Ничего не изменилось - мы 
соблюдаем договоренности с обеих сторон. И наши клубы продолжают 
взаимодействовать с североамериканскими по вопросам аренды игроков, 
поэтому идет такая же работа, какой она была и раньше.  
 - Весной и летом около десяти молодых российских хоккеистов с опытом игры в 
КХЛ - например, Никита Чибриков, Федор Свечков, Виктор Неучев - подписали 
контракты с клубами НХЛ. Но за исключением Дмитрия Воронкова никто из них 
ни с начала сезона, ни сейчас не оказался в основе. Насколько это было 
ожидаемо?  
 - Ребята, которых вы назвали, перспективные, у них есть будущее. Но все 
стопроцентно понимали, что у них немного шансов закрепиться в НХЛ прямо 
сейчас. Моя позиция осталась неизменной: для того чтобы покорить НХЛ, а не 
скитаться по фарм-клубам, надо проявить себя здесь. У нас очень много 
примеров ребят, которые хорошо проявили себя в Континентальной хоккейной 
лиге. Переходу из молодежного хоккея во взрослый надо уделять время, 
набираться опыта, необходимого для достижения высоких результатов.  
Уезжая в таком раннем возрасте, надо подумать - самим игрокам, родителям, с 
кем они советуются, - стоит ли это делать. Потому что сейчас в российских 
клубах есть все условия для того, чтобы игроки развивались.  
 - Как вы прокомментируете получение российского гражданства Бреннаном 
Менеллом и Кэмероном Ли и попытку его получения Брендэном Лайпсиком?  
 - Это выбор любого человека - готов ли он сменить свое гражданство. Никто не 
может заставить это сделать - игроки сами выбирают, какое гражданство они 
хотят. И если они выбирают российское гражданство, это радует. Значит, им в 
лиге нравится, может, они в будущем хотят выступать за сборную нашей страны, 
и это личное дело каждого.  
У нас пока только Менелл не считается легионером, потому что он успел 
получить гражданство до подачи заявки на чемпионат. Те, кто меняет 
гражданство по ходу сезона, продолжают оставаться легионерами, потому что 
оно фиксируется во время заявки команды на чемпионат. Если игрок заявлялся 
с канадским гражданством, он весь сезон будет легионером. Но уже в 
следующем чемпионате он может быть заявлен как россиянин.  
 - В сентябре после совета директоров вы говорили, что в следующем году лига 
обсудит с Министерством спорта возможность возврата лимита легионеров к 
пяти игрокам. Вы уже общались на эту тему?  
 - Мы этот вопрос будем выносить в декабре на совете руководителей клубов, 
когда будем понимать, что они думают и как оценивают решение, принятое год 



 

 

назад. Затем мы соберем всю фактуру и будем общаться с министерством по 
поводу изменения лимита легионеров в следующем сезоне.  
 - Есть ли у вас прогноз, стоит ли обсуждать этот вопрос снова?  
 - Конечно, стоит. У нас это регулируется приказом министерства о легионерах, 
и без изменения в приказе мы ничего не сможем добиться. Поэтому нам нужны 
от клубов фактура и доказательства для того, чтобы внести изменения в этот 
приказ. Клубы должны нас поддержать, если мы намерены добиваться 
изменений.  
 - Какие еще важные вопросы будут обсуждаться на совещании руководителей 
клубов?  
 - Мы также будем обсуждать систему переходов из детских спортивных школ, 
этот вопрос мы поднимали на рабочей группе. Из интересных вопросов обсудим 
то, о чем начали говорить год назад, - продление чемпионата на май.  
Сборная России и в следующем сезоне может быть не допущена на чемпионат 
мира. Решение будет приниматься в марте, но мы понимаем, что пока подвижек 
в положительную сторону нет. Будем общаться с клубами, предлагать. Как я уже 
сказал, это одна из инициатив игроков и тренеров относительно сдвига 
предсезонной подготовки. Так что есть ряд вопросов, и будет интересно их 
обсудить. Мы ежедневно общаемся с клубами, понимаем, с какими вопросами 
они сталкиваются, пытаемся их разрешить, помогаем.  
 - Сдвиг предсезонной подготовки связан с продлением сезона на май?  
 - Да, это подразумевает больше игрового времени. Поэтому одним из 
предложений является то, чтобы позже начинать предсезонную подготовку, зато 
позже заканчивать чемпионат. Это мы обсудим глобально, у нас есть наработки, 
которые хотим предложить.  
 - Будут ли вынесены на обсуждение изменения сроков контрактов игроков и 
тренеров, которые сейчас заканчиваются 30 апреля?  
 - Да, надо будет и это обсуждать. У наших юристов есть варианты, как можно 
это сделать безболезненно для клубов и хоккеистов.  
 - Продление сезона до мая будет согласовываться с учетом интересов 
"Барыса", хоккеисты которого выступают за сборную Казахстана?  
 - Конечно, на совещании ведь будут представители всех клубов. И мы 
выслушаем позицию и "Барыса", и китайского "Куньлуня", игроки которого тоже 
задействованы в национальной сборной.  
 - Расскажите поподробнее, что вы обсуждаете относительно переходов из 
детских школ?  
 - Мы будем говорить о том, как игроки переходят из школ, принадлежащих 
клубам. Этот вопрос регулирует Федерация хоккея России (ФХР). Но мы хотим 
обсудить, чтобы, возможно, внести ФХР предложения по изменению положения 
об игроках. Мы ведь помним слова нашего президента на Совете по спорту о 
том, что надо бороться с оттоком игроков. Хоккеисты, ненужные клубу, уходят за 
компенсацию, а многие клубы не готовы ее платить, поскольку не знают, 
заиграют ли они или нет. Мы хотим предложить свое видение, обсудить с 
клубами и потом выйти на ФХР.  
 - И каково это видение?  
 - Есть несколько разных вариантов, надо все тщательно взвесить. Мне не 
хотелось бы о них сейчас говорить, чтобы их начали обсуждать заранее. Нам 
важно мнение клубов, когда мы предоставим им все документы и предложения.  
 - Год назад вы говорили, что у клубов есть проблемы с экипировкой в связи с 
политическими событиями. Изменилась ли ситуация сейчас?  



 

 

 - Клубы справляются. Изменилось то, что на это стало тратиться больше 
времени, изменилась и логистика. Не сказать, что все улучшилось, но клубы 
нашли способы, как выходить из этой ситуации.  
 - На предстоящем Матче звезд до травмы Ивана Морозова должна была 
сыграть целиком тройка из "Спартака", одна из самых результативных в сезоне. 
Можете ли вы вспомнить звенья из предыдущих лет, на которые спартаковская 
тройка похожа?  
 - Ну, так нельзя говорить, на кого эта тройка может быть похожа... Есть тройки, 
которые определяли игру команды, радовали болельщиков: Данис Зарипов - Ян 
Коварж - Сергей Мозякин, Никита Гусев - Вадим Шипачев - Евгений Дадонов, 
Дмитрий Кагарлицкий - Шипачев - Дмитрий Яшкин. Их нельзя сравнивать, у всех 
собственная манера игры, свои наработки. Кто-то больше черновой работы 
делает, кто-то больше завершает комбинации.  
Радует, что у "Спартака" звено получилось с чистого листа. Все трое раньше не 
играли вместе, тренер грамотно распределил их роли, они друг друга понимают, 
радуют болельщиков. Поэтому и у команды сейчас такой результат. Есть 
примеры, когда в "Сочи", "Адмирале", "Амуре" были интересные тройки, которые 
помогали команде, были лидерами. Очень обидно, что Морозов получил травму, 
из-за которой пропустит Неделю звезд хоккея. Хотелось бы на них посмотреть 
на Матче звезд.  
 - Ваша тройка в "Ак Барсе" с Зариповым и Сергеем Зиновьевым не с листа 
создавалась?  
 - Когда я приехал в Казань, весь сезон играл с Сергеем Зиновьевым. У нас 
менялись разные партнеры на левом краю: и Ярослав Глинка, и Илья Ковальчук 
во время локаута в НХЛ, и других игроков к нам подставляли. Когда локаут 
закончился, в "Ак Барсе" сформировалась новая команда, Зинэтула Хайдярович 
Билялетдинов предложил Данису Зарипову перейти на левый край нашей 
тройки, хотя Данис всегда играл справа. Данис согласился. Сначала ему было 
немного непривычно, но была длинная предсезонка, Данис привык, мы 
наработали связи. С тех пор мы так вместе и играли и, наверное, наслаждались 
игрой друг с другом. Потому что было приятно играть, и много воспоминаний 
связано с этим.  
 - Согласны ли вы с тем, что командам нужно иметь больше таких сыгранных 
троек, как в "Спартаке", московском "Динамо", "Авангарде", для привлечения 
большего количества зрителей?  
 - Игра ярких троек, которые часто забивают, приятна для всех. Некоторые 
болельщики следят индивидуально за своим любимым игроком. Такие тройки 
необходимы, чтобы добиваться хорошего результата. Забивая много голов, они 
приносят радость и команде, и болельщикам. Если, например, взять игру 
"Торпедо", которое в прошлом сезоне было открытием для всех. Посмотрите, как 
болельщики пошли, и теперь в Нижнем Новгороде второй год на каждом матче 
аншлаги. Поэтому болельщики хотят получать положительные эмоции от 
выступления своей команды.  
 - Есть ли новости о возможном вступлении в КХЛ "Сокола" и "Югры"? Насколько 
вероятно их появление в лиге через год или два?  
 - Мы на связи с этими клубами. По Красноярску я общался с Александром 
Семиным (президент "Сокола" - прим. ТАСС) не раз, и сейчас мы его пригласили, 
он приедет на Матч звезд. Пока что подвижек нет. На примере "Лады" мы 
показали, каков многоступенчатый процесс вступления в КХЛ. Все нюансы надо 
тщательно и заранее прорабатывать для того, чтобы клуб вступил сразу 
полностью готовым к чемпионату, что "Лада" и демонстрирует. Прямо сейчас 



 

 

таких перспектив, чтобы у какого-то клуба были желание и возможности 
заявиться на следующий сезон, нет.  
 - А если говорить о перспективе на два-три года?  
 - Я не могу загадывать и говорить за других на два-три года вперед. Чтобы 
присоединиться уже в следующем сезоне, работа должна начинаться в октябре-
ноябре, а лучше и в сентябре. Сейчас уже декабрь, заявок на следующий сезон 
нет. Появятся ли они в следующем сентябре, об этом мы узнаем позже.  
 - Есть ли новости по проведению выставочного матча в Улан-Баторе?  
 - Пока это прорабатывается, и конкретной информации нет. Принимающая 
сторона все наши запросы и пожелания взяла на проработку. Окончательное 
решение еще не принято, ведутся переговоры.  
 - В сентябре вы говорили о возможном матче "Спартака" в Ташкенте. Этой игры 
не будет?  
 - Да, по крайней мере в этом сезоне. Конечно, все хотели увидеть игры КХЛ в 
Ташкенте, никто от этого не отказывается. Но у нас много нюансов по оснащению 
арен, которые должны соответствовать требованиям технического регламента. 
Непростая задача найти в странах, которые хотят видеть матчи Континентальной 
хоккейной лиги, то оборудование, которое необходимо для проведения 
официальных игр.  
 - Год назад большинство клубов, как и сама КХЛ, заключили спонсорские 
соглашения с букмекерскими компаниями. Насколько существенно это 
отразилось на доходах?  
 - Суммы контрактов мы раскрывать не можем, у каждого клуба индивидуальный 
контракт с этими компаниями. Но радует, что это нацелено на нашу стратегию в 
том плане, что клубы приближаются к доходам в размере 25% от бюджета. В 
клубах довольны, что на привлеченные средства могут приобрести двух-трех 
добротных игроков для решения своих задач.  
Также посмотрите, как букмекеры принимают участие в различных активностях. 
И наш титульный партнер добавил такие инициативы, как "Доброфура", 
разнообразные "матч-дэй". Большая работа ведется и по онлайн-привлечению 
новой аудитории.  
 - Насколько удобно стало смотреть хоккей после заключения контракта с 
"Яндекс Плюс", какая в этом польза и для КХЛ?  
 - Польза большая - это расширение аудитории КХЛ. Многие болельщики 
смотрели матчи именно через сервис "Яндекса", и сейчас они могут в онлайн-
режиме смотреть все игры. "Яндекс" является экосистемой сервисов с 
миллионами активных пользователей, и для выполнения стратегии по 
увеличению аудитории наше сотрудничество идет только на руку.  
 - В техническом плане смотреть матчи стало удобнее?  
 - Для меня да. Я сам этим пользуюсь и детей научил, как включить трансляцию. 
Создается и дополнительный контент: обзоры дня, программы с судьями и т.д.  
 - Что вас больше привлекает в игре команд в нынешнем сезоне? К примеру, 
открытая игра в атаке, которую показывает "Спартак", или, скажем, более 
рациональный хоккей "Локомотива"?  
 - Меня больше привлекают противостояния. Понятно, что в одну систему, один 
хоккей несколько команд не могут играть. У каждого тренера свои наработки, они 
придумывают что-то новое. Кто-то что-то берет из старого и пытается это 
воплотить при имеющемся подборе игроков. От подбора тоже зависит - смогут 
ли игроки выполнить тактический план, который выбрал тренер. Поэтому и 
интересны такие противостояния - как, например, оборонительной системы 
против атакующей. Тренеры многих команд хорошо друг друга знают, понимают, 
кто и что может предложить. И перед каждым матчем появляется интрига. 



 

 

Например, "Торпедо" и "Локомотив" - будут ли они закрываться или 
раскрываться, как могут преодолеть оборону соперников. Если помните, 
ярославцы в матче со "Спартаком" закрыли тройку Голдобин - Морозов - 
Порядин, про которую мы сегодня уже говорили. Мне этот матч было интересно 
смотреть, поэтому мы следим за такими противостояниями: как соперники смогут 
друг с другом справиться.  

https://tass.ru/interviews/19447367 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 4 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов: "Пока в лигу не поступал контракт Ковальчука с клубом 
КХЛ. Но время еще есть" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов дал интервью 
обозревателю "Матч ТВ" - мы разговаривали в Туле, где проходят Матч Звезд 
Женской хоккейной лиги и Кубок Вызова Молодежной хоккейной лиги.  
Матч Звезд ЖХЛ собрал в Туле внушительную аудиторию - аншлаг в 3050 
зрителей, которые увидели не только концерт певицы IOWA, но и хоккейный 
матч, в котором сборная Востока обыграла сборную Запада (5:4). Интересно, что 
в роли помощниц главных тренеров выступили ведущие "Матч ТВ" - Наталья 
Кларк и Александра Лыскова. 
В перерыве звездного шоу в Туле я поговорил с президентом КХЛ Алексеем 
Морозовым. 
Из этого интервью вы узнаете: 
кто входит в шорт-лист претендентов на следующую звездную неделю КХЛ; 
как президент КХЛ относится к тому, что помощниками тренеров станут 
футболисты; 
хоккей по общей посещаемости обгоняет футбол - что это значит? 
можно ли каждый год проводить матчи КХЛ на футбольных аренах; 
возвращение Ильи Ковальчука в большой хоккей - насколько это важно для лиги. 
- Насколько себя оправдывает, что Матч Звезд ЖХЛ и Кубок Вызова МХЛ 
проходят не в Санкт-Петербурге, как Матч Звезд КХЛ, а в Туле?  
 - Сейчас мы видим, что идея себя оправдывает, и мы так делали раньше - 
например, Матч Звезд КХЛ в 2019 году проходил в Казани, а звездные шоу ЖХЛ 
и МХЛ - в Нижнекамске. 
В этом году мы понимали, что в Санкт-Петербурге будет трудно заполнить арену 
на 21500 зрителей, проводя звездные матчи ЖХЛ и МХЛ. Ну, а Тульский регион 
развивается, здесь любят хоккей и семимильными шагами идут вперед. Тут есть 
две команды МХЛ и одна ВХЛ, и они заполняют трибуны на своих матчах. 
Поэтому мы решили, что будет правильно провести здесь два своих 
мероприятия. Это видно по болельщикам. Собралась полная арена. Вообще, 
организация отличная, мы хорошо знаем дворец. Тут и Ночная хоккейная лига 
играла, и я сюда с Легендами хоккея приезжал. Поэтому у нас сомнений в Туле 
не было никаких. 
 - Каким вы видите формат в следующем году?  
 - Мы это еще проработаем. Есть некоторые регионы, которые забирают все три 
мероприятия. Как вот Челябинск в 2022 году, потому что в городе представлены 
все три лиги - ЖХЛ, МХЛ, КХЛ. 
 - А уже понятно, где пройдет Матч Звезд КХЛ в 2024 году? Новые арены есть в 
Омске, Новосибирске, скоро откроется дворец в Нижнем Новгороде...  

https://tass.ru/interviews/19447367
https://www.sports.ru/hockey/1115684484-kxl-gotova-obsuzhdat-prodlenie-chempionata-u-nas-est-narabotki.html


 

 

 - Вы правильно очертили шорт-лист, говоря о новых аренах. Нам сейчас на руку, 
что в России есть из чего выбирать. Появляются новые хорошие современные 
арены. Мы всегда ратуем за то, чтобы наши болельщики приезжали на такие 
мероприятия, чтобы им было комфортно во дворце. Конкретное место мы пока 
не называем, но новых арен хватает, и у нас есть выбор. 
- Как вы относитесь к идее, что футболисты выступят в роли помощников 
тренеров на Матче Звезд КХЛ в Санкт-Петербурге?  
 - Билеты на звездный матч очень хорошо и активно продаются. Мы все должны 
дружить. Поэтому решили посмотреть, какой получится коллаборация с 
футболом. 
Мы делали разные эксперименты - в том году в Челябинске, например, 
помощниками тренеров были певцы и артисты. До этого мы приглашали 
комментаторов. Понятно, что Санкт-Петербург крепко связан с "Зенитом" и 
футболом. 
И что важно, сами ребята-футболисты действительно играют в хоккей. Я 
выступал и с ними в одной команде, и против них. Знаю, на каком они хоккейном 
уровне, и он весьма неплохой. Они понимают игру, я часто встречаю 
футболистов на матчах КХЛ. Мы много общаемся о хоккее. И почему бы не дать 
им попробовать себя в роли помощников главных тренеров? 
- Хоккей по общей посещаемости в разы обгоняет футбол. КХЛ за сезон собирает 
значительно больше болельщиков на трибунах, чем РПЛ. О чем это говорит?  
 - Хоккей всегда обгонял футбол - уже потому, что у нас больше матчей. Мы 
внимательно изучаем статистику, и в этом году за первые три месяца 
посещаемость выросла на 23%, по сравнению с прошлым сезоном. А это в 
среднем около тысячи дополнительных человек на каждом матче. 
Как мы и ждали, люди возвращаются после пандемии. Мы понимали, что на это 
нужно время. И вот эффект есть, к тому же клубы работают над тем, как 
разогреть матч-дэй, придумывают каждый раз что-то новое. Букмекерские 
компании устраивают свои активности на играх, чтобы привлечь людей. 
Это наша стратегия, и мы ждем, что посещаемость будет дальше расти. Впереди 
новогодние праздники, потом - борьба за плей-офф и розыгрыш Кубка Гагарина. 
У нас посещаемость в эти месяцы традиционно растет еще больше. Надеюсь, 
что в этом сезоне мы побьем рекорд. Вообще, сейчас у нас второй показатель за 
все 16 сезонов КХЛ. То есть близко к рекорду. 
 - Посещаемость может резко скакнуть, если КХЛ будет регулярно проводить 
хоккейные матчи на футбольных стадионах, как делают в НХЛ. Реально ли это 
поставить на поток?  
 - На поток - точно нельзя. Мы сейчас рассматриваем такие варианты, и совсем 
не против таких матчей. Нижний Новгород в этом году хотел попробовать. 
Ходили разговоры о "Спартаке". Но все зависит от самих футбольных стадионов. 
Хоккейные матчи там можно проводить, когда на футбольном поле меняют газон. 
 - Почему же тогда такие игры несколько лет подряд проходили на "Газпром 
Арене" в Санкт-Петербурге?  
 - Потому что там выдвижное поле, и футбольный газон можно в любое время 
задвинуть. Если такой технологии нет, то проведение хоккейного матча за один 
день может полностью испортить газон. И если там футбольная команда 
готовится к возобновлению сезона РПЛ, то для нее это может стать целой 
проблемой. 
Так что мы прорабатываем разные нюансы. Если появится что-то интересное, то 
постараемся это реализовать. Но тут, в первую очередь, должны быть 
заинтересованы сам регион и принимающая команда. Готовы ли они менять 
газон после хоккея? Это вопрос. 



 

 

- Вообще, вас радует, как проходит сезон КХЛ? К декабрьской паузе мы приходим 
к выводу, что это чуть ли не самая интересная регулярка в истории!  
 - Нам и в том году говорили, что это самый интересный сезон, и что потолок 
зарплат оказывает свое воздействие. Видите, теперь вы считаете, что интереса 
еще больше. Мы к этому идем, над этим работаем. И нам было понятно, что 
эффект введения пола и потолка зарплат сработает не за одну секунду. А сейчас 
в самом деле команды выравниваются. Очень большая конкуренция, и мы сами 
это видим. Нас это радует, и мы будем продолжать в том же духе, чтобы матчи 
получались еще зрелищнее. Поэтому мы вводим и какие-то новшества в 
правилах, чтобы игра была динамичнее и интереснее для болельщиков. Какие-
то детали постепенно разрабатываются, и в совокупности это приводит к тому, 
что растут посещаемость и интрига. Интерес к хоккею поднимается, к нам 
приходят спонсоры. 
 - Коммерческая отдача все выше?  
 - Мы видим, что бизнесу хоккей интересен все больше. У нас есть много 
партнеров, с которыми мы в этом году заключили свои первые соглашения. 
Спонсоры пришли в нашу семью, стали партнерами Лиги - и говорят о том, что 
их радует, как она развивается. 
"Если Ковальчук вернется, то я приду на первый же его матч" 
 - Илья Ковальчук, крестный ваших детей, возвращается в большой хоккей. Он с 
вами обсуждал, стоит ли ему в 40 лет возвращаться в "Спартак"?  
 - Никаких советов с моей стороны быть не может! Илья - взрослый человек. 
Сами понимаете, сколько ему лет, какой у него опыт. Легенда нашего хоккея. 
Конечно, только он сам будет принимать решение, что ему делать. Ему не нужны 
ничьи советы. Он поймет, как себя чувствует в этом возрасте, какие у его травмы 
и болячки, что его беспокоит. Сможет ли он уделять много внимания хоккею, 
когда есть семейные дела. Знаете, многие заканчивают карьеру из-за того, что 
хотят быть больше с семьей. 
Так что будем ждать решение Ильи. Официально пока ничего нет. В лигу не 
поступало никаких контрактов Ковальчука с клубом КХЛ. А до 27 декабря, когда 
в КХЛ объявлен дедлайн, у каждой команды есть возможность подписать 
новичков (улыбается. - Прим.), если они впишутся в потолок заработной платы. 
- Вы сами выступали в "Питтсбурге", когда 27 декабря 2000 года после трех с 
половиной сезонов паузы в большой хоккей вернулся Марио Лемье. Может ли 
КХЛ сделать такое же шоу вокруг возвращения Ковальчука после паузы в два с 
половиной сезона?  
 - Я точно знаю, что тогда шоу делала не НХЛ, а сам "Питтсбург". Там был 
большой рождественский матч с "Торонто". На арене "Пингвинс" опускали свитер 
Лемье, который уже подняли под своды, когда он ушел в первый раз. На ковре, 
расстеленном на льду, стояла семья - жена, дети. Момент был очень 
трогательный, и все ждали этого события. 
Давайте и мы дождемся, состоится ли официальное подписание контракта с 
Ковальчуком. Тогда, конечно, спартаковцам нужно будет подумать о том, как 
привлечь еще больше внимания к этому. Если Илья в самом деле вернется в 
КХЛ, то можете быть уверены - я обязательно пойду на его первый матч! 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989623_Aleksej_Morozov_Poka_v_ligu_
ne_postupal_kontrakt_Kovalchuka_s_klubom_KKhL_No_vrema_jeshhe_jest 
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• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 декабря 2023 
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К заголовкам сообщений 

Морозов: контракт Ковальчука со "Спартаком" не поступал в КХЛ, но 
время еще есть (Чемпионат.com  , Москва, 4 декабря 2023) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов 
прокомментировал возможное подписание контракта Ильи Ковальчука со 
"Спартаком". 
"Никаких советов с моей стороны быть не может! Илья - взрослый человек. Сами 
понимаете, сколько ему лет, какой у него опыт. Легенда нашего хоккея. Конечно, 
только он сам будет принимать решение, что ему делать. Ему не нужны ничьи 
советы. Он поймет, как себя чувствует в этом возрасте, какие у него травмы и 
болячки, что его беспокоит. Сможет ли он уделять много внимания хоккею, когда 
есть семейные дела. Знаете, многие заканчивают карьеру из-за того, что хотят 
быть больше с семьей. 
Так что будем ждать решение Ильи. Официально пока ничего нет. В лигу не 
поступало никаких контрактов Ковальчука с клубом КХЛ. А до 27 декабря, когда 
в КХЛ объявлен дедлайн, у каждой команды есть возможность подписать 
новичков (улыбается) если они впишутся в потолок заработной платы. 
В "Питтсбурге" 27 декабря 2000 года после трех с половиной сезонов паузы в 
большой хоккей вернулся Марио Лемье, может ли КХЛ сделать такое же шоу 
вокруг возвращения Ковальчука после паузы в два с половиной сезона? Я точно 
знаю, что тогда шоу делала не НХЛ, а сам "Питтсбург". Там был большой 
рождественский матч с "Торонто". На арене "Пингвинз" опускали свитер Лемье, 
который уже подняли под своды, когда он ушел в первый раз. На ковре, 
расстеленном на льду, стояла семья - жена, дети. Момент был очень 
трогательный, и все ждали этого события. 
Давайте и мы дождемся, состоится ли официальное подписание контракта с 
Ковальчуком. Тогда, конечно, спартаковцам нужно будет подумать о том, как 
привлечь еще больше внимания к этому. Если Илья в самом деле вернется в 
КХЛ, то можете быть уверены - я обязательно пойду на его первый матч!" - сказал 
Морозов в интервью "Матч ТВ". 

https://www.championat.com/hockey/news-5344528-morozov-kontrakt-kovalchuka-
so-spartakom-ne-postupal-v-khl-no-vremya-eschyo-est.html 

Похожие сообщения (4): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 4 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 4 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов: в лигу пока не поступал контракт Ковальчука со 
"Спартаком" (Советский спорт  , Москва, 4 декабря 2023) 
Хоккеист является воспитанником клуба.  
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов высказался о 
возможном возвращении нападающего Ильи Ковальчука в КХЛ.  
Ранее легенда "Спартака" Александр Якушев заявил, что олимпийский чемпион 
сыграет первый матч за красно-белых 24 декабря. В этот день московский клуб 
примет "Куньлунь".  
 - Сможет ли он уделять много внимания хоккею, когда есть семейные дела. 
Знаете, многие заканчивают карьеру из-за того, что хотят быть больше с семьей. 
Так что будем ждать решение Ильи. Официально пока ничего нет. В лигу не 
поступало никаких контрактов Ковальчука с клубом КХЛ. А до 27 декабря, когда 

https://www.championat.com/hockey/news-5344528-morozov-kontrakt-kovalchuka-so-spartakom-ne-postupal-v-khl-no-vremya-eschyo-est.html
https://www.championat.com/hockey/news-5344528-morozov-kontrakt-kovalchuka-so-spartakom-ne-postupal-v-khl-no-vremya-eschyo-est.html
https://www.livesport.ru/hockey/2023/12/04/morozov/
https://www.sports.ru/football/1115684165-prezident-kxl-o-poseshhaemosti-xokkej-vsegda-obgonyal-futbol-bolshe-ig.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989676_Glava_KKhL_Morozov_zajavil_chto_v_ligu_ne_postupal_kontrakt_Kovalchuka_s_kakimlibo_klubom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989623_Aleksej_Morozov_Poka_v_ligu_ne_postupal_kontrakt_Kovalchuka_s_klubom_KKhL_No_vrema_jeshhe_jest


 

 

в КХЛ объявлен дедлайн, у каждой команды есть возможность подписать 
новичков, если они впишутся в потолок заработной платы. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-kkhl-morozov-v-ligu-poka-ne-
postupal-kontrakt-kovalchuka-so-spartakom 

К заголовкам сообщений 

Морозов о возможном подписании контракта Ковальчука со "Спартаком": 
Ему не нужны ничьи советы (Live Sport (livesport.ru), Москва, 4 декабря 
2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поделился мнением о том, что форвард Илья 
Ковальчук возобновит карьеру, подписав контракт со "Спартаком".  
"Никаких советов с моей стороны быть не может! Илья - взрослый человек. Сами 
понимаете, сколько ему лет, какой у него опыт. Легенда нашего хоккея. Конечно, 
только он сам будет принимать решение, что ему делать. Ему не нужны ничьи 
советы.  
 Он поймет, как себя чувствует в этом возрасте, какие у него травмы и болячки, 
что его беспокоит. Сможет ли он уделять много внимания хоккею, когда есть 
семейные дела. Знаете, многие заканчивают карьеру из-за того, что хотят быть 
больше с семьей.  
 Так что будем ждать решение Ильи. Официально пока ничего нет. В лигу не 
поступало никаких контрактов Ковальчука с клубом КХЛ. А до 27 декабря, когда 
в КХЛ объявлен дедлайн, у каждой команды есть возможность подписать 
новичков (улыбается), если они впишутся в потолок заработной платы.  
 В "Питтсбурге" 27 декабря 2000 года после трех с половиной сезонов паузы в 
большой хоккей вернулся Марио Лемье, может ли КХЛ сделать такое же шоу 
вокруг возвращения Ковальчука после паузы в два с половиной сезона? Я точно 
знаю, что тогда шоу делала не НХЛ, а сам "Питтсбург".  
Там был большой рождественский матч с "Торонто". На арене "Пингвинз" 
опускали свитер Лемье, который уже подняли под своды, когда он ушел в первый 
раз. На ковре, расстеленном на льду, стояла семья - жена, дети. Момент был 
очень трогательный, и все ждали этого события.  
 Давайте и мы дождемся, состоится ли официальное подписание контракта с 
Ковальчуком. Тогда, конечно, спартаковцам нужно будет подумать о том, как 
привлечь еще больше внимания к этому. Если Илья в самом деле вернется в 
КХЛ, то можете быть уверены - я обязательно пойду на его первый матч!" 

https://www.livesport.ru/hockey/2023/12/04/morozov_kovalchuk/ 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов: хоккей всегда обгонял футбол по посещаемости 
(Советский спорт  , Москва, 4 декабря 2023) 
Сезон в лиге завершится весной 2024 года.  
Президент КХЛ Алексей Морозов сравнил посещаемость хоккейных и 
футбольных матчей в России.  
Отметим, что команды в РПЛ проводят 30 матчей за сезон. В регулярном 
чемпионате КХЛ каждой команде предстоит провести 60 игр.  
 - Хоккей всегда обгонял футбол - уже потому, что у нас больше матчей. Мы 
внимательно изучаем статистику, и в этом году за первые три месяца 
посещаемость выросла на 23%, по сравнению с прошлым сезоном. А это в 
среднем около тысячи дополнительных человек на каждом матче. Надеюсь, что 
в этом сезоне мы побьем рекорд. Вообще, сейчас у нас второй показатель за все 
16 сезонов КХЛ. То есть близко к рекорду. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-kkhl-morozov-v-ligu-poka-ne-postupal-kontrakt-kovalchuka-so-spartakom
https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-kkhl-morozov-v-ligu-poka-ne-postupal-kontrakt-kovalchuka-so-spartakom
https://www.livesport.ru/hockey/2023/12/04/morozov_kovalchuk/


 

 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-kkhl-morozov-khokkey-vsegda-
obgonyal-futbol-po-poseschaemosti 

К заголовкам сообщений 

Морозов о сезоне КХЛ: "Команды выравниваются, большая конкуренция, 
интерес поднимается. Видим, что бизнесу хоккей интересен все больше" 
(Sports.ru, Москва, 4 декабря 2023) 
Президент КХЛ заявил о выравнивании команд и конкуренции в лиге.  
- Вас радует, как проходит сезон КХЛ? К декабрьской паузе мы приходим к 
выводу, что это чуть ли не самая интересная регулярка в истории!  
- Нам и в том году говорили, что это самый интересный сезон, и что потолок 
зарплат оказывает свое воздействие. 
Видите, теперь вы считаете, что интереса еще больше. Мы к этому идем, над 
этим работаем. 
И нам было понятно, что эффект введения пола и потолка зарплат сработает не 
за одну секунду. А сейчас в самом деле команды выравниваются. 
Очень большая конкуренция, и мы сами это видим. Нас это радует, и мы будем 
продолжать в том же духе, чтобы матчи получались еще зрелищнее. 
Поэтому мы вводим и какие-то новшества в правилах, чтобы игра была 
динамичнее и интереснее для болельщиков. 
Какие-то детали постепенно разрабатываются, и в совокупности это приводит к 
тому, что растут посещаемость и интрига. Интерес к хоккею поднимается, к нам 
приходят спонсоры. 
- Коммерческая отдача все выше?  
- Мы видим, что бизнесу хоккей интересен все больше. 
У нас есть много партнеров, с которыми мы в этом году заключили свои первые 
соглашения. 
Спонсоры пришли в нашу семью, стали партнерами лиги - и говорят о том, что 
их радует, как она развивается, - сказал президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115684283-morozov-o-kxl-komandy-vyravnivayutsya-
bolshaya-konkurencziya-interes.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов о сезоне КХЛ: команды выравниваются, большая конкуренция 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил о выравнивании команд и конкуренции 
в лиге. 
- Вас радует, как проходит сезон КХЛ? К декабрьской паузе мы приходим к 
выводу, что это чуть ли не самая интересная регулярка в истории! 
- Нам и в том году говорили, что это самый интересный сезон, и что потолок 
зарплат оказывает свое воздействие. 
Видите, теперь вы считаете, что интереса еще больше. Мы к этому идем, над 
этим работаем.  
И нам было понятно, что эффект введения пола и потолка зарплат сработает не 
за одну секунду. А сейчас в самом деле команды выравниваются. 
Очень большая конкуренция, и мы сами это видим. Нас это радует, и мы будем 
продолжать в том же духе, чтобы матчи получались еще зрелищнее.  
Поэтому мы вводим и какие-то новшества в правилах, чтобы игра была 
динамичнее и интереснее для болельщиков. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-kkhl-morozov-khokkey-vsegda-obgonyal-futbol-po-poseschaemosti
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Какие-то детали постепенно разрабатываются, и в совокупности это приводит к 
тому, что растут посещаемость и интрига. Интерес к хоккею поднимается, к нам 
приходят спонсоры.  
- Коммерческая отдача все выше? 
- Мы видим, что бизнесу хоккей интересен все больше.  
У нас есть много партнеров, с которыми мы в этом году заключили свои первые 
соглашения. 
Спонсоры пришли в нашу семью, стали партнерами лиги - и говорят о том, что 
их радует, как она развивается, - сказал Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/498821-
Morozov_o_sezone_KHL_komandy_vyravnivajutsya_bol_shaya_konkurenciya 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ готовы проводить хоккейные матчи на футбольных аренах (RT 
(russian.rt.com), Москва, 4 декабря 2023) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, что 
сейчас рассматриваются варианты проведения хоккейных матчей на 
футбольных аренах. 
 "Мы сейчас рассматриваем такие варианты - и совсем не против таких матчей. 
Нижний Новгород в этом году хотел попробовать. Ходили разговоры о 
"Спартаке". Но все зависит от самих футбольных стадионов. Хоккейные матчи 
там можно проводить, когда на футбольном поле меняют газон", - цитирует 
Морозова "Матч ТВ". 
8 ноября в КХЛ сообщили, что вопрос об организации матчей хоккейного клуба 
"Спартак" на "Открытие Банк Арене" обсуждался, но в данный момент 
конкретных планов проведения игр нет. 
По информации журналиста Ивана Карпова, изначально игра должна была 
пройти 12 января со СКА. Но из-за решения провести реновацию газона на поле 
матч с большой долей вероятности состоится в декабре. Соперниками могут 
стать минское "Динамо" или "Куньлунь Ред Стар". 
Ранее нижегородское "Торпедо" одержало победу над столичным "Динамо" в 
матче регулярного чемпионата КХЛ. 

https://russian.rt.com/sport/news/1240653-khl-gotovnost-matchi-futbol 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ готовы проводить хоккейные матчи на футбольных аренах 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, что 
сейчас рассматриваются варианты проведения хоккейных матчей на 
футбольных аренах. 
"Мы сейчас рассматриваем такие варианты - и совсем не против таких матчей. 
Нижний Новгород в этом году хотел попробовать. Ходили разговоры о 
"Спартаке". Но все зависит от самих футбольных стадионов. Хоккейные матчи 
там можно проводить, когда на футбольном поле меняют газон", - сказал 
Морозов. 
8 ноября в КХЛ сообщили, что вопрос об организации матчей хоккейного клуба 
"Спартак" на "Открытие Банк Арене" обсуждался, но в данный момент 
конкретных планов проведения игр нет. 

https://allhockey.ru/news/show/498826-
V_KHL_gotovy_provodit_hokkejnye_matchi_na_futbol_nyh_arenah 
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К заголовкам сообщений 

В КХЛ рассказали о готовности проводить хоккейные матчи на 
футбольных стадионах (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
В КХЛ рассказали о готовности проводить хоккейные матчи на футбольных 
стадионах  
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов в интервью 
"Матч ТВ" заявил, что сейчас рассматриваются варианты проведения хоккейных 
матчей на футбольных аренах, но все зависит от возможностей последних. 
Ранее глава пресс‑службы московского футбольного клуба " Спартак " Дмитрий 
Зеленов не исключил проведение хоккейного матча на домашнем стадионе 
"красно‑белых" "Открытие Банк Арена". 
В декабре 2018 года матч петербургского СКА с московским ЦСКА на 
футбольном стадионе "Газпром Арена" посетили 67 770 зрителей. Эта игра стала 
самой посещаемой в истории европейского клубного хоккея. Кроме того, матч 
попал в десятку самых посещаемых игр в мире. 
 - Посещаемость может резко скакнуть, если КХЛ будет регулярно проводить 
хоккейные матчи на футбольных стадионах, как делают в НХЛ. Реально ли это 
поставить на поток?  
 - На поток - точно нельзя. Мы сейчас рассматриваем такие варианты - и совсем 
не против таких матчей. Нижний Новгород в этом году хотел попробовать. 
Ходили разговоры о "Спартаке". Но все зависит от самих футбольных стадионов. 
Хоккейные матчи там можно проводить, когда на футбольном поле меняют газон. 
 - Почему же тогда такие игры несколько лет подряд проходили на "Газпром 
Арене" в Санкт‑Петербурге?  
 - Потому что там выдвижное поле, а футбольный газон можно в любое время 
задвинуть. Если такой технологии нет, то проведение хоккейного матча за один 
день может полностью испортить газон. И если там футбольная команда 
готовится к возобновлению сезона РПЛ, то для нее это может стать целой 
проблемой. 

Так что мы прорабатываем разные нюансы. Если появится что‑то интересное, 

то постараемся это реализовать. Но тут, в первую очередь, должны быть 
заинтересованы сам регион и принимающая команда. Готовы ли они менять 
газон после хоккея? Это вопрос. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989684_V_KKhL_rasskazali_o_gotovnos
ti_provodit_khokkejnyje_matchi_na_futbolnyh_stadionah 

К заголовкам сообщений 

Морозов рассказал, почему не удалось провести матч КХЛ с участием 
"Спартака" в Ташкенте (ТАСС, Москва, 4 декабря 2023) 
Матч Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в Ташкенте не удалось 
провести, так как арена в столице Узбекистана не соответствовала всем 
требованиям технического регламента лиги. Об этом в интервью ТАСС 
рассказал президент КХЛ Алексей Морозов.  
Планировалось, что матч "Спартака" с минским "Динамо" 22 декабря пройдет в 
Ташкенте. Игра состоится на Малой спортивной арене "Лужников" в связи с 
проведением на арене "Мегаспорт" новогодних представлений.  
"Конечно, все хотели увидеть игры КХЛ в Ташкенте, никто от этого не 
отказывается. Но у нас много нюансов по оснащению арен, которые должны 
соответствовать требованиям технического регламента, - сказал Морозов. - 
Непростая задача найти в странах, которые хотят видеть матчи Континентальной 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989684_V_KKhL_rasskazali_o_gotovnosti_provodit_khokkejnyje_matchi_na_futbolnyh_stadionah
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989684_V_KKhL_rasskazali_o_gotovnosti_provodit_khokkejnyje_matchi_na_futbolnyh_stadionah


 

 

хоккейной лиги, то оборудование, которое, необходимо для проведения 
официальных игр чемпионата".  
В последний раз вынесенный матч КХЛ прошел 3 декабря 2021 года в Дубае, 
казанский "Ак Барс" обыграл омский "Авангард" со счетом 3:1.  

https://tass.ru/sport/19450559 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 4 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ Морозов: "Понимали, что в Петербурге будет трудно заполнить 
арену на 21,5 тыс зрителей на звездных матчах ЖХЛ и МХЛ" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
Глава КХЛ Морозов: "Понимали, что в Петербурге будет трудно заполнить арену 
на 21,5 тыс зрителей на звездных матчах ЖХЛ и МХЛ"  
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов в интервью 
"Матч ТВ" объяснил выбор Тулы в качестве города‑организатора звездных 
матчей МХЛ и ЖХЛ, заявив, что в Санкт‑Петербурге было бы сложно 
рассчитывать на аншлаг. 
В воскресенье в Туле завершилась встреча за Кубок вызова МХЛ, сборная 
Запада победила Восток со счетом 5:3. Днем ранее там же сборная Востока 
обыграла сборную Запада со счетом 5:4 в Матче звезд Женской хоккейной лиги. 
14‑й Матч всех звезд КХЛ пройдет 9-10 декабря 2023 года на новой "СКА Арене" 
в Санкт‑Петербурге. 
 - Насколько себя оправдывает то, что Матч звезд ЖХЛ и Кубок вызова МХЛ 
проходят не в Санкт‑Петербурге, как Матч звезд КХЛ, а в Туле?  
 - Сейчас мы видим, что идея себя оправдывает, и мы так делали раньше. 
Например, Матч звезд КХЛ в 2019 году проходил в Казани, а звездные шоу ЖХЛ 
и МХЛ - в Нижнекамске. 
В этом году мы понимали, что в Санкт‑Петербурге будет трудно заполнить арену 
на 21500 зрителей, проводя звездные матчи ЖХЛ и МХЛ. Ну, а Тульский регион 
развивается, здесь любят хоккей и семимильными шагами идут вперед. Тут есть 
две команды МХЛ и одна ВХЛ, и они заполняют трибуны на своих матчах. 
Поэтому мы решили, что будет правильно провести здесь два своих 
мероприятия. Это видно по болельщикам. Собралась полная арена. 
Вообще, организация отличная, мы хорошо знаем дворец. Тут и Ночная 
хоккейная лига играла, и я сюда с Легендами хоккея приезжал. Поэтому у нас 
сомнений в Туле не было никаких. 
 - Каким вы видите формат в следующем году?  
 - Мы это еще проработаем. Есть некоторые регионы, которые забирают все три 
мероприятия. Как вот Челябинск в 2022 году, потому что в городе представлены 
все три лиги - ЖХЛ, МХЛ, КХЛ. 
 - А уже понятно, где пройдет Матч звезд КХЛ в 2024 году? Новые арены есть в 
Омске, Новосибирске, скоро откроется дворец в Нижнем Новгороде...  
 - Вы правильно очертили шорт‑лист, говоря о новых аренах. Нам сейчас на руку, 
что в России есть из чего выбирать. Появляются новые хорошие современные 
арены. Мы всегда ратуем за то, чтобы наши болельщики приезжали на такие 
мероприятия, чтобы им было комфортно во дворце. Конкретное место мы пока 
не называем, но новых арен хватает, и у нас есть выбор, - сказал Морозов "Матч 
ТВ". 

https://tass.ru/sport/19450559
https://sport24.ru/hockey/news-601757-stala-izvestna-prichina-sryva-matcha-kkhl-s-uchastiyem-spartaka-v-tashkente


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989693_Glava_KKhL_Morozov_Ponimali
_chto_v_Peterburge_budet_trudno_zapolnit_arenu_na_215_tys_zritelej_na_zvezdny
h_matchah_ZhKhL_i_MKhL 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ: "Будем общаться с министерством по поводу изменения 
лимита легионеров. Клубы должны нас поддержать, если мы намерены 
добиваться изменений" (Sports.ru, Москва, 4 декабря 2023) 
Алексей Морозов высказался о возможности изменения лимита на легионеров в 
КХЛ.  
- В сентябре после совета директоров вы говорили, что в следующем году лига 
обсудит с Министерством спорта возможность возврата лимита легионеров к 
пяти игрокам. Вы уже общались на эту тему?  
- Мы этот вопрос будем выносить в декабре на совете руководителей клубов, 
когда будем понимать, что они думают и как оценивают решение, принятое год 
назад. 
Затем мы соберем всю фактуру и будем общаться с министерством по поводу 
изменения лимита легионеров в следующем сезоне. 
- Есть ли у вас прогноз, стоит ли обсуждать этот вопрос снова?  
- Конечно, стоит. У нас это регулируется приказом министерства о легионерах, и 
без изменения в приказе мы ничего не сможем добиться. 
Поэтому нам нужны от клубов фактура и доказательства для того, чтобы внести 
изменения в этот приказ. 
Клубы должны нас поддержать, если мы намерены добиваться изменений, - 
сказал президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115684619-prezident-kxl-budem-obshhatsya-s-po-
povodu-izmeneniya-limita-legionero.html 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ: будем общаться с министерством по поводу изменения 
лимита легионеров (RT (russian.rt.com), Москва, 4 декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о возможности изменения лимита 
на легионеров в лиге. 
 "Мы этот вопрос будем выносить в декабре на совете руководителей клубов, 
когда будем понимать, что они думают и как оценивают решение, принятое год 
назад. Затем мы соберем всю фактуру и будем общаться с министерством по 
поводу изменения лимита легионеров в следующем сезоне", - приводит слова 
Морозова ТАСС. 
На данный момент лимит предусматривает участие в матче КХЛ только трех 
иностранцев, страны которых не являются членами Евразийского 
экономического союза. 
Ранее сообщалось, что совет руководителей клубов КХЛ обсудит возможность 
продления сезона. 

https://russian.rt.com/sport/news/1240921-prezident-khl-limit-legionerov 

К заголовкам сообщений 

Совет руководителей клубов КХЛ обсудит возможность увеличения 
лимита на легионеров (ТАСС, Москва, 4 декабря 2023) 
Руководители клубов Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на предстоящем 
совете рассмотрят вопрос об увеличении лимита на легионеров. Об этом в 
интервью ТАСС рассказал президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989693_Glava_KKhL_Morozov_Ponimali_chto_v_Peterburge_budet_trudno_zapolnit_arenu_na_215_tys_zritelej_na_zvezdnyh_matchah_ZhKhL_i_MKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989693_Glava_KKhL_Morozov_Ponimali_chto_v_Peterburge_budet_trudno_zapolnit_arenu_na_215_tys_zritelej_na_zvezdnyh_matchah_ZhKhL_i_MKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989693_Glava_KKhL_Morozov_Ponimali_chto_v_Peterburge_budet_trudno_zapolnit_arenu_na_215_tys_zritelej_na_zvezdnyh_matchah_ZhKhL_i_MKhL
https://www.sports.ru/hockey/1115684619-prezident-kxl-budem-obshhatsya-s-po-povodu-izmeneniya-limita-legionero.html
https://www.sports.ru/hockey/1115684619-prezident-kxl-budem-obshhatsya-s-po-povodu-izmeneniya-limita-legionero.html
https://russian.rt.com/sport/news/1240921-prezident-khl-limit-legionerov


 

 

Нынешний лимит на легионеров для российских клубов предусматривает 
участие в матче лиги только трех иностранцев, чьи страны не являются членами 
Евразийского экономического союза. В сезоне-2022/23 в рамках лимита клубы 
могли вносить в заявку на игру до пяти легионеров.  
"Мы этот вопрос будем выносить в декабре на совете руководителей клубов, 
когда будем понимать, что они думают и как оценивают решение, принятое год 
назад. Затем мы соберем всю фактуру и будем общаться с министерством 
спорта по поводу изменения лимита легионеров в следующем сезоне", - сказал 
Морозов.  
"Нам нужны от клубов фактура и доказательства, для того чтобы внести 
изменения в этот приказ. Клубы должны нас поддержать, если мы намерены 
добиваться изменения в приказе министерства спорта", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/19449519 

К заголовкам сообщений 

Морозов о КХЛ: "Никто не может предсказать, кто выиграет Кубок 
Континента. Это заложено в стратегии - максимально непредсказуемый 
чемпионат" (Sports.ru, Москва, 4 декабря 2023) 
Алексей Морозов поделился мнением о непредсказуемости чемпионата КХЛ.  
- Видно, что стало больше интриги по сравнению с прошлым сезоном. Каковы 
причины этого - помимо плотного графика - и какую роль в этом сыграла лига?  
- Я давно говорил, что введение жесткого потолка и пола зарплат - это не 
секундное решение. И в прошлом сезоне было достаточно интриги и в 
регулярном чемпионате, и в плей-офф. 
Команды выравниваются, менеджеры и тренеры пересматривают свою работу: 
как подбирать состав, как его готовить к сезону. 
От этого, наверное, происходит то, что мы видим, - много интриги. Сейчас никто 
не может предсказать, кто выиграет Кубок Континента. 
Это то, к чему мы идем и что у нас заложено в стратегии - чтобы чемпионат был 
максимально непредсказуемым и интересным для болельщиков. 
- Видно, что проблемы по игре есть у ЦСКА и СКА, что, конечно, добавляет 
интерес к сезону. Как вы считаете, к февралю обе команды решат свои 
проблемы?  
- Я не вижу, что у них большие проблемы. Если обратиться к истории, то далеко 
ходить не надо. 
Например, у нас "Ак Барс" в прошлом сезоне примерно к этому же времени имел 
еще худшее положение - у него было 16 побед в 36 играх, а сейчас у СКА 23 
победы, у ЦСКА - 20. 
Эти команды планомерно идут к плей-офф, они знают, как играть, отрабатывают 
новые связки. 
Возможно, они меняют систему игры, потому что их уже хорошо изучили. Я 
думаю, весной мы увидим совсем другие команды и не будем говорить о том, что 
у них есть какие-то проблемы. 
Все бывает: тяжелый сезон, бывает череда неудач, травм. 
Команды исправляются - посмотрите, сколько уже побед подряд у СКА, 
поднимающегося все выше и выше по турнирной таблице, - сказал президент 
КХЛ Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115684993-morozov-o-kxl-nikto-ne-mozhet-
predskazat-kto-vyigraet-kubok-kontinenta.html 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/19449519
https://www.sports.ru/hockey/1115684993-morozov-o-kxl-nikto-ne-mozhet-predskazat-kto-vyigraet-kubok-kontinenta.html
https://www.sports.ru/hockey/1115684993-morozov-o-kxl-nikto-ne-mozhet-predskazat-kto-vyigraet-kubok-kontinenta.html


 

 

Морозов заявил, что КХЛ продолжает уважать контракты игроков с НХЛ 
(ТАСС, Москва, 4 декабря 2023) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) по-прежнему уважает контракты игроков 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ), несмотря на отсутствие меморандума о 
взаимопонимании между организациями. Об этом в интервью ТАСС рассказал 
президент КХЛ Алексей Морозов.  
В июле после того, как стало известно о подписании ЦСКА контракта с вратарем 
Иваном Федотовым, имеющим действующее соглашение с "Филадельфией", 
заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли сообщил, что меморандум о 
взаимопонимании с КХЛ больше не действует. Однако позже Дэйли отметил, что 
НХЛ продолжит уважать контракты игроков с клубами КХЛ.  
"Да, мы продолжаем уважать контракты НХЛ. Формально меморандум не 
подписан, но мои коллеги, если идет заключение какого-либо контракта, 
направляют запрос для подтверждения в НХЛ, - сказал Морозов. - Ничего не 
изменилось - мы соблюдаем договоренности с обеих сторон. И наши клубы 
продолжают взаимодействовать с североамериканскими по вопросам аренды 
игроков, поэтому идет такая же работа, какой она была и раньше".  

https://tass.ru/sport/19449457 

К заголовкам сообщений 

Морозов считает оптимальным для клубов нынешнее число игр 
регулярного чемпионата КХЛ (ТАСС, Москва, 4 декабря 2023) 
Количество игр регулярного чемпионата текущего сезона Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) является оптимальным для каждой 
команды. Об этом в интервью ТАСС рассказал президент КХЛ Алексей Морозов.  
"Любой хоккеист скажет, что лучше играть, чем тренироваться. Если помните, 
это началось еще с Евротура, в котором наша сборная перестала участвовать, - 
сказал Морозов. - Раньше у нас было три паузы, а теперь осталась одна. Эти 
паузы надо чем-то заполнять, и, конечно же, играми, а не тренировками. Поэтому 
здесь хоккеистам выгода, ну и это побуждает к тому, чтобы наш чемпионат 
становился интереснее".  
"Мы полностью поддерживаем, что 68 - это достаточное количество матчей для 
каждой команды в регулярном чемпионате на то время, которое нам отведено с 
1 сентября по 30 апреля", - добавил он.  
С сезона-2022/23 каждая команда в регулярном сезоне КХЛ проводит по 68 игр, 
что является рекордным в лиге. Решение об увеличении количества игр связано 
с тем, что сборная России сейчас не выступает на чемпионате мира и на этапах 
Евротура. Как и год назад, в нынешнем календаре КХЛ есть только пауза в 
начале декабря, связанная с проведением Матча звезд и Кубка Первого канала.  

https://tass.ru/sport/19449853 

К заголовкам сообщений 

Морозов считает оптимальным для команд нынешнее число игр 
регулярного чемпионата КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 
декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов убежден, что количество игр текущего сезона 
ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ является оптимальным. 
"Любой хоккеист скажет, что лучше играть, чем тренироваться. Если помните, 
это началось еще с Евротура, в котором наша сборная перестала участвовать. 
Раньше у нас было три паузы, а теперь осталась одна. Эти паузы надо чем-то 
заполнять, и, конечно же, играми, а не тренировками. Поэтому здесь хоккеистам 

https://tass.ru/sport/19449457
https://tass.ru/sport/19449853


 

 

выгода, ну и это побуждает к тому, чтобы наш чемпионат становился интереснее. 
Мы полностью поддерживаем, что 68 - это достаточное количество матчей для 
каждой команды в регулярном чемпионате на то время, которое нам отведено с 
1 сентября по 30 апреля", - приводит ТАСС слова Морозова. 
С сезона-2022/23 каждая команда проводит по 68 матчей в регулярном 
чемпионате КХЛ, что является рекордным в лиге. На данный момент лидером 
Западной конференции является московское "Динамо", набравшее 53 очка за 38 
игр. На "Востоке" первое место занимает "Металлург" (55 очков после 39 встреч). 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-schitaet-optimalnym-dlya-
komand-nyneshnee-chislo-igr-regulyarnogo-chempionata-khl-2153727/ 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт  , Москва, 4 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ заявили об идее продлить сезон из-за отстранения сборной России 
(РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
IIHF пообещала принять решение о допуске россиян на Олимпиаду не позднее 
марта 2024 года. В КХЛ сезон завершается не позднее 30 апреля ради 
подготовки сборной к чемпионату мира, но россияне пропустили уже два турнира 
и не сыграют на нем в 2024-м 
 Президент КХЛ: "Обсудим продление чемпионата на май из-за санкций IIHF" 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил ТАСС, что руководители клубов на 
предстоящем совете рассмотрят вопрос расширения чемпионата на май в связи 
с возможным продлением санкций к российскому хоккею. 
Сезон в КХЛ, как и контракты игроков, заканчивается не позднее 30 апреля. Это 
было связано с подготовкой сборных команд к чемпионату мира, однако сборная 
России с 2022 года не участвует в турнире из-за отстранения со стороны 
международной федерации (IIHF). 
По словам Морозова, эту тему начали обсуждать еще год назад. 
"Сборная России и в следующем сезоне может быть не допущена на чемпионат 
мира. Решение будет приниматься в марте, но мы понимаем, что пока подвижек 
в положительную сторону нет, - сказал Морозов. - Будем общаться с клубами, 
предлагать". 
Глава лиги отметил, что это одна из инициатив игроков и тренеров относительно 
сдвига предсезонной подготовки. 
Глава IIHF Люк Тардиф в октябре заявлял, что решение о допуске России на 
Олимпиаду 2026 года будет принято не позднее марта 2024-го. 

https://sportrbc.ru/news/656dcf0e9a7947645b86d8c3 

К заголовкам сообщений 

Совет руководителей клубов КХЛ обсудит возможность продления сезона 
(RT (russian.rt.com), Москва, 4 декабря 2023) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов сообщил, 
что совет организации рассмотрит возможность продления текущего сезона. 
 "Из интересных вопросов обсудим то, о чем начали говорить год назад, - 
продление чемпионата на май. Сборная России и в следующем сезоне может 
быть не допущена на чемпионат мира. Решение будет приниматься в марте, но 
мы понимаем, что пока подвижек в положительную сторону нет. Будем общаться 
с клубами, предлагать", - цитирует Морозова ТАСС. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-schitaet-optimalnym-dlya-komand-nyneshnee-chislo-igr-regulyarnogo-chempionata-khl-2153727/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-schitaet-optimalnym-dlya-komand-nyneshnee-chislo-igr-regulyarnogo-chempionata-khl-2153727/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-kkhl-morozov-ubezhden-chto-kolichestvo-igr-tekuschego-sezona-yavlyaetsya-optimalnym
https://sportrbc.ru/news/656dcf0e9a7947645b86d8c3


 

 

В данный момент самый поздний срок завершения сезона - не позднее 30 
апреля.  
Это связано с подготовкой сборных команд к чемпионату мира и с тем, что 
именно до 30 апреля действуют контракты хоккеистов. 
Напомним, что в финальной серии прошлого сезона ЦСКА обыграл "Ак Барс" (4-
3) и в третий раз в истории стал обладателем Кубка Гагарина. Федоров с 
армейским клубом два раза подряд выиграл Кубок Гагарина. Он возглавил ЦСКА 
в 2021 году. 
Ранее сообщалось, что КХЛ готовы проводить хоккейные матчи на футбольных 
аренах. 

https://russian.rt.com/sport/news/1240754-sovet-rukovodvtvo-kluby-khl 

К заголовкам сообщений 

Морозов: на совете КХЛ обсудим продление чемпионата на май (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов рассказал, 
что на ближайшем совете лиги будет обсуждаться вопрос продления чемпионата 
до мая. 
"Из интересных вопросов обсудим то, о чем начали говорить год назад, - 
продление чемпионата на май. Сборная России и в следующем сезоне может 
быть не допущена на чемпионат мира. Решение будет приниматься в марте, но 
мы понимаем, что пока подвижек в положительную сторону нет. Будем общаться 
с клубами, предлагать", - сказал функционер. 
Также Морозов отметил, что среди тренеров есть просьба сместить начала 
предсезонной подготовки, а также планируется рассмотреть возможность 
продления контрактов игроков и специалистов. 

https://allhockey.ru/news/show/498825-
Morozov_na_sovete_KHL_obsudim_prodlenie_chempionata_na_maj 

К заголовкам сообщений 

КХЛ готова обсуждать продление чемпионата до мая: "По сборной России 
положительных подвижек нет. У нас есть наработки, которые хотим 
предложить" (Sports.ru, Москва, 4 декабря 2023) 
Алексей Морозов сообщил, что клубы КХЛ обговорят возможность продление 
чемпионата.  
- Какие еще важные вопросы будут обсуждаться на совещании руководителей 
клубов?  
- Мы также будем обсуждать систему переходов из детских спортивных школ. 
Этот вопрос мы поднимали на рабочей группе. 
Из интересных вопросов обсудим то, о чем начали говорить год назад, - 
продление чемпионата на май. 
Сборная России и в следующем сезоне может быть не допущена на чемпионат 
мира. Решение будет приниматься в марте, но мы понимаем, что пока подвижек 
в положительную сторону нет. 
Будем общаться с клубами, предлагать. Как я уже сказал, это одна из инициатив 
игроков и тренеров относительно сдвига предсезонной подготовки. 
Так что есть ряд вопросов, и будет интересно их обсудить. 
Мы ежедневно общаемся с клубами, понимаем, с какими вопросами они 
сталкиваются, пытаемся их разрешить, помогаем. 
- Сдвиг предсезонной подготовки связан с продлением сезона на май?  
- Да, это подразумевает больше игрового времени. 

https://russian.rt.com/sport/news/1240754-sovet-rukovodvtvo-kluby-khl
https://allhockey.ru/news/show/498825-Morozov_na_sovete_KHL_obsudim_prodlenie_chempionata_na_maj
https://allhockey.ru/news/show/498825-Morozov_na_sovete_KHL_obsudim_prodlenie_chempionata_na_maj


 

 

Поэтому одним из предложений является то, чтобы позже начинать 
предсезонную подготовку, зато позже заканчивать чемпионат. 
Это мы обсудим глобально. У нас есть наработки, которые хотим предложить. 
- Будут ли вынесены на обсуждение изменения сроков контрактов игроков и 
тренеров, которые сейчас заканчиваются 30 апреля?  
- Да, надо будет и это обсуждать. У наших юристов есть варианты, как можно это 
сделать безболезненно для клубов и хоккеистов. 
- Продление сезона до мая будет согласовываться с учетом интересов "Барыса", 
хоккеисты которого выступают за сборную Казахстана?  
- Конечно, на совещании ведь будут представители всех клубов. 
И мы выслушаем позицию и "Барыса", и китайского "Куньлуня", игроки которого 
тоже задействованы в национальной сборной, - сказал президент КХЛ Алексей 
Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115684484-kxl-gotova-obsuzhdat-prodlenie-
chempionata-u-nas-est-narabotki.html 

К заголовкам сообщений 

Совет руководителей клубов КХЛ обсудит возможность продления сезона 
(Чемпионат.com  , Москва, 4 декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил, что руководители клубов 
Континентальной хоккейной лиги на предстоящем совете рассмотрят вопрос о 
продлении чемпионата на май. 
"Из интересных вопросов обсудим то, о чем начали говорить год назад, - 
продление чемпионата на май. Сборная России и в следующем сезоне может 
быть не допущена на чемпионат мира. Решение будет приниматься в марте, но 
мы понимаем, что пока подвижек в положительную сторону нет. Будем общаться 
с клубами, предлагать. Как я уже сказал, это одна из инициатив игроков и 
тренеров относительно сдвига предсезонной подготовки. Так что есть ряд 
вопросов, и будет интересно их обсудить. Мы ежедневно общаемся с клубами, 
понимаем, с какими вопросами они сталкиваются, пытаемся их разрешить, 
помогаем. 
Возможность внесения изменений в сроки контрактов хоккеистов и тренеров? Да, 
надо будет и это обсуждать. У наших юристов есть варианты, как можно это 
сделать безболезненно для клубов и хоккеистов", - приводит слова Морозова 
ТАСС. 
Сезон в КХЛ сейчас заканчивается не позже 30 апреля. Это связано с 
подготовкой сборных команд к чемпионату мира и с тем, что именно до 30 апреля 
действуют контракты хоккеистов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5344692-sovet-rukovoditelej-klubov-khl-
obsudit-vozmozhnost-prodleniya-sezona.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 4 декабря 2023 

• ТАСС, Москва, 4 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Морозов: четыре клуба КХЛ не дотягивают до пола зарплат (ТАСС, 
Москва, 4 декабря 2023) 
Четыре клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) пока что не дотягивают до 
пола зарплат, но должны решить этот вопрос к концу сезона. Об этом в интервью 
ТАСС рассказал президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115684484-kxl-gotova-obsuzhdat-prodlenie-chempionata-u-nas-est-narabotki.html
https://www.sports.ru/hockey/1115684484-kxl-gotova-obsuzhdat-prodlenie-chempionata-u-nas-est-narabotki.html
https://www.championat.com/hockey/news-5344692-sovet-rukovoditelej-klubov-khl-obsudit-vozmozhnost-prodleniya-sezona.html
https://www.championat.com/hockey/news-5344692-sovet-rukovoditelej-klubov-khl-obsudit-vozmozhnost-prodleniya-sezona.html
https://sport24.ru/hockey/news-601732-sezon-202324-v-kkhl-mozhet-byt-prodlen-na-may
https://tass.ru/sport/19449307


 

 

"Все клубы действуют в рамках регламента. Как вы знаете, с этого года у нас 
появилось новое правило - при заявке на чемпионат иметь уже 85% от пола 
зарплат, и оно было выполнено. Мы оставили возможность, чтобы они в ходе 
сезона могли, если надо, усилиться, кроме того, часть зарплатной ведомости 
заполняется игроками, которые не являются игроками основной команды, но 
периодически в нее поднимаются, - сказал Морозов. - Сейчас четыре клуба не 
дотягивают до пола, но уже предпринимают активные действия, чтобы к концу 
сезона, когда в итоге окончательно подсчитывается факт выполнения 
норматива, соответствовать ему".  
"Пол зарплат поднимается, это заложено в стратегии развития КХЛ, на 
следующий год он еще вырастет. Видно, что эти команды прибавляют в 
спортивном плане, поднимаются в турнирной таблице и составляют достойную 
конкуренцию другим. И эта совокупность пола и потолка сказывается все 
больше", - добавил он.  
Пол зарплат - это уровень, ниже которого клубы не могут выплачивать 
хоккеистам зарплату. В нынешнем сезоне пол составляет 405 млн рублей, в 
сезоне-2023/24 он составит 450 млн рублей.  

https://tass.ru/sport/19449439 

К заголовкам сообщений 

Морозов рассказал, что четыре клуба КХЛ недотягивают до пола зарплат 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался касательно пола зарплат в лиге. 
"Все клубы действуют в рамках регламента. Как вы знаете, с этого года у нас 
появилось новое правило - при заявке на чемпионат иметь уже 85 процентов от 
пола зарплат, и оно было выполнено. Мы оставили возможность, чтобы они в 
ходе сезона могли, если надо, усилиться, кроме того, часть зарплатной 
ведомости заполняется игроками, которые не являются игроками основной 
команды, но периодически в нее поднимаются. Сейчас четыре клуба 
недотягивают до пола, но уже предпринимают активные действия, чтобы к концу 
сезона, когда в итоге окончательно подсчитывается факт выполнения 
норматива, соответствовать ему", - приводит ТАСС слова Морозова. 
Также он отметил, что на следующий год пол зарплат в КХЛ вырастет. В текущем 
сезоне нижний уровень зарплат для клубов лиги составляет 405 миллионов 
рублей. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-rasskazal-chto-chetyre-
kluba-khl-ne-dotyagivayut-do-pola-zarplat-2153697/ 

К заголовкам сообщений 

Морозов считает, что молодым игрокам перед отъездом в НХЛ нужно 
проявить себя в России (ТАСС, Москва, 4 декабря 2023) 
Молодые игроки, которые хотят уехать в Национальную хоккейную лигу (НХЛ), 
должны сначала проявить себя в России, поскольку это позитивно скажется на 
их карьере. Такое мнение в интервью ТАСС высказал президент 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов.  
Весной и летом 2023 года порядка 10 молодых россиян подписали контракты с 
клубами НХЛ. Из них место в основном составе пока имеет только Дмитрий 
Воронков, выступающий за "Коламбус". 23-летний нападающий в 20 матчах 
набрал 12 очков (5+7) по системе "гол+пас".  
"Это все ребята перспективные, у них есть будущее. Но все стопроцентно 
понимали, что у них немного шансов закрепиться в НХЛ прямо сейчас, - сказал 

https://tass.ru/sport/19449439
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-rasskazal-chto-chetyre-kluba-khl-ne-dotyagivayut-do-pola-zarplat-2153697/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-rasskazal-chto-chetyre-kluba-khl-ne-dotyagivayut-do-pola-zarplat-2153697/


 

 

Морозов. - Моя позиция осталась неизменной: для того чтобы покорить НХЛ, а 
не скитаться по фарм-клубам, надо проявить себя здесь. У нас очень много 
примеров ребят, которые хорошо проявили себя в КХЛ. Переходу из 
молодежного хоккея во взрослый надо уделять время, набираться опыта, 
необходимого для достижения высоких результатов".  
"Уезжая в таком раннем возрасте, надо подумать - самим игрокам, родителям, с 
кем они советуются - стоит ли это делать. Потому что сейчас в российских клубах 
есть все условия для того, чтобы игроки развивались", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/19451125 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ Морозов: "Мы помним слова президента о том, что надо 
бороться с оттоком игроков. Хотим внести ФХР предложения по 
изменению положения об игроках" (Sports.ru, Москва, 4 декабря 2023) 
Алексей Морозов рассказал о работе над поручением Владимира Путина.  
В октябре президент РФ Владимир Путин Министерство спорта и главу 
Федерации хоккея России Владислава Третьяка заняться вопросом отъезда 
молодежи за границу: "Надо понять, что делать с дельцами от хоккея, которые 
ребятишек тащат за границу. Ущерб нам наносится. Прошу ФХР и Минспорт 
вернуться к вопросу". 
- Расскажите поподробнее, что вы обсуждаете относительно переходов из 
детских школ?  
- Мы будем говорить о том, как игроки переходят из школ, принадлежащих 
клубам. Этот вопрос регулирует Федерация хоккея России (ФХР). Но мы хотим 
обсудить, чтобы, возможно, внести ФХР предложения по изменению положения 
об игроках. 
Мы ведь помним слова нашего президента на Совете по спорту о том, что надо 
бороться с оттоком игроков. 
Хоккеисты, ненужные клубу, уходят за компенсацию, а многие клубы не готовы 
ее платить, поскольку не знают, заиграют ли они или нет. Мы хотим предложить 
свое видение, обсудить с клубами и потом выйти на ФХР. 
- И каково это видение?  
- Есть несколько разных вариантов, надо все тщательно взвесить. Мне не 
хотелось бы о них сейчас говорить, чтобы их начали обсуждать заранее. 
Нам важно мнение клубов, когда мы предоставим им все документы и 
предложения, - сказал глава Фонбет чемпионата КХЛ Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115685479-glava-kxl-morozov-my-pomnim-slova-
prezidenta-o-tom-chto-nado-borotsya-.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ: "Чтобы покорить НХЛ, а не скитаться по фарм-клубам, 
надо проявить себя здесь. В российских клубах есть все условия для 
развития игроков" (Sports.ru, Москва, 4 декабря 2023) 
Алексей Морозов высказался о взаимодействии КХЛ и НХЛ.  
- В отношениях с НХЛ сейчас не действует меморандум о взаимном уважении 
контрактов. А неофициально договоренности продолжают соблюдаться?  

https://tass.ru/sport/19451125
https://www.sports.ru/hockey/1115685479-glava-kxl-morozov-my-pomnim-slova-prezidenta-o-tom-chto-nado-borotsya-.html
https://www.sports.ru/hockey/1115685479-glava-kxl-morozov-my-pomnim-slova-prezidenta-o-tom-chto-nado-borotsya-.html
https://allhockey.ru/news/show/498915-Morozov_pomnim_slova_prezidenta_o_tom_chto_nado_borot_sya_s_ottokom_igrokov


 

 

- Да, мы продолжаем уважать контракты НХЛ. Формально меморандум не 
подписан, но мои коллеги, если идет заключение какого-либо контракта, 
направляют запрос для подтверждения в НХЛ. 
Ничего не изменилось - мы соблюдаем договоренности с обеих сторон. И наши 
клубы продолжают взаимодействовать с североамериканскими по вопросам 
аренды игроков, поэтому идет такая же работа, какой она была и раньше. 
- Весной и летом около десяти молодых российских хоккеистов с опытом игры в 
КХЛ - например, Никита Чибриков, Федор Свечков, Виктор Неучев - подписали 
контракты с клубами НХЛ. Но за исключением Дмитрия Воронкова никто из них 
ни с начала сезона, ни сейчас не оказался в основе. Насколько это было 
ожидаемо?  
- Ребята, которых вы назвали, перспективные, у них есть будущее. Но все 
стопроцентно понимали, что у них немного шансов закрепиться в НХЛ прямо 
сейчас. 
Моя позиция осталась неизменной: для того чтобы покорить НХЛ, а не скитаться 
по фарм-клубам, надо проявить себя здесь. 
У нас очень много примеров ребят, которые хорошо проявили себя в 
Континентальной хоккейной лиге. Переходу из молодежного хоккея во взрослый 
надо уделять время, набираться опыта, необходимого для достижения высоких 
результатов. 
Уезжая в таком раннем возрасте, надо подумать - самим игрокам, родителям, с 
кем они советуются, - стоит ли это делать. Потому что сейчас в российских 
клубах есть все условия для того, чтобы игроки развивались, - сказал президент 
КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115685264-prezident-kxl-chtoby-pokorit-nxl-a-ne-
skitatsya-po-farm-klubam-nado-pr.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов рассказал, что приятно удивлен игрой "Лады" в КХЛ (ТАСС, 
Москва, 4 декабря 2023) 
Игра тольяттинской "Лады" в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) 
вызывает приятное удивление. Об этом в интервью ТАСС рассказал президент 
лиги Алексей Морозов.  
"Честно, немножко есть удивление, - отметил Морозов. - Тольяттинцы с первых 
игр стали показывать очень хороший, интересный хоккей, набирать очки, 
подниматься в турнирной таблице. Все предполагали, что с возвращением в КХЛ 
им потребуется время на адаптацию. Но подобрался хороший опытный 
менеджмент; главный тренер Олег Браташ, прошедший все ступени российского 
хоккея и добившись в нем успехов, сплотил коллектив, видимо, правильно 
распределил по звеньям игроков, которые готовы выполнять тренерские задания 
и приносить пользу команде".  
"Вот поэтому у "Лады" сейчас такой результат. Знаете, несколько лет назад 
задавали вопрос: зачем нам аутсайдер, который будет тянуть лигу вниз. Но все 
происходит наоборот: "Лада" показывает хоккей, который притягивает 
болельщиков.", - добавил он.  
"Лада" вернулась в КХЛ спустя пять лет. В нынешнем сезоне тольяттинская 
команда занимает четвертое место в Восточной конференции, в конце октября 
она лидировала в общей таблице чемпионата.  

https://tass.ru/sport/19451311 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/hockey/1115685264-prezident-kxl-chtoby-pokorit-nxl-a-ne-skitatsya-po-farm-klubam-nado-pr.html
https://www.sports.ru/hockey/1115685264-prezident-kxl-chtoby-pokorit-nxl-a-ne-skitatsya-po-farm-klubam-nado-pr.html
https://tass.ru/sport/19451311


 

 

Касатонов: "Общаемся с Ковальчуком, он в хорошей форме. По его 
настроению и желанию видно, что он готов возобновить карьеру" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Алексей Касатонов в эфире "Матч ТВ" заявил, 
что форвард Илья Ковальчук готов к возобновлению карьеры хоккеиста. 
В воскресенье председатель попечительского совета " Спартака " Александр 
Якушев сообщил "Матч ТВ", что 40‑летний Ковальчук сыграет за "красно‑белых" 
24 декабря против "Куньлуня". Нападающий последний раз играл в КХЛ в конце 
апреля 2021 года, когда завоевал Кубок Гагарина в составе "Авангарда". С тех 
пор он не выступал два с половиной сезона как действующий хоккеист, но как 
менеджер ездил со сборной России на Олимпиаду‑2022 в Пекин, где было 
завоевано серебро. 
 - Мы общаемся, играем. Видим, что он в хорошей форме. Естественно, нужно 
время, чтобы поднять ее до уровня профессионального, но видно по его 
настроению и желанию, что он в принципе готов к тому, чтобы возобновить 
карьеру, - сказал Касатонов "Матч ТВ". 
Также о возобновлении карьеры Ковальчука в "Спартаке" высказался бывший 
партнер хоккеиста по СКА и сборной России Антон Белов. 
 - Знаю профессионализм Ильи Валерьевича и то, какую форму он поддерживает 
по сей день. Не сомневаюсь, если он выйдет на лед, то будет показывать очень 
высокий уровень игры. 
 - Илья Валерьевич или просто Илья?  
 - Я в шутку, конечно. Для меня он Илья, а для многих - Илья Валерьевич, - сказал 
Белов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989573_Kasatonov_Obshhajemsa_s_Ko
valchukom_on_v_khoroshej_forme_Po_jego_nastrojeniju_i_zhelaniju_vidno_chto_on
_gotov_vozobnovit_karjeru 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук возвращается в "Спартак". Илья станет дядькой-наставником 
на льду и в раздевалке (Советский спорт  , Москва, 4 декабря 2023) 
Звездный суперфорвард дебютирует за красно-белых в матче с "Куньлунем".  
В хоккейном царстве КХЛ новость-молния - Илья Ковальчук возвращается спустя 
более чем 20 лет в стан родного "Спартака". Председатель попечительского 
совета красно-белых Александр Якушев рассказал в интервью "Матч ТВ", что 
звездный ветеран вольется в состав команды в конце декабря.  
То, о чем шептались в кулуарах специалисты и болельщики "Спартака" всю 
осень оказалось не сказкой и не шуткой - Илья Ковальчук должен влиться в ряды 
родного хоккейного клуба к матчу с "Куньлунем". Причем, этот матч не совсем 
простой - именно в 24 декабря красно-белые будут праздновать очередную дату 
образования своей команды. Значит, Илья дебютирует в основном составе в 
знаковую дату. Все это очень символично.  
У одного из лидеров Западной конференции нынче явные проблемы как в плане 
построения игры, так и в физическо-эмоциональном состоянии. Из последних 5 
игр столичный клуб уступил в четырех, а качество игры сильно снизилось. 
Ударное звено, лишившись из-за травмы драгоценного центра Ивана Морозова, 
практически перестало набирать очки.  
На первый план в команде вылезли те, от кого этого совсем не ждали - ребята из 
третьего и четвертого сочетаний. Что говорит о том, что в "Спартаке" после 
длительной серии искрометных побед наступил предсказуемый спад. Но 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989573_Kasatonov_Obshhajemsa_s_Kovalchukom_on_v_khoroshej_forme_Po_jego_nastrojeniju_i_zhelaniju_vidno_chto_on_gotov_vozobnovit_karjeru
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наступил он в серии самых серьезных матчей, когда на долю команды подряд 
выпали игры с признанными грандами КХЛ.  
В такой критический момент, чтобы окончательно не растерять стартовый кураж, 
тренерскому штабу московской команды нужно было решение, которое не только 
повлияет на настроение на льду, но и в раздевалке. Илья Ковальчук - хоккеист 
как раз с таким бэкграундом, что на перечисление его регалий может уйти не 
один час. Души спартаковских поклонников греет мысль, что всякий раз куда бы 
не приходил Кови, эти клубы часто брали Кубок Гагарина.  
Вот и сейчас, учитывая ту мощь, которую еще месяц назад демонстрировал 
"Спартак", у клуба есть варианты в весеннем плей-офф - не ограничиться 
прохождением первого раунда. А учитывая, что в этом сезоне матчи навылет 
имеют перекрестный характер, где только жребий будет определять соперника с 
Востока, шансы на успех сильно увеличиваются. Игра рано или поздно вернется 
к столичной команде, а Ковальчук должен стать важнейшим звеном, которому 
предстоит настроить на нужный лад как молодую поросль клуба, так и 
умудренных опытом хоккеистов (Бурмистров, Вишневский, Чайковски, 
Локтионов).  
Главный тренер команды Алексей Жамнов прекрасно знает возможности 
Ковальчука. Не стоит ждать от Ильи голевой феерии с первых же матчей, но с 
характером у команды будет все в порядке. Так было в сборной России на Играх 
в Корее в 2018 году, где именно суперфорвард был лидером раздевалки, что 
позволило выиграть первое за 26 лет золото. Такая же история была в омском 
"Авангарде", когда Кови пришел в разгар сезона и помог своими действиями 
выиграть "ястребам" первый Кубок Гагарина.  
Без учета нхловского опыта Ковальчука, где тоже были реальные шансы на успех 
(сезон 2011-2012 в составе "Нью-Джерси Дэвилз" дошел до финала Кубка 
Стэнли), вся карьера нападающего в России - это сплошные медали и кубки. 
Получается, что наличие в составе Ильи практически гарантирует - как минимум, 
выход в финал Кубка Гагарина, а как максимум - победу.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/kovalchuk-vozvraschaetsya-v-spartak-ilya-
stanet-dyadkoy-nastavnikom-na-ldu-i-v-razdevalke 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук может подписать контракт со "Спартаком" в сезоне-
2023/2024 (Чемпионат.com  , Москва, 4 декабря 2023) 
Илья станет "дядькой" в раздевалке и сможет помочь на льду. 
40-летний воспитанник "Спартака" Илья Ковальчук как никогда близок к 
возвращению в столичный клуб. В 2011 году Илья уехал из Москвы покорять 
НХЛ, после чего в состав красно-белых более не возвращался, выиграв при этом 
олимпийское золото, два чемпионата мира и три Кубка Гагарина. 
Вот уже заслуженный ветеран Александр Якушев в открытую назвал дату, когда 
Ковальчук выйдет на лед и проведет первую игру за красно-белых в КХЛ. 
Понятно, без отмашки высшего руководства Александр Сергеевич никогда таких 
заявлений не сделал бы, а речь для него наверняка была заранее подготовлена. 
Должность Якушева в "Спартаке" формальная, к трансферным вопросам 
легендарный спартаковец никакого отношения не имеет. Но раз подобные вещи 
появляются в прессе, значит, ситуация действительно получает развитие. 
"Я уже много раз отвечал на этот вопрос, на сегодняшний день ничего не 
изменилось. Когда Илья приедет - тогда мы с ним поговорим. Он будет на Матче 
звезд КХЛ, там мы с ним встретимся и пообщаемся", - сказал мне главный тренер 
москвичей Алексей Жамнов. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/kovalchuk-vozvraschaetsya-v-spartak-ilya-stanet-dyadkoy-nastavnikom-na-ldu-i-v-razdevalke
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До Матча звезд КХЛ на новой "СКА Арене" рукой подать, да и до трансферного 
дедлайна (27 декабря) не так далеко. Думается, что Илья, усердно готовивший 
свое дело, все же договорится со "Спартаком". И вряд ли вопрос денег в данной 
ситуации будет стоять на первом месте - все свои деньги Ковальчук давно 
заработал. Но обсудить определенные моменты и с Жамновым, и тандемом 
Усачев - Беляев, безусловно, нужно. Илья - заслуженный человек и лидер по 
натуре, просто так с закрытыми глазами он ничего делать не будет и никаких 
бумаг не подпишет. 
"Я очень рад, что Илья находит в себе силы в 40 лет выйти на лед с молодыми 
ребятами и потягаться. И, как выясняется, не в товарищеском матче, а в 
официальной игре. Единственная просьба - не переоценивать свои 
возможности, все-таки возраст по спортивным меркам солидный. Рад за него, 
молодец, поддерживает физическую форму и продвигает хоккей в массы. Илья 
всегда был большим профессионалом", - высказал свое мнение известный 
тренер Андрей Назаров. 
Андрей Викторович поднял важный с профессиональной точки зрения вопрос. 
Действительно, 40 лет для спортсмена - не шутки, поэтому Илье при всем его 
атлетизме нужно будет следить за своим здоровьем на льду. Нагрузки в КХЛ 
сейчас значительно выросли, матчей стало больше, тренировочный процесс 
очень активный. Поэтому никакого экстрима, конечно, не надо. 
Но, зная Илью, можно быть уверенным, что он войдет в нужный ритм и не 
переусердствует. Главное уладить все юридические вопросы с документами, а 
уж на льду (да и в раздевалке) Ковальчук о себе, несомненно, заявит. Для всего 
"Спартака" и для молодых игроков московского клуба это будет отличная 
возможность получить необходимую встряску и целый поток новых эмоций. Свой 
бесценный опыт Ковальчук готов передать родному клубу, что не может не 
радовать. Да и в маркетинговом плане история для москвичей получится очень 
красивая.  

https://www.championat.com/hockey/article-5344850-ilya-kovalchuk-mozhet-
podpisat-kontrakt-so-spartakom-v-sezone-2023-2024.html 

К заголовкам сообщений 

Назаров отреагировал на вероятное подписание Ковальчуком контракта 
со "Спартаком" (Чемпионат.com  , Москва, 4 декабря 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал возможное подписание 
контракта Ильи Ковальчука со "Спартаком". 
"Я очень рад, что Илья находит в себе силы в 40 лет выйти на лед с молодыми 
ребятами и потягаться. И, как выясняется, не в товарищеском матче, а в 
официальной игре. Единственная просьба - не переоценивать свои 
возможности, все-таки возраст по спортивным меркам солидный. Рад за него, 
молодец, поддерживает физическую форму и продвигает хоккей в массы. Илья 
всегда был большим профессионалом", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Илья Ковальчук является воспитанником московского "Спартака", олимпийским 
чемпионом, двукратным чемпионом мира и трехкратным обладателем Кубка 
Гагарина, финалистом Кубка Стэнли. Он приостановил карьеру после сезона-
2020/2021. Последним клубом Ковальчука был "Авангард".  

https://www.championat.com/hockey/news-5344556-nazarov-otreagiroval-na-
veroyatnoe-podpisanie-kontrakta-kovalchukom-so-spartakom.html 

К заголовкам сообщений 
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Назаров - о Кубке Первого канала и МВЗ КХЛ: покажем всему миру, что 
Россия развивается (Чемпионат.com  , Москва, 4 декабря 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров поделился ожиданиями от предстоящего 
Матча всех звезд КХЛ и Кубка Первого канала, которые состоятся в декабре. 
"Декабрь получится насыщенным. Кстати, ввиду последних событий мы никогда 
не увидим в отечественном хоккее разноцветных обмотанных клюшек и 
вызывающих маек. Это, безусловно, абсолютно правильно. 
Кроме того, с нетерпением жду Матча звезд КХЛ и Кубка Первого канала. Причем 
сразу по нескольким причинам. Хочется посмотреть в действии новую "СКА 
Арену", на которой устроят шоу наши звезды. Читал репортажи журналистов - 
впечатляет. Это самая вместительная арена в мире, поэтому я бы на месте 
уважаемого олимпийского чемпиона Дмитрия Сватковского (генеральный 
директор "СКА Арены". - Прим. "Чемпионата") подал бы заявку в ЮНЕСКО на 
восьмое чудо света. 
Ну а если серьезно, то Матч звезд КХЛ, а также Кубок Первого канала, который 
пройдет уже в Ледовом дворце, - отличные спортивные события, настоящие 
предпраздничные подарки нашим болельщикам. Мы покажем всему миру, что 
Россия живет, развивается и все у нас замечательно, а не плохо, как кому-то 
кажется", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5344552-nazarov-o-kubke-pervogo-
kanala-i-mvz-khl-pokazhem-vsemu-miru-chto-rossiya-razvivaetsya.html 

К заголовкам сообщений 

СКА первым в КХЛ забросил 1000 шайб в большинстве (Чемпионат.com  , 
Москва, 4 декабря 2023) 
Сергей Толчинский стал автором 1000-й заброшенной шайбы СКА в 
большинстве в КХЛ, сообщает пресс-служба армейского клуба. На это 
достижение команда из Санкт-Петербурга потратила 1097 матчей. Она первой 
среди всех команд лиги достигла данного рубежа. 
На второй и третьей позиции расположились "Салават Юлаев" (872) и 
магнитогорский "Металлург" (853). 827 армейских голов в большинстве 
приходятся на матчи регулярных чемпионатов, 173 - на плей-офф. Оба эти 
показателя также являются лучшими для всех команд КХЛ. 536 раз петербуржцы 
реализовали численное преимущество на домашнем льду, 464 - на гостевом. В 
сезоне-2016/2017 армейцы установили сразу три рекорда КХЛ, забросив больше 
всех шайб в большинстве в регулярных чемпионатах (76), плей-офф (25) и 
суммарно (101).  

https://www.championat.com/hockey/news-5344472-ska-pervym-v-khl-zabrosil-1000-
shajb-v-bolshinstve.html 

К заголовкам сообщений 

Билялов, Яруллин и Атанасов признаны лучшими игроками недели в КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
Билялов, Яруллин и Атанасов признаны лучшими игроками недели в КХЛ  
Континентальная хоккейная лига определила лучших игроков по итогам 13‑й 
игровой недели Фонбет Чемпионата КХЛ, сообщает пресс‑служба лиги. 
Лучшим вратарем признан Тимур Билялов ("Ак Барс"), одержавший три победы 
в трех матчах (две игры - на ноль). Он отразил 97,56 процента бросков, 
коэффициент надежности составил 0,67. 
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Лучшим защитником стал Альберт Яруллин ("Трактор"), забивший 2 гола в трех 
играх. Яруллин не завершил ни один из матчей с отрицательным показателем 
полезности при общем значении "+3". 
Лучшим нападающим впервые в карьере признан Василий Атанасов ("Торпедо"), 
набравший 4 (3+1) очка в трех матчах недели. 
Лучшим новичком впервые в карьере признан Владимир Михалев ("Сибирь"), 
набравший 2 (1+1) очка в трех встречах. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989680_Bilalov_Jarullin_i_Atanasov_priz
nany_luchshimi_igrokami_nedeli_v_KKhL 

Похожие сообщения (14): 

• Sports.ru, Москва, 4 декабря 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 4 декабря 2023 

• Чемпионат.com  , Москва, 4 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг одержал 99 побед в КХЛ в качестве тренера. Следующий матч 
СКА - против "Автомобилиста" (Sports.ru, Москва, 4 декабря 2023) 
Роман Ротенберг выиграл 99 матчей в КХЛ в качестве тренера.  
Этого показателя главный тренер СКА достиг после победы команды над 
"Металлургом" (3:2 Б) в матче Фонбет чемпионата КХЛ. Питерцы в этой игре 
продлили победную серию до 11 игр. 
На данный момент в активе Романа Ротенберга 99 побед в 146 играх в КХЛ. 
Предстоящий матч СКА проведет против "Автомобилиста". 
В случае следующей победы Ротенберг станет 40-м тренером, кто одержал 100 
и более побед в матчах КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115684444-roman-rotenberg-oderzhal-99-pobed-v-
kxl-v-kachestve-trenera.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Кто рулит хоккеем в России? (ИА Росбалт # Санкт-Петербург, Санкт-
Петербург, 4 декабря 2023) 
Положение одного из самых популярных видов спорта в нашей стране все 
печальнее, и он снова идет к развалу, как это уже было в 1990-е годы. 
Российский спорт уже не будет таким, как прежде. С этим обстоятельством 
многие смирились. Постоянная деградация результатов, падение мотивации 
игроков, накатывающая череда скандалов то в одном, то в другом виде 
соревнований. На этом фоне некоторые неуклюжие решения, продиктованные 
узко корпоративными интересами отдельных групп влияния, вколачивают 
очередные гвозди в крышку гроба, в котором уже покоится тело по имени 
"российский спорт".  
Гигантомания на марше 
Несколько лет назад все начиналось традиционно по-российски: типично 
отечественная гигантомания и одновременно - протесты и трагедии. 
Закончилось все пшиком. В Санкт-Петербурге задумали построить самую 
большую в мире хоккейную арену в мире, а главное - самую вместительную. За 
океаном есть хоккейный дворец на 23000 зрителей, поэтому решили, что будет 
23 тысячи с небольшим. Но пока презентовали, выяснилось, что в Японии уже 
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строят на 23400, поэтому срочно перепроектировались на 23500. Менять 
проекты на ходу - не проблема для питерских спортивных сооружений. Надо ли 
кому-то специально напоминать, сколько раз перепроектировали легендарный 
долгострой, получивший в итоге название "Газпром Арена"? 
Питерцы протестовали: мамы рассказывали, что привыкли здесь гулять с 
колясками. Разрушение СКК "Петербургский" сопровождалось трагедиями: так 
торопились все снести к какому-ото очередному намеченному сроку, что в итоге 
снесли вместе со специалистами, рубившими стальные тросы канаты на крыше 
сооружения. Здание сложилось вместе с ними. 
Планировалось, что на "СКА Арене" будут играть домашний чемпионат мира-
2023. В 2020-2021 годах было немало сетований по поводу того, что сроки сдачи 
объекта постоянно отодвигаются, и есть риск элементарно не принять матчи 
чемпионата. Но жизнь внесла коррективы куда жестче: минимум три чемпионата 
мира Россия и Белоруссия пропускают; когда их вернут - начнут с зоны С, то есть 
до выхода в зону А точно понадобится еще минимум два года. А главное - Россия 
не может больше принимать никакие международные соревнования. Так что 
пока стадион будет лишь для внутреннего пользования.  
Правда, и тут все не слишком гладко. Разумеется, на "СКА Арену" логично 
переезжать флагману питерского хоккея - питерскому СКА. В Питере на хоккей 
люди ходят, и сменить старенький дворец на Проспекте Большевиков вполне 
оправданно. Да только, как выясняется, готовность новой арены такова, что 
использовать ее сейчас, мягко говоря, проблематично. 
В прошлое воскресенье прошел тестовый матч между "Рыцарями Петербурга" и 
"Невскими звездами". Через две недели там состоится матч звезд КХЛ.  
Посмотрите на фотографии с арены: если более или менее успели сделать все 
снаружи, то ничего не доделано внутри.  
Вам кажется, что это какой-нибудь подвал? Нет, это основные помещения: 
холлы, раздевалки, чаша стадиона. Отсутствие дверей и потолков, помещения 
без дверей, банки с красками в раздевалках, торчащие провода, неработающие 
системы безопасности и эвакуации. Разовый "Матч звезд", наверное, тут 
провести можно, но вот переезд СКА туда в этом сезоне кажется очень 
маловероятным. 
В связи со всем эти поговорим о более широкой проблеме - кто вообще сегодня 
дергает за хоккейные ниточки, кто руководит хоккеем в России?  
Лига vs. Федерация 
Большинству владельцев клубов или руководителей лиг давно уже нужны не 
результаты и доходы. Нет, они, конечно, тоже, но если встанет вопрос, что 
важнее: изображение политической лояльности или коммерческая 
составляющая твоего предприятия (ну, если вдруг одно не будет вытекать из 
другого), то любой однозначно выберет сейчас убытки.  
Евгений Калешин, тренер "Акрона", полторы недели назад на послематчевой 
пресс-конференции не сказал ничего революционного. Дал оценку всему 
происходящему в спорте. Без радикальных крайностей - так, как мы все друг с 
другом говорим. Но этого оказалось достаточно, чтобы тренера, который больше 
других сделал для того, чтобы мы узнали об этом действующем лице - ФК 
"Акрон", выкинули с работы. Тренера, который идет на третьем месте в первой 
лиге, то есть в зоне стыковых матчей. Объяснять, почему так происходит, нет, 
наверное, уже никакой нужды. Все все понимают. Никто даже грустно давно не 
ухмыляется - все кивают. 
Думцы обещают, что на днях будет принят закон о создании независимых от 
федераций профессиональных лиг. Мелкие противостояния в футболе между 
РФС и РПЛ никогда до конфликтных стадий не выкристаллизовывались, а вот в 



 

 

хоккее, где ФХР имени Третьяка и КХЛ (номинальный президент лиги - 
двукратный чемпион мира Алексей Морозов) иногда смотрят на происходящее 
по-разному, но являются, по сути, двумя уравновешивающими друг друга 
субстанциями. Хоккеем они руководят как бы вместе: первые отвечают за 
национальную сборную и в целом за развитие данного вида спорта в стране, 
вторые - за главный командный турнир (от статуса "континентальный" там, 
впрочем, осталось лишь название - все разорвали связи с Россией) и за 
молодежку. Иногда ФХР принимает какие-то абсолютно безумные и оторванные 
от жизни решения - как, например, ужесточение лимита на легионеров в прошлом 
году, но КХЛ соглашается: на такие мелочи, которые еще сильнее опускают 
качество игры, уже давно никто не обращает внимания. 
За хоккеем не все болельщики следят внимательно. Если в футболе еще какие-
то аутсайдеры готовы временами играть с нами непонятно для чего проводимые 
товарищеские матчи, то в хоккее так уж случилось, что ровно все те, кто играть в 
хоккей умеет, никогда больше (ну, в обозримые сроки) соревноваться с Россией 
не станут. России в мировом хоккее больше нет. Даже в придуманных 
тренировочных турнирах - этапах Еврохоккейтура - ее не ждут: Швейцария 
прекрасно вписалась вместо России и в прошлом сезоне набрала даже больше 
очков, чем русские годом ранее. 
КХЛ, конечно, скорее жива, чем умерла окончательно: проводится "Кубок 
Гагарина" (традиционное использование советских фетишей), проводится то, что 
осталось в виде осколка от так и не запустившейся на полную мощность КХЛ. 
Чтобы закрыть дыру от существовавшей когда-то сборной, запускают проекты 
полумолодежной сборной, которая играет с аналогичными "огрызками" из 
Белоруссии и Казахстана. 
Да, есть определенное число успешных хоккеистов, кто строит карьеру в НХЛ - 
за океаном. И вот за них-то точно стоит порадоваться: в отличие от других видов 
спорта, Овечкина, Малкина, Кучерова и прочих никто не решается назвать 
предателями. 
Вопрос стоит не в том, за Третьяком последнее слово в федерации или же он 
лишь ширма (принято считать, что номер один - это Роман Ротенберг), а в 
управленческой надстройке. В КХЛ таковой является совет директоров, 
председателем которого является российский бизнесмен Геннадий Тимченко 
(активов много, основные: "Новатэк", "Стройтрансгаз", "Трансойл", "Сибур"). В 
ФХР - это правление. Его председатель - Аркадий Ротенберг ("Мостотрест", TPS 
"Авиа" и другие активы). 
Чей чемпионат, того и тапки 
В советские времена лиг не было. Чемпионат СССР по хоккею проводила 
федерация. В постсоветские времена в турнире участвовали представители 
республик, ставших теперь независимыми государствами, поэтому проводила 
его Межнациональная хоккейная лига. Но с 1996 года ФХР вернула себе 
полномочия. Как известно, кто проводит чемпионат, того и тапки. 
Все изменилось в 2008-м. Зампред правления "Газпрома" Александр Медведев 
выступил с инициативой создания лиги по примеру НХЛ - успешной 
коммерческой организации, которая проводит чемпионат без пауз и 
зарабатывает деньги. Его поддержал двукратный олимпийский чемпион по 
хоккею, а главное - на тот момент - руководитель Росспорта Вячеслав Фетисов. 
Использование мощного административного ресурса и активные вливания 
"Газпрома" помогли передать организацию чемпионата от ФХР к КХЛ. 
ФХР не сдавалась: она настаивала на этапах Еврохоккейтура, в частности Кубка 
Первого канала - вся касса ведь шла ей. Конфликт не то, чтобы не полыхал, но 



 

 

и не тлел точно - огонь в отношениях между Фетисовым и Третьяком был яркой 
иллюстрацией к отношениям между лигой и федерацией. 
В 2012 году председатель совета директоров КХЛ Фетисов по собственному 
желанию ушел в отставку, конфликты из острой паузы переместились под ковер. 
Перетянуть одеяло на себя помогали результаты на международной арене. 
Перед Играми-2018 МОК отстранил российскую команду из-за претензий 
Всемирного антидопингового агентства (ВАДА) на фоне обвинений в 
государственной поддержки допинга в спорте. Одним из приверженцев бойкота 
олимпиады был советник президента России Игорь Левитин. Именно он, как 
принято считать, формирует позицию первого лица по наиболее злободневным 
спортивным темам. ФХР была не согласна, так как в течение четырех лет 
готовилась к Играм, но административные ресурсы Третьяка и Левитина 
несоразмеримы. Однако конфликта не случилось: Путин сделал заявление, что 
все спокойно могут ехать в Пхенчхан. Хоккейная сборная "Олимпийские атлеты 
из России" выиграла, ФХР праздновала успех, Третьяк ходил королем, 
Ротенберг-младший ликовал, выступая с презентациями о "красной машине" - 
все это повлияло на резкое укрепление позиций ФХР. КХЛ испытала шок и 
потрясение. 
Лига затаилась, поняв, что надо набраться терпения. Олимпийского терпения, 
чемпионского. Оно и пришло на помощь. На чемпионате мира-2021 в Латвии 
россияне даже не пробились в тройку сильнейших. Тут же от должности главы 
штаба сборной был отстранен Роман Ротенберг. Федерация назначила 
тренером Олега Знарка. Однако Тимченко & Левитин уже через полтора два дня 
отстранили Знарка и назначили своего кандидата - им стал олимпийский 
чемпион-1992 Алексей Жамнов. Генеральным менеджером стал двукратный 
чемпион мира Илья Ковальчук. Их штаб не смог повторить успех четырехлетней 
давности - в финале россияне при блеклой игре уступили Финляндии (1:2). 
Третьяк, правда, не приходя в сознание, все равно рапортовал сразу за две 
Олимпиады: "Ни одна из стран не добилась такого успеха по сумме двух 
последних олимпиад: золото и пьедестал". 
Олимпийский финал был 20-го февраля. А 24-го случилось то, что на многие 
годы отцепило российский хоккей от мирового. На сколько именно - покажет 
жизнь. Но минимум три чемпионата мира - с 2022 по 2024 годы - Россия точно 
пропускает. 
Нет мировых турниров для России - значит, нет и работы по подготовке сборной. 
В хоккее все намного прагматичнее, чем в футболе. Это у подопечных Карпина 
есть необходимость участвовать в непонятном политическом проекте под 
девизом: "А вдруг нас вернут назад, а у нас нет сборной!" В хоккее никто не будет 
делать пауз ради пустой траты денег. Поэтому чем занимается ФХР, кроме 
гордой "работы по подготовке резерва", мало кто понимает. Третьяк постоянно 
озвучивает цифры по количеству катков на душу населения, утверждая, что 
Америку в России давно уже догнали и перегнали. Никита Сергеевич Хрущев 
точно в гробу переворачивается. 
Мытищи и Балашиха вместо Лондона и Берлина 
КХЛ, конечно, работает с осколками прежней роскоши - уже никто не вспоминает, 
что на старте, в 2008-м, было объявлено, что с 2009-го в "регулярке" стартуют 
команды из Берлина, Лондона и Милана. В кулуарах шутили, что выбор городов 
продиктован желанием жен топ-менеджеров посещать модные распродажи, 
которыми именно эта троица славится. Кризис планам помешал. В последние 
года три говорили про клуб из Эмиратов. Но пока даже численность в КХЛ все 
ниже и ниже: с 29 на пике в последние два сезона - 22 и 23 соответственно.  



 

 

Деньги КХЛ перечисляет клубам смешные. Максимальная выплата одному клубу 
(ЦСКА) в 56 миллионов рублей ниже зарплат многих хоккеистов - у "армейцев" 
шестеро получает больше! 
Зачем нужны нынешние новации? Что дополнительно хочет КХЛ взять под 
контроль? Убрать лимит на легионеров? Но сегодня - при необходимости 
экономить - это не имеет уже никакого значения. Сильнейшие сюда не поедут, у 
них есть НХЛ. "Почти сильнейшие" не поедут, потому что это Россия - получишь 
предъяву от своей федерации. Поэтому сравниваться с НХЛ бессмысленно. НХЛ 
- это другая планета. По экономике в первую очередь. 
В любом случае, аппаратных игр в хоккее станет только больше. С точки зрения 
хоккея трансферных возможностей, поначалу станет лучше и проще: в КХЛ 
потянутся хоккеисты, выступающие в Северной Америке, причем не из НХЛ, а из 
второсортных лиг, а молодые российские хоккеисты, наоборот, поедут искать 
счастья на другой стороне Атлантического океана, и эта тенденция отъезда 
начнется с раннего юношеского возраста. Это было бы правильно и хорошо. Нот 
этого точно сделать не дадут. Потому что как иначе выполнить поручение 
первого лица разобраться с "дельцами, увозящими нашу хоккейную молодежь в 
США и Канаду"? 
При этом на международной арене КХЛ дров уже наломало. Опыт имеется. Из-
за позиции КХЛ и ЦСКА по вратарю Ивану Федотову напрочь испорчены 
отношения с Международной федерацией хоккея. 
Минспорт не вмешивается - Олег Матыцин умеет выжидать, чтобы потом 
оказаться на стороне победителя. 
"Лента" писала: "Главный человек в КХЛ - Геннадий Тимченко, в ФХР - Аркадий 
Ротенберг. О спорах между ними было доложено президенту РФ Владимиру 
Путину и тот поручил разрешить их Владимиру Потанину при участии советника 
президента Игоря Левитина. Однако Левитин вступил в сговор с Тимченко и 
теперь сам, без Потанина докладывает первому лицу, преподнося все так, как 
выгодно главе КХЛ". Утверждать, так ли это, мы, конечно, не беремся. И вряд ли 
когда-то узнаем всю правду досконально. Но факт остается фактом: положение 
хоккея в России все печальнее и печальнее. 
Когда хоккей не стал для тебя любовью, а является лишь возможностью 
заслужить одобрение со стороны власти, или, как это принято называть, 
получить политические дивиденды. Решение принято. Впереди развал хоккея в 
России a la девяностые. 

https://www.rosbalt.ru/piter/2023/12/04/1999387.html 

К заголовкам сообщений 

Как СКА, "Ак Барс" с помощью хитрых схем укладываются в потолок 
зарплат, почему КХЛ должна вмешиваться (Чемпионат.com  , Москва, 4 
декабря 2023) 
Действия СКА и "Ак Барса" в этом сезоне вновь заставляют говорить о старой 
проблеме. 
КХЛ уже второй сезон живет в условиях изоляции российского хоккея, но лига 
весьма успешно справляется с этим вызовом. Кто-то скажет, что общий уровень 
просел и стало меньше звезд, и будет прав, но у этой медали есть и другая 
сторона - турнир выравнялся, конкуренция уплотнилась, а регулярка стала не 
только длиннее, но и интереснее. Другой положительный момент состоит в том, 
что в большинстве команд увеличилась роль тренеров: если раньше почти все 
определяло качество состава, то сейчас зачастую главной звездой клуба 
становится Тренер. КХЛ прирастает авторскими командами, и тут можно 
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привести в пример не только каноническое "Торпедо" с его последователем в 
лице "Северстали", но и "Адмирал", и "Ладу", и "Металлург" Андрея Разина, и 
"Спартак" Алексея Жамнова. Виктор Козлов меняет саму философию "Салавата 
Юлаева", Игорь Никитин пытается строить чемпионскую команду в Ярославле, 
Алексей Кудашов не едет на голом мастерстве Гусева, О'Делла и прочих, а 
пытается встроить лидеров в свою тренерскую систему... 
Много позитива в это тяжелое для нашего спорта время, и в целом мы видим 
отклик от болельщиков в виде посещаемости. Клубный хоккей цепляет не 
повсеместно, ему далеко до футбольного охвата, но в локальных очагах его 
исторического развития нет упадка, а кое-где благодаря результатам и/или 
маркетингу можно увидеть и новый интерес. 
При всем этом есть моменты, которые КХЛ не красят. Или, если говорить мягче, 
нуждаются в доработке. Например, урезание лимита на иностранцев с пяти до 
трех вакансий выглядит совершенно ненужной, даже вредной мерой, из-за 
которой страдают клубы, не имеющие в силу разных причин возможности 
качественно и полноценно комплектоваться на российском рынке. Лозунг 
"Боремся с второсортными легионерами, отбирающими места у молодежи" 
изначально был смешон в текущих реалиях, когда менеджеры проделывают 
гигантский объем работы по привлечению любого иностранца извне, и уж 
конечно, если они это делают, то неспроста и после тщательного разбора 
возможностей хоккеиста. Да и в целом по пять легионеров в каждый российский 
клуб сейчас набрать невозможно буквально физически, так зачем вставлять 
палки в колеса тем единичным командам, которые нуждаются в этом шаге, чтобы 
стать сильнее и конкурентнее, и могут его сделать? 
Но лимит - ладно. Все уже знают, что это вовсе не инициатива КХЛ, а приказ, 
спущенный сверху от Минспорта. Другая проблема, гораздо более давняя - 
контракты в нашей лиге. Важнейшие документы, увы, слишком часто 
превращаются в филькины грамоты, подверженные бесконечному количеству 
изменений, вместо того чтобы быть гарантом прав и обязательств клуба перед 
игроком и наоборот. 
В этом сезоне говорить о проблеме заставляют главным образом СКА и "Ак 
Барс". Два амбициозных клуба, стремясь по старинке добыть преимущество над 
конкурентами за счет мощного и глубокого состава, втискиваются в потолок 
зарплат КХЛ благодаря манипуляциям с уже действующими контрактами 
хоккеистов. 
Вот самый свежий пример: "Ак Барс", который в межсезонье с трудом влез "под 
кепку", на прошлой неделе укрепился сразу тремя хоккеистами - нападающим 
Райли Барбером, защитниками Алексеем Марченко и Митчеллом Миллером. 
Расстались казанцы при этом только с Кристианом Хенкелем. Согласно данным 
коллег из "Спорт-экспресса", суммарная зарплата трех новичков в нынешнем 
сезоне составляет 69 млн. Такой свободной суммы не было у "Ак Барса" перед 
стартом сезона, а зарплата Хенкеля (35 млн), разумеется, далека от этого числа. 
Что же, казанцы прямо сейчас играют с "пробитым" потолком? А мы не знаем 
наверняка. Прозрачности в этом вопросе не хватает лиге, и это еще один важный 
момент. Но, вероятнее всего, проблему с умещением новичков "под кепку" "Ак 
Барс" решил за счет контрактов других хоккеистов. В конце ноября казанцы 
переподписали контракты с двумя защитниками - Дмитрием Юдиным и Никитой 
Лямкиным. При этом, по данным все того же "СЭ", Юдин подвинулся в зарплате 
по действующему контракту, который он заключил буквально в этом феврале. 
Было 35 млн в год - стало 22 млн. Вот вам и деньги на Миллера с Марченко. По 
зарплате Лямкина информации нет, но, вероятно, она тоже была урезана, в 
противном же случае "Ак Барс" попросту не укладывается в потолок. 



 

 

Но это свежие примеры, а в целом что казанцы, что СКА хитрят еще с 
межсезонья. Мы помним, как Дамир Жафяров ужимался в зарплате на 20 млн, 
чтобы играть в "Ак Барсе". Мы помним, как армейцы экстренно переподписывали 
контракты с целым рядом хоккеистов, чтобы уместить весь свой огромный состав 
под потолок - на этот сезон подвинулись в зарплате Никишин, Хайруллин, Педан, 
Пашнин. 
А история с переходом в СКА голкипера Никиты Серебрякова - это вообще 
прелесть. Напомним, вратарь перешел в Санкт-Петербург не в результате 
обмена с "Адмиралом", а после того, как расторг контракт с "моряками" и затем 
заключил со СКА новое соглашение. Если смотреть только на цифры, то это 
выглядит слегка безумно: Серебряков отказался от 47 млн в год, которые он 
должен был заработать по заключенному этим летом контракту с "Адмиралом", 
ради 2 млн за год в СКА. Да-да, в текущем чемпионате лучший вратарь прошлого 
сезона получает зарплату на уровне вчерашнего игрока МХЛ. 
Самое интересное, что СКА и "Ак Барс", проворачивая интересные схемы, ничего 
не нарушают. КХЛ ведь не запрещает ни корректировать контракты, ни 
разрывать их по ходу сезона. Крутитесь как хотите, главное вовремя оформляйте 
бумаги. Так, может, ничего плохого тогда в этом нет? Все же в равных условиях! 
Но все-таки это плохо и неправильно. Очевидно, что договориться о лояльности 
со своими игроками могут только богатые и удачно географически 
расположенные клубы. Ну то есть даже такие топ-клубы, как "Салават", 
"Авангард" или "Магнитка" ни за что не договорились бы с тем же Серебряковым, 
чтобы он играл сезон за копейки по хоккейным меркам. Даже ради будущего 
кратного повышения зарплаты. Также эти и многие другие клубы никогда не 
уговорили бы того же Жафярова подвинуться в зарплате на 20 млн, просто чтобы 
клуб влез под потолок. 
Так что возможность искать лазейки - эксклюзивная. Не говорю, что она доступна 
только СКА и "Ак Барсу", сюда же можно включить все московские клубы, 
вспоминая, за какие деньги все играют в "Спартаке" или о "столичном" запросе 
Никиты Гусева. Но эксклюзивная, недоступная большинству, а значит - 
порождающая дополнительные условия для неравенства. 
И КХЛ легко может решить этот вопрос, если захочет. При этом не нужно 
запрещать в принципе переподписывать контракты. Надо просто ввести своего 
рода "закон сохранения денег", тех финансовых условий, под которыми игрок и 
клуб подписываются, заключая контракт. Иными словами, не должны иметь 
никакой возможности испариться те 47 млн рублей, на которые Серебряков 
подписался во Владивостоке. Хочет СКА этого вратаря? Никаких проблем, 
обменивайте его, получайте контракт в свою платежку и расставайтесь тогда с 
парочкой высокооплачиваемых лидеров. Чтобы все было честно. 
Нужно "Ак Барсу" подкрепление по ходу сезона? Прекрасно. Но пусть тогда 
казанский клуб не срезает ради этого 13 млн с зарплаты Юдина, а отдает этого 
хоккеиста в другую команду со всем контрактом в полном объеме. Ведь для 
этого-то и придуман потолок, чтобы богатые команды не могли просто купить 
всех, кого им не хватает, а расставляли приоритеты, ограниченные 
определенными рамками. 
А вот самый свежий пример - куда денутся 80 млн зарплаты Жан-Себастьена Ди, 
с которым "Металлург" сегодня разорвал контракт по обоюдному согласию? Да 
никуда не денутся, просто испарятся. Хотя по-хорошему часть из этих денег 
должна осесть в платежке "Магнитки", чтобы менеджмент клуба нес 
ответственность за откровенно плохой контракт до самого конца его действия. 
И таких примеров за всю историю лиги сотни. Иногда вопиющих, иногда - не 
очень, но с участием абсолютно всех клубов. В российском хоккее нет 



 

 

профсоюза игроков, который защищал бы права хоккеистов, так что регулятором 
должна выступить сама КХЛ. Следить за тем, чтобы контракты действительно 
соблюдались, имели реальную силу и страховали обе стороны - не самая 
тяжелая обязанность для лиги. 
Это как раз тот случай, когда стоит что-то скопировать из НХЛ. Там, в условном 
"Монреале", сильно удивились бы способам, которыми можно скинуть дурацкий, 
мешающий строительству команды контракт расторжением "по обоюдному 
согласию". "Миннесота" многое отдала бы, чтобы в свое время при выкупе 
контрактов Сутера и Паризе расстаться с ними с концами, а не получить штраф 
в платежку на годы вперед. В "Торонто" мечтают о том, чтобы переподписать 
контракты со своими лидерами нападения по какой-нибудь хитрой схеме, чтобы 
хотя бы на ближайший сезон уместиться под потолок и при этом сохранить всех. 
Но нельзя. В лучшей лиге мира контракт - это, как сказал бы профессор 
Преображенский, броня! 
Повторюсь, в нашей лиге уйма положительных вещей, во многих аспектах видны 
развитие и положительная динамика, но без базовых вещей сделать настоящий 
скачок не выйдет. Уважаемая КХЛ, заставь все свои клубы уважать контракты 
хоккеистов, а менеджеров - нести за них ответственность от и до. Это полностью 
в твоих силах и необходимо, чтобы получить равноправие и конкурентность на 
деле, а не на бумаге.  

https://www.championat.com/hockey/article-5344998-kak-ska-ak-bars-s-pomoschyu-
hitryh-shem-ukladyvayutsya-v-potolok-zarplat-pochemu-khl-dolzhna-
vmeshivatsya.html 

К заголовкам сообщений 

Дер-Аргучинцев заменит Яшкина на Фонбет Матче Звезд КХЛ-2023 
(Чемпионат.com, Москва, 4 декабря 2023) 
Нападающий челябинского "Трактора" Семен Дер-Аргучинцев заменит 
травмированного форварда "Ак Барса" Дмитрия Яшкина на предстоящем Фонбет 
Матче Звезд КХЛ-2023, сообщает пресс-служба лиги. 
Напомним, Яшкин получил травму 30 ноября в матче с "Автомобилистом". 
Чешский форвард покинул площадку, держась за руку, после неудачного 
падения на вбрасывании. Нападающего увезли в больницу на скорой помощи. 
Позже его агент Глеб Чистяков сообщил, что хоккеист пропустит примерно три 
месяца. 
В текущем регулярном чемпионате КХЛ на счету 23-летнего Дер-Аргучинцева 18 
(10+8) очков в 31 матче за челябинский коллектив. 
Матч звезд КХЛ состоится на стадионе "СКА Арена" в Санкт-Петербурге 9-10 
декабря 2023 года. Соревнование проходит в формате мини-турнира "3 на 3". В 
немиграют четыре дивизиона: Харламова, Боброва, Тарасова и Чернышева. На 
полуфинальной стадии турнира встречаются два дивизиона. Победители 
каждого матча сыграют в финале для определения победителя турнира. 
Проигравшие команды проведут игру за третье место.  

https://www.championat.com/hockey/news-5344760-der-arguchincev-zamenit-
yashkina-na-fonbet-matche-zvezd-khl-2023.html 

Похожие сообщения (9): 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 4 декабря 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 4 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2023 
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• Первое областное (1obl.ru), Челябинск, 4 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 4 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ткачев обошел Голдобина и стал лидером списка бомбардиров 
нынешнего сезона КХЛ (ТАСС, Москва, 4 декабря 2023) 
Нападающий омского клуба Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
"Авангард" Владимир Ткачев сделал результативную передачу в домашнем 
матче регулярного чемпионата против хабаровского "Амура".  
На счету форварда теперь 52 очка (14 заброшенных шайб и 38 результативных 
передач), он возглавил список бомбардиров текущего сезона. Прежним лидером 
был нападающий московского "Спартака" Николай Голдобин (25+26).  
С передачи Ткачева шайбу забросил американский нападающий Рид Буше. Счет 
в середине третьего периода равный - 1:1.  

https://tass.ru/sport/19451439 

К заголовкам сообщений 

Буше забил в 6-м матче подряд - у него 28 шайб в 36 матчах сезона КХЛ. 
Личный рекорд форварда "Авангарда" в лиге - 31 гол (Sports.ru, Москва, 4 
декабря 2023) 
Рид Буше забил гол в шестом матче подряд в КХЛ.  
Нападающий "Авангарда" отметился заброшенной шайбой в игре Фонбет 
чемпионата КХЛ против "Амура". 
Рид Буше забросил шайбу в третьем периоде, подставив клюшку под передачу 
Дамира Шарипзянова. Также в голевой атаке поучаствовал Владимир Ткачев. 
Буше продлил голевую серию до шести матчей подряд. В его активе 28 голов в 
36 матчах чемпионата КХЛ в этом сезоне. Рид является лидером гонки 
снайперов лиги. 
Личный рекорд Буше в регулярных чемпионатах КХЛ - 31 гол в 64 играх в 
прошлом сезоне.  

https://www.sports.ru/hockey/1115684861-bushe-zabil-gol-v-shestom-matche-
podryad-v-kxl.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Рейтинг тренеров КХЛ: Ротенберг вышел на первое место, Николай 
Заварухин - предпоследний (Чемпионат.com  , Москва, 4 декабря 2023) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент. При его составлении учитываются кредит доверия тренера в 
клубе, результаты команды в нынешнем сезоне, качество игры и общественное 
мнение. В скобках указано место тренера в предыдущем выпуске рейтинга. 
Главный тренер "Барыса" Галым Мамбеталиев с 23-го места поднялся на 17-е. 
1 (5) Роман Ротенберг СКА 
 2 (3) Михаил Кравец "Авангард" 
 3 (6) Игорь Никитин "Локомотив" 
 4 (1) Андрей Разин "Металлург" 
 5 (7) Виктор Козлов "Салават Юлаев" 
 6 (2) Алексей Кудашов "Динамо" М 

https://www.1obl.ru/news/sport/khokkeist-traktora-semen-der-arguchintsev-primet-uchastie-v-matche-zvezd-kkhl/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989752_DerArguchincev_zamenit_travmirovannogo_Jashkina_na_Matche_zvezd_KKhL
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https://tass.ru/sport/19451439
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 7 (9) Игорь Ларионов "Торпедо" 
 8 (4) Алексей Жамнов "Спартак" 
 9 (10) Алексей Заварухин "Трактор" 
 10 (12) Зинэтула Билялетдинов "Ак Барс" 
 11 (8) Олег Браташ "Лада" 
 12 (17) Виктор Игнатьев "Куньлунь" 
 13 (11) Сергей Федоров ЦСКА 
 14 (14) Олег Леонтьев "Нефтехимик" 
 15 (15) Дмитрий Рябыкин "Витязь" 
 16 (13) Дэвид Немировски "Сибирь" 
 17 (23) Галым Мамбеталиев "Барыс"  
 18 (18) Андрей Козырев "Северсталь" 
 19 (20) Андрей Мартемьянов "Амур" 
 20 (19) Дмитрий Квартальнов "Динамо" Мн 
 21 (21) Леонид Тамбиев "Адмирал" 
 22 (16) Николай Заварухин "Автомобилист" 
 23 (22) Дмитрий Кокорев ХК "Сочи". 

https://www.championat.com/hockey/news-5344360-rejting-trenerov-khl-rotenberg-
vyshel-na-pervoe-mesto-nikolaj-zavaruhin-predposlednij.html 

К заголовкам сообщений 

СКА по-прежнему не проигрывает, "Ак Барс" выбирается из кризиса, 
лидеры конференций теряют очки (Live Sport (livesport.ru), Москва, 4 
декабря 2023) 
КХЛ 2023/24: обзор 13-й игровой недели 
На 13-й игровой неделе в Западной конференции появился еще один кандидат 
на первое место, в то время как позиции лидера Востока начинают ослабевать. 
В еженедельном обзоре вспоминаем все значимые события минувших семи 
дней в КХЛ.  
СКА готовится к новым вызовам 
Очередную игровую неделю клуб с Невы провел эталонно. СКА добился трех 
подряд побед, а его общая серия увеличилась до 11 матчей. 12-я игра могла бы 
стать рекордной в текущем сезоне КХЛ.  
 В очередной раз санкт-петербуржцам пришлось противостоять одному из тех, 
кто в будущем может стать прямым конкурентом в гонке лидеров: на своем катке 
команда Романа Ротенберга принимала "Динамо" Москва. Игра со столичным 
клубом оказалась насыщенной в плане заброшенных шайб, а победу СКА 
вырвал благодаря дублю Марата Хайруллина (в большинстве и меньшинстве) в 
третьем периоде (5:3).  
СКА в матче с "Металлургом" Мг 
Непростым для санкт-петербуржцев оказался и домашний матч против "Витязя", 
в котором СКА, уступая 0:2, пришлось спасать игру на морально-волевых и 
вытаскивать ее в овертайме (3:2 ОТ). Немного иначе прошел выезд санкт-
петербуржцев в Магнитогорск, где команда Романа Ротенберга дважды вела в 
счете у "Металлурга" Мг, но непременно упускала преимущество и довела 
встречу до буллитов, которую выиграли Гальченюк и Зыков (3:2 Б).  
Еще одна образцовая кампания дала СКА возможность подняться на четвертое 
место в Западной конференции с 48 очками. Так, санкт-петербуржцы отодвинули 
на один балл "Торпедо" и теперь всего 3 очка отделяют их от третьего 
"Локомотива" при равенстве проведенных матчей.  
"Локомотив" возвращается в гонку лидеров Запада 
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Если же говорить о "Локомотиве", то сперва было бы справедливо отметить 
прогресс команды, которую неделями ранее преследовал суровый игровой 
кризис. Однако последние результаты свидетельствуют о плавном возвращении 
на прежний - высокий - уровень, а не лучшая форма "Динамо" и "Спартака" 
позволяют вновь задуматься о лидерской гонке даже без продолжительных 
победных серий вроде той, что демонстрирует СКА.  
"Локомотив" в гостевом матче с "Торпедо" 
ХК "Торпедо" 
На 13-й игровой неделе "Локомотив" провел три матча, в которых набрал 5 очков. 
Единственное поражение было зафиксировано на льду "Торпедо", где клуб из 
Ярославля спас встречу после 0:2, но все равно проиграл по буллитам (2:3 Б).  
 Улучшить общий процент побед команде Игоря Никитина помогли два гостевых 
матча с "Сочи". В первом "Локомотив" добился "сухой" победы в излюбленном 
стиле (2:0), а во второй дважды отыгрывался и получил желаемый результат на 
7-й секунде овертайма (3:2 ОТ).  
В этот же период лидер Западной конференции - "Динамо" Москва - потерпел 
два поражения в трех матчах, а другой кандидат на первое место - "Спартак" - и 
вовсе закончил неделю без побед. Удачное стечение обстоятельств позволило 
"Локомотиву" вплотную подойти к двум московским клубам, которые еще 
недавно находились в серьезном отрыве от остальных. С 51 очком после 37 
матчей ярославцы отстают от первого "Динамо" всего на 2 балла, имея на его 
фоне игру в запасе.  
11-матчевая серия "Металлурга" Мг осталась позади 
Как и в Западной половине лиги, на Востоке при определенных раскладах может 
смениться лидер. На это влияет небольшой спад "Металлурга" Мг, 11-матчевая 
победная серия которого была остановлена, и фантастическая форма 
"Авангарда", упрямо не желающего отставать от магнитогорцев.  
Предыдущая игровая неделя "Магнитки" стартовала с выезда в Нижнекамск, где 
команда Андрея Разина столкнулась с агрессивным "Нефтехимиком", которому 
к 13-й минуте второго периода горела 0:3. Но шайба Егора Яковлева за 26 секунд 
до второго перерыва, а также голы Данилы Юрова и 19-летнего Романа 
Канцерова спасли матч, который явно шел не по плану. В итоге "Металлург" Мг 
оказался сильнее по буллитам (3:2 Б).  
"Металлург" Мг в игре с "Барысом" 
ХК "Металлург" Мг 
Благодаря волевой победе в Нижнекамске, "Магнитка" стала первой в нынешнем 
сезоне, кому удалось избежать поражений в 11 матчах подряд. Однако ее 
мощному циклу без потерь пришел жестокий конец в Казахстане, где команда 
Разина была разгромлена "Барысом" (2:5).  
 В воскресенье "Металлург" Мг принимал у себя СКА, в матче с которым также 
потерпел неудачу (2:3 Б). Безусловно, лидеру Востока крайне тяжело свыкнуться 
с такими результатами после месяца относительно беззаботной жизни.  
Тем не менее сейчас "Магнитка" находится на первом месте в Восточной 
конференции с 55 очками. От второго "Авангарда" она дистанцируется на 4 
балла, но команда Михаила Кравеца, которая на прошлой неделе только 
выигрывала, имеет три матча в запасе.  
"Ак Барс" возвращается на прежний уровень 
Продолжая тему гонки лидеров Восточной конференции, нельзя пройти мимо "Ак 
Барса", который ранее не покидал зону первой тройки, но из-за персонального 
кризиса вынужден был опуститься в середину таблицы.  
"Ак Барс" не проигрывает в четырех встречах подряд 
ХК "Ак Барс" 



 

 

В период с 27 октября по 23 ноября команда Зинэтулы Билялетдинова потерпела 
9 поражений в 13 матчах. Такие результаты явно не соответствовали высокому 
классу казанцев, поэтому на пути к восстановлению они стараются исправить 
две ключевые ошибки - отсутствие нормальной реализации и тотальный разлад 
в обороне. И, кажется, на этом пути "Ак Барс" уже делает первые успехи.  
 Позапрошлую игровую неделю казанцы завершили победой над "Витязем", а в 
минувшие семь дней они выиграли трижды кряду, сформировав 4-матчевую 
серию. Все три встречи состоялись на "Татнефть-Арене", где "Ак Барс" 
разобрался с "Ладой" (2:0), "Автомобилистом" (3:2) и "Нефтехимиком" (4:0).  
Всего несколько успешных результатов, включая два "сухаря" Тимура Билялова, 
позволили казанцам вернуться на третье место в Восточной конференции. 
Теперь "Ак Барс", набрав 48 очков в 38 матчах, по дополнительным пунктам 
обходит четвертую "Ладу", но разницу в 3 балла уступает второму "Авангарду", 
в активе которого на две игры меньше.  
Общий форменный спад в нижней половине Востока 
Если в верхнем участке таблицы несколько команд, включая "Авангард", "Ак 
Барс" и "Салават Юлаев" (выиграл в двух матчах) преуспели, то внизу сразу три 
клуба - "Автомобилист", "Сибирь" и "Нефтехимик" - переживают не лучший этап, 
забыв о сладком звуке финальной сирены, который фиксирует победу.  
 В течение длительного отрезка "Автомобилист" находился в верхней части 
таблицы, на пике формы он даже попадал в первую тройку. Однако несколько 
провальных отрезков, включая текущий, опустили его на седьмую позицию в 
Восточной конференции.  
"Автомобилист" разгромно проиграл "Спартаку" 
ХК "Автомобилист" 
На прошлой неделе команда Николая Заварухина потерпела два поражения - от 
"Ак Барса" (2:3) и "Куньлуня" (2:5). Более того, в пяти матчах из шести последних 
клуб с Урала покидал каток без набранных очков. Как было упомянуто выше, 
сейчас "Автомобилист" занимает седьмое место и всего на один балл - при 
равенстве проведенных встреч - опережает восьмую "Сибирь".  
Кажется, незавидное положение "Автомобилиста" должно было стать для 
"Сибири" сигналом, однако команда Дэвида Немировского сама переживает 
падение. В частности, на прошлой неделе новосибирцы потерпели три подряд 
поражения в матчах с сопоставимыми по силе соперниками. Три игры они 
провели на своем льду, но не смогли справиться ни с "Северсталью" (1:2), ни с 
"Адмиралом" (2:3 ОТ), ни с "Ладой" (2:3 Б).  
 По-прежнему удерживая восьмую позицию, "Сибирь" - с 41 очком после 39 
матчей - оторвалась от девятого "Амура" на 4 балла, но хабаровчане провели на 
две игры меньше. И надеяться на ошибки клуба из Хабаровска, безусловно, 
можно, но это весьма рискованная затея.  
Совсем недавно на последнее место в восьмерке претендовал и "Нефтехимик", 
однако очередная фаза застоя значительно усложняет единственную в текущем 
сезоне задачу.  
 На прошлой неделе команда Олега Леонтьева провела три матча и проиграла в 
каждом. Ее соперниками были "Металлург" Мг (3:4 Б), "Авангард" (3:4 Б) и "Ак 
Барс" (0:4). В такой компании "Нефтехимик", заработав 2 балла, уже совершил 
подвиг, однако его общая серия поражений увеличилась до пяти матчей. В этот 
цикл попала и важнейшая в турнирном понимании встреча с "Сибирью" (1:3).  
 Всего же "Нефтехимик" проиграл в 9 матчах из предыдущих 11, из-за чего 
вынужден томиться на десятом месте в Восточной конференции с 36 очками. 
Теперь от зоны первой восьмерки команду Олега Леонтьева отделяют 5 баллов, 
хотя она и провела на одну встречу меньше, чем "Сибирь".  
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К заголовкам сообщений 

Ларионов мечтает создать азиатское звено в "Торпедо". Клуб КХЛ хочет 
завоевать фанатов в Японии и Корее? (Sport24.ru, Москва, 4 декабря 2023) 
Японец и два русских с корейскими корнями.  
В КХЛ ближе к дедлайну все чаще происходят трансферы, обмены, подписания 
и расторжения. Больших звезд это не касается, но любопытные переходы 
случаются не только с хоккеистами первой величины. Следите за руками: 
"Автомобилист" сначала помещает Олега Ли в список отказов, потом расторгает 
с ним контракт, а "Торпедо" публично и официально попрощалось со своим 
воспитанником Кириллом Ураковым. Именно на его место приходит Ли.  
На первый взгляд, ничего экстраординарного в этом размене нет. Кроме того, что 
прощание с игроком прямо на стадионе после матча - нетривиальный ход 
нижегородского клуба, за который можно выписать только респект. В остальном 
пришествие Ли вместо Уракова - это усиление нижних звеньев таким же 
работящим, но более опытным и, может быть, чуть более мастеровитым игроком.  
Подписание Олега Ли совсем не в стиле "Торпедо" и Ларионова. За полтора года 
нас приучили к тому, что нижегородцы берут либо готовых игровичков вроде 
Алексея Кручинина, либо молодежь, из которой можно слепить что угодно, 
подстроив под комбинационный стиль Профессора. Ли, в свою очередь, 
довольно прямолинейный, но при этом работящий форвард. Кажется, тем самым 
в Нижнем Новгороде готовятся к плей-офф, пытаясь исправить собственные 
ошибки прошлого. Впрочем, у этого трансфера есть еще один подтекст.  
"Как была "Русская пятерка", сделать азиатскую тройку: Ли, Ян и Сато. Южно-
корейско-японскую тройку, которая оставит свой след в нашей лиге. Хотя ребята 
русские, да, но корни корейско-японские, и они соседи по территории. Насколько 
мне известно, никто из них не поймет, какое все-таки море там: корейское или 
японское. Думаю, что мы увидим этих ребят", - так прокомментировал 
подписание Ли главный тренер "Торпедо".  
Задумка Ларионова нетривиальная и амбициозная. Она скорее даже не про 
хоккей, а про популяризацию вида спорта, КХЛ и "Торпедо" в частности. 
Представьте, если нижегородцы оберут популярность от Сеула до Токио? 
Миссию, которую по идее должен нести "Куньлунь", вместо китайцев может 
перехватить самая зрелищная команда нашей лиги.  
Чистокровный азиат в этой тройке, правда, всего один. Ю Сато - японец, но уже 
в 11 лет он перебрался в Россию, чтобы играть в хоккей на высшем уровне. Он 
поступил в школу "Крыльев Советов", пять лет занимался в Сетуни и выучил 
русский язык. Покинув нашу страну на четыре года, Сато вернулся, когда 
"Торпедо" возглавил Ларионов - его бывший агент. В нынешнем сезоне японский 
форвард успел провести в КХЛ всего пять игр, а остальное время проводил в 
лазарете, либо в ВХЛ.  
 Денис Ян - куда более важный игрок для нынешнего "Торпедо". Он также 
выступает за нижегородцев с прошлого сезона. И его пришествие тоже во многом 
завязано на личности главного тренера. Еще до приезда в Россию, Денис (или 
Dennis, как его звали в США) неоднократно тренировался в летнем лагере 
Ларионова. Несмотря на то, что родился этот форвард в американском 
Портленде и даже играл за юниорскую сборную США, корни у него русские. 
Точнее, мама - русская, а отец - русский кореец.  
Довольно далекие корейские корни и у Олега Ли. Если отец Яна - русский кореец, 
то у Олега даже бабушки родились уже в России. Однако это не мешало 
южнокорейской федерации хоккея рассматривать форварда, на тот момент 
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"Амура", как потенциального олимпийца. Дело было накануне Олимпиады 2018 
года. Хозяева турнира в Пхенчхане узнали о корнях Ли и попытались его 
переманить, но уроженец Волгограда сделал выбор в пользу России. Правда, 
после этого решения Олег играл исключительно за вторую сборную России на 
второстепенных турнирах.  
Увидим ли мы эту тройку вместе? Станет ли она по влиянию на результат как 
Русская тройка для "Детройта" 90-х? В этом есть большие сомнения. Сато пока 
не выглядит железным игроком основы, хотя он молод и в обозримом будущем 
все возможно. Ян более созидательный игрок, тогда как Ли - пахарь. А главное, 
что среди них нет центрального нападающего. Так что на постоянной основе они 
вряд ли смогут выходить в одном звене. Разве что в качестве PR-акции, а в этом 
Ларионов знает толк.  

https://sport24.ru/hockey/article-larionov-mechtayet-sozdat-aziatskoye-zveno-v-
torpedo-klub-kkhl-khochet-zavoyevat-fanatov-v-yaponii-i-koreye 

К заголовкам сообщений 

Коньков об обмене Ди: если чего-то не получается, зачем держать игрока? 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал 
расторжение контракта между "Металлургом" и нападающим Жаном-
Себастьяном Ди. 
"Возможно, у него что-то не сложилось в команде. В "Металлурге" надеялись на 
его результативность, но он не проявил ее. От легионеров, которые приезжают в 
Россию, ожидают увидеть высокий уровень игры. "Магнитка" сейчас является 
лидером чемпионата, в этой команде надо показывать свою игру. Если чего-то 
не получается, то зачем тогда этого игрока держать? Сейчас лимит на 
иностранцев сокращен, поэтому клуб освободил место для обмена игроков, 
которые могут принести ему пользу. Все логично", - сказал Коньков. 

https://allhockey.ru/news/show/498816-
Kon_kov_ob_obmene_Di_esli_chego_to_ne_poluchaetsya_zachem_derzhat_igroka 

К заголовкам сообщений 

Интервью с главным тренером "Витязя" Дмитрием Рябыкиным: как 
изменил игру команды, в чем изменился после "Авангарда" 
(Чемпионат.com  , Москва, 4 декабря 2023) 
Молодой тренер переосмыслил неудачи прошлого года и сейчас спасает сезон 
для "Витязя". 
В начале сезона "Витязь", квартирующий сейчас в Балашихе, выглядел 
беспросветным аутсайдером Западной конференции, но самоотвод главного 
тренера Александра Завьялова после очередного крупного поражения позволил 
руководству клуба начать искать пути выхода из кризиса. В результате "Витязь" 
договорился с Дмитрием Рябыкиным - специалистом, который в прошлом сезоне 
работал в "Авангарде" (главным тренером) и в "Металлурге" (помощником Ильи 
Воробьева), но оба раза дело заканчивалось увольнением. 
- Вы уже почти два месяца работаете с "Витязем", улучшили баланс побед и 
поражений, изменилась игра команды. Вы сами довольны таким стартом?  
 - Мне нравится наша тенденция, но не могу сказать, что я всем доволен. Есть 
моменты, которые нам все-таки надо улучшать. 
 - Сколько вам времени потребовалось, чтобы вникнуть во все процессы нового 
клуба?  
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 - Наверное, еще до сих пор привыкаю. Где-то можно было бы улучшить оборону, 
но у нас сейчас такой возможности нет. 
 - Вообще, вам не страшно было браться за этот проект? "Витязь" выглядел 
депрессивно на старте сезона, а вы - молодой тренер, которому нужны 
репутационные успехи.  
 - Нет, не было никаких опасений. Я знал, на что я шел, и был уверен, что это 
мой шанс и им надо пользоваться. 
 - Сразу откликнулись на предложение из Балашихи?  
 - Пообщались пару дней, но в целом быстро все решили. 
 - А вы ставили себе цель вернуться к работе уже в этом сезоне?  
 - Хотелось, конечно. Чем дольше ты отсутствуешь, тем быстрее тебя забывают. 
 - Выходит, прошлый сезон вас не выбил из колеи?  
 - Нет. Я проанализировал все, сделал выводы и пошел дальше. А почему он 
должен выбивать? Это жизнь, это тренерская жизнь, ничего такого 
сверхъестественного не произошло. 
- Сыграла роль и локация "Витязя"? У вас ведь семья живет в Москве.  
 - Это одна из причин. Плюс Балашиха - знакомый город, знакомая арена. 
"Были моменты, когда игрок выходил на лед и ловил паузу, мол, что делать 
дальше. Но я понимал, что нужно подождать" 
 - Какую цель поставили перед вами руководители "Витязя"? И шла ли речь о 
кредите доверия?  
 - Цель - плей-офф. О кредите доверия мы не разговаривали, но какой в этом 
смысл, если меня только назначают? Я даже не задавался этим вопросом. 
 - Имею в виду, что, возможно, на вас рассчитывают не только здесь и сейчас, но 
и на перспективу.  
 - Я уже давно понял, что жить нужно настоящим, а не будущим. И работать здесь 
и сейчас. Что будет дальше - неизвестно. 
 - Приход в тренерский штаб Алексея Бондарева - это ваша инициатива?  
 - Да, конечно. Я Алексея прекрасно знаю и как человека, и как игрока. Видел, как 
он работает уже тренером. Это было одним из моих условий работы в "Витязе", 
чтобы Бондарев был в штабе. Он помогает в работе с защитниками. 
- Ваши первые матчи у руля "Витязя" прошли на выезде, и три первые игры 
команда проиграла с общим счетом 2:16. Как вы это восприняли? Не захотелось 
все бросить?  
 - Нет, такого не было. Во-первых, уже на следующий день после моего 
назначения у нас была игра со "Спартаком". Пока мы до ребят доводили 
информацию, пока меняли структуру нашей игры... Я прекрасно понимал, что 
нужно время, чтобы они банально поняли, что делать на льду, куда бежать. Это 
нормально. Да, пропускали много тогда, это всегда неприятно, но я понимал, что 
нужно подождать. Были даже такие моменты, что, например, игрок выходил на 
лед и ловил паузу, мол, что дальше делать, куда ехать. Сейчас уже все более-
менее у многих доведено до автоматизма. 
 - Предположу, что во время той выездной серии вы все же больше смотрели на 
команду, чем пытались на нее влиять.  
 - Ознакомительный процесс, конечно, шел, но в то же время мы сразу начали 
доводить до ребят новую информацию. И смотрели, как они ее воспринимают. 
Объем был большой, и это далеко не всем дается быстро. 
"Хочу, чтобы "Витязь" был трудовой, рабочей командой. У нас нет столько 
мастерства, сколько у "Ак Барса", "Авангарда", СКА" 
 - При вас "Витязь" ожил ментально. Делали упор на психологию, помимо всего 
прочего?  



 

 

 - Понимаете, я верю в то, что если ты играешь правильно, выполняешь 
требования тренера, то результат рано или поздно приходит. Есть такая 
поговорка: "Сделай все, что от тебя зависит, а там уже как кривая выведет". 
Главное, чтобы никто не мог себе сказать, что где-то недоработал. А так, хоккей 
- это ведь игра, и бывают такие матчи, где ты полностью владеешь инициативой, 
а результат не в твою пользу. Через это тоже нужно проходить, учиться. А бывает 
- наоборот. Это игра, всегда есть доля везения, фарта или отсутствие его. 
 - А если говорить о системе игры - как ее менять, если почти нет тренировочного 
процесса?  
 - Вот это самая большая сложность. Ребят надо восстанавливать, очень 
насыщенный сезон, на тренировки почти не остается времени. Стараемся выйти 
из ситуации, показывая много видео, много общаемся с ребятами. Паузу ждем с 
нетерпением, там надо будет дать ребятам отдохнуть несколько дней, а затем 
усердно поработать и над физической подготовкой, и над тактикой. 
 - Как у вас получилось разбудить легионеров "Витязя"?  
 - Через несколько дней после моего прихода вернулся в строй Скотт Уилсон, это 
повлияло и на остальных. Во-вторых, наша система знакома нашим 
иностранцам, потому что практически все североамериканцы играют в такой 
хоккей. Они ее понимают, и я думаю, что им легче всех в команде было принять 
эту уже давно знакомую систему. 
 - Вы не скрываете, что опираетесь на наработки Боба Хартли. Столпы этой 
системы - агрессивность и интенсивность?  
 - Да, мы хотим быть трудовой, рабочей командой. Давайте говорить честно - у 
нас нет столько мастерства, сколько у "Ак Барса", "Авангарда", СКА. Нам нужно 
за счет желания, работоспособности, агрессии добиваться результата. 
 - Значит, эта система работает даже без наличия в составе звездных игроков?  
 - Понимаете, любая система работает, если ее выполнять. В хоккее много 
систем, и они все рабочие. Просто кому-то нравится один стиль, кому-то - другой. 
 - Вы стараетесь учить игроков?  
 - Мы этим и занимаемся. У нас много молодых ребят, тот же Александр Дарьин 
играет в ведущем звене по 20 с лишним минут за матч, есть Иван Савчик, 
Владислав Цицюра. Если брать средний возраст - "Витязь" очень молодая 
команда. 
 - С Хартли поддерживаете связь сейчас?  
 - Конечно. Мы постоянно общаемся, разговариваем. 
- После ухода из "Металлурга" вы говорили, что не от всех хоккеистов удалось 
добиться понимания. И в "Авангарде" ведь тоже были определенные проблемы 
с коммуникацией. Сейчас вы что-то поменяли в плане общения с игроками?  
 - Да, я сделал небольшие выводы. Не скажу, что я как-то сильно поменялся, но 
пытаюсь доносить информацию более отчетливо. 
 - Это можно назвать главным результатом вашего внутреннего анализа?  
 - Любой нормальный человек после такого сезона сядет и подумает, что было 
не так, что можно изменить. Это жизнь - поднялся и иди дальше. 
 - Вам как еще молодому тренеру проще работать, когда в команде нет больших 
игроков, которые могут говорить поперек?  
 - Да я бы не сказал, что у меня были какие-то проблемы со звездами в Омске, в 
Магнитогорске. Сомневаюсь, что кто-то из них скажет, что у нас были конфликты. 
 - В "Витязе" объективно меньше давления со стороны болельщиков, 
журналистов. Вам спокойнее работать?  
 - Меньше отвлекают - это да. Больше сконцентрирован на своем деле, меньше 
околохоккейного антуража. А так разницы большой нет. 



 

 

 - В Омске у вас не получилось красивой истории в роли тренера "Авангарда", но 
эти город и клуб все равно ведь занимают огромное место в вашей карьере. Не 
осталось обиды после ухода?  
 - Нет, а что обижаться? Если ты не показываешь результат, то тебя убирают - 
это нормальное явление. Обижаться надо только на себя, никто ведь не 
увольняет тренера, который показывает результат. 
 - Но вы во многом стали заложником обстоятельств: месяц игр на выезде, серия 
поражений со старта...  
 - Согласен. Где-то, может, стоило чуть потерпеть руководству. Но жизнь не 
живет сослагательными наклонениями. Есть только здесь и сейчас.  

https://www.championat.com/hockey/article-5344198-intervyu-s-glavnym-trenerom-
vityazya-dmitriem-ryabykinym-kak-izmenil-igru-komandy-v-chyom-izmenilsya-posle-
avangarda.html 

Похожие сообщения (22): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 4 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2023 

• Московский Комсомолец (omsk.mk.ru), Омск, 4 декабря 2023 

• Om1.ru, Омск, 4 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 4 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Атанасову из "Торпедо" предсказали интерес со стороны клубов НХЛ, 
сравнив его с Кузьменко (Sport24.ru, Москва, 4 декабря 2023) 
Популярный сайт ProHockeyRumours обратил внимание на нападающего 
"Торпедо" Василия Атанасова в качестве потенциального новичка для НХЛ . 
Молодого российского хоккеиста включили в список самых "хайповых" 
претенеднтов на переход в НХЛ в мире.  
В текущем сезоне 21-летний Атанасов набрал 32 (17+15) очков в 35 играх КХЛ . 
На драфте НХЛ он выбран не был.  
"Физически Атанасов напоминает звезду "Кэнакс" Андрея Кузьменко, который 
стал набирать по очку в среднем за игру в КХЛ лишь в 25 лет. Атанасов, 
возможно, достиг подобной отметки в 21 год, поэтому его переход в НХЛ должен 
вызывать определенный интерес.  
Кузьменко превратил 53-очков сезон КХЛ в 74-й очковый дебютный сезон НХЛ (с 
39 голами). Если Атанасов продолжит набирать очки, то будет востребованным 
свободным агентом при выходе на рынок", - говорится в профайле Атанасова.  

https://sport24.ru/hockey/news-601761-atanasovu-iz-torpedo-predskazali-interes-so-
storony-klubov-nkhl-sravniv-yego-s-kuzmenko 

К заголовкам сообщений 

Курьянов: продолжим сотрудничество с "Торпедо", возможно, впереди 
нас ждут новые трансферы (Чемпионат.com  , Москва, 4 декабря 2023) 
Генеральный менеджер ХК "Авангард" Антон Курьянов прокомментировал 
соглашение с "Торпедо", в результате которого в нижегородский клуб на правах 
аренды перешел 19-летний Вячеслав Малов. 
"Мы внимательно следим за развитием своих молодых игроков. Вячеслав Малов 
перерос уровень МХЛ и способен сделать шаг дальше, чем ВХЛ, однако 
выиграть конкуренцию у хоккеистов основы "Авангарда" ему пока трудно. В этой 
ситуации мы ищем варианты для того, чтобы наши воспитанники могли по 
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максимуму реализовать свой потенциал. В "Торпедо" у Славы появится шанс 
проявить себя на уровне КХЛ, мы знаем, как успешно нижегородский клуб 
работает с молодежью. Разумеется, многое зависит от самого игрока, не 
сомневаемся, что он постарается воспользоваться этой возможностью. И в мае 
к нам вернется нападающий с опытом игры на высшем уровне. 
Как вы знаете, это не первый пример нашего успешного сотрудничества с 
"Торпедо". Не так давно мы взяли в аренду голкипера Лоренса Зинаддина. 
Наверное, это первый в истории лиги взаимовыгодный временный обмен 
молодыми талантами. У нижегородцев нет своего фарм-клуба в ВХЛ, а у нас в 
этой лиге команда активно задействует молодых хоккеистов 2002-2006 годов 
рождения. И молодой вратарь может шагнуть на новый для себя уровень. Мы 
продолжим сотрудничество с "Торпедо", возможно, впереди нас ждут новые 
трансферы", - цитирует Курьянова пресс-служба "Авангарда".  

https://www.championat.com/hockey/news-5344392-kuryanov-prodolzhim-
sotrudnichestvo-s-torpedo-vozmozhno-vperedi-nas-zhdut-novye-transfery.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 4 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Нельзя позориться при своих зрителях". Главный тренер "Авангарда" - о 
настрое на матчи (Чемпионат.com  , Москва, 4 декабря 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победы своей команды в 
домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ над "Амуром" (2:1) подчеркнул 
важность настроя на матчи, а также прокомментировал большое количество 
удалений у омичей во втором периоде. 
"Как тогда добиться нужного настроя на завтрашний матч с "Барысом"? Мне 
кажется, ребята занимаются своим любимым делом. И если ты любишь хоккей, 
то нужно уметь правильно настраиваться, нельзя выходить и позориться при 
своих зрителях, надо подтверждать свой статус. 
Много удалений во втором периоде? Это были неоправданные удаления, 
которые нас не красят. Не надо тренировать меньшинство и вратаря. Наоборот, 
нужно зарабатывать большинство, а мы сегодня только один раз сыграли в нем. 
Значит, мало лезли на ворота, мало заставляли соперника ошибаться", - 
передает слова Кравеца с послематчевой пресс-конференции корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5345102-nelzya-pozoritsya-pri-svoih-
zritelyah-glavnyj-trener-avangarda-o-nastroe-na-matchi.html 

К заголовкам сообщений 

Кравец: иногда игрокам "Авангарда" кажется, что могут на голом 
мастерстве кого-то обыграть (Чемпионат.com  , Москва, 4 декабря 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал победу своей 
команды в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ над "Амуром" (2:1). 
"Равная игра все три периода. Хотелось бы играть в атаке так, как начали в 
третьем периоде играть, а в обороне - как в первом и втором отрезках, когда 
практически ничего не давали сопернику создавать, кроме большинства. В 
третьем же периоде пропустили три очень острые контратаки, и сохранил нас в 
игре Илья Проскуряков. Сегодня он, действительно, 80% победы. Самое главное 
- победа. Бывают такие матчи. Надо собрать последние силы, одна игра до 
перерыва, чтобы был запас очков и запас хорошего настроения. 
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Вряд ли можно говорить об усталости. У нас были выходные, хорошее 
восстановление. Да и все команды в одинаковых условиях. Здесь больше дело 
в настрое на игру, иногда нам кажется, что мы на голом мастерстве можем кого-
то обыграть. Да, у нас есть мастерство у многих, но без движения, без скорости, 
без хорошей работы результата не добиться", - передает слова Кравеца с 
послематчевой пресс-конференции корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5345088-kravec-inogda-igrokam-
avangarda-kazhetsya-chto-mogut-na-golom-masterstve-kogo-to-obygrat.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Авангарда" отреагировал на лидерство Ткачева в гонке 
бомбардиров КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 4 декабря 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победы своей команды в 
домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ над "Амуром" (2:1) 
прокомментировал лидерство нападающего клуба Владимира Ткачева в гонке 
бомбардиров КХЛ. 
Напомним, в матче с "Амуром" Ткачев набрал 2 (1+1) очка и довел общее 
количество своих очков в сезоне до 53. Это помогло форварду "ястребов" обойти 
Николая Голдобина из московского "Спартака", на счету которого 51 очко. 
"Ткачев вышел в лидеры гонки бомбардиров КХЛ? Это не должно мешать. Я 
считаю, что каждый игрок хочет чего-то добиваться, быть лучшим в КХЛ - это 
почетно и уважительно. Это важно для нападающего, мы для этого и играем. 
Слежу ли я за личной статистикой хоккеистов? Да там и без меня хватает людей, 
которые постоянно говорят об этом. Я, конечно, все слышу и вижу. Хорошо, что 
у нас есть такие игроки", - передает слова Кравца с послематчевой пресс-
конференции корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5345122-glavnyj-trener-avangarda-
otreagiroval-na-liderstvo-tkachyova-v-gonke-bombardirov-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ткачев обошел Голдобина! В КХЛ сменился лучший бомбардир - впервые 
за 2 месяца (Sports.ru/tribuna, Москва, 4 декабря 2023) 
А Буше отрывается по голам.  
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко в уже далеком 2015 году (кажется, в другой 
жизни) анонсировал "хоккейные понедельники" - насыщенный специальный 
вечер на "Матче", в рамках которого должны были транслировать в прямом 
эфире одну, а лучше несколько топ-игр. 
Не сказать, что задумка реализовывалась на 100% даже при Чернышенко, а с 
его уходом составители календаря и вовсе забыли о таком нюансе. Например, в 
последнюю неделю перед паузой на Матч звезд-2023 и Кубок Первого канала 
игры распределились так: в понедельник и среду - по одной, во вторник - 9, а в 
четверг - 10. Равномерность - не для хоккея! 
В единственном матче сегодняшнего дня играли "Авангард" и "Амур" - и в целом 
получилось зрелище, не особо претендующее на хоккейный понедельник: 3 
шайбы за 60 минут, предсказуемая победа Омска (даже несмотря на то, что гости 
открыли счет), да и в плане сюжетов очень скудно. Самый острый момент вечера 
- эпизод, в котором Сергей Бойков получил 5 минут за колющий удар, а 
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"уколотому" Евгению Грачеву при этом дали 2+2 за попытку колющего удара. 
Такого в лиге еще не было. 
А вот глобально - в плане итогов сезона - игра может оказаться важной. 
Определенным переломным моментом. 
Разумеется, у "Авангарда" оба гола организовало первое звено - и само собой c 
прямым участием Владимира Ткачева. На 45-й минуте он отдал на синюю 
Шарипзянову, который нашел Буше под воротами: 
А на 50-й - Ткачев забил сам, реализовав выход один-на-один после роскошного 
паса уже от Буше. 
Эти очки стали для Владимира 52-м и 53-м в сезоне - вот тут и кроется важность 
момента: нападающий вышел на единоличное первое место в гонке 
бомбардиров, оторвавшись от Николая Голдобина. 
Для понимания, почему это действительно заслуживает внимания: Голдобин с 
первых матчей сезон шел среди лучших по очкам, но 4 октября - после игры с 
"Сибирью" (2+1) - отодвинул Райли Барбера и просто приватизировал первую 
строчку. На два месяца, без перерывов!  
Казалось, что Николай так и закончит чемпионат - лучшим бомбардиром, без 
видимых конкурентов, но в середине осени в Омске Ткачев, Спунер и Буше то ли 
нашли сумасшедшее взаимопонимание, то ли волшебный рецепт Панорамикса. 
И начали одним звеном разрывать всю лигу - и не останавливаются до сих пор. 
Так Ткачев догнал и обогнал Голдобина, а еще раньше этот сделал Буше - в 
гонке снайперов. Теперь американец везет Голдобину +3 шайбы. 
У Николая же затишье - 1+1 в шести последних матчах. Возможно, это связано с 
травой Ивана Морозова, партнера по звену - после этого Голдобин провел только 
один матч с привычной суперрезультативностью. Возвращение центрфорварда 
ожидается в лучшем случае в январе, и если тренеры "Спартака" не найдут 
новое сочетания для своего лидера, то он точно выпадет из гонки бомбардиров. 
Да и непонятно, где будут сами красно-белые - уже 5 поражений в 7 матчах без 
Морозова. 
У "Авангарда" же продолжается удачная полоса - 13 побед в 14 матчах. Но 
помимо Ткачева с Буше, в матче с "Амуром" отлично проявил себя еще один 
игрок - 36-летний Илья Проскуряков, не допустивший даже мысли про овертайм. 
И так момент, когда в индивидуальных таблицах лиги появился третий игрок 
"Авангарда", захвативший лидерство. Понятно, что у Проскурякова меньше 
матчей, чем у остальных, но это все равно важный показатель - особенно с 
учетом того, что он приехал в Омск, скорее, на роль третьего вратаря, а сезон 
вообще начинал в ВХЛ. 
У "Авангарда" 53 очка в 37 матчах - он второй на Востоке, третий в общей 
таблице (если выиграет матчи в запасе - то первый). А ведь еще в октябре все 
гадали, кто будет следующим тренером Омска. Главная интрига для клуба (да и 
для лиги) в этом сезоне - в том, как далеко можно зайти за счет игры одного 
крутого звена. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3207615.html 

К заголовкам сообщений 

 

"Металлург" расстался с одним из самых дорогих игроков. У канадца Ди 
ничего не получилось в системе Разина (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 
декабря 2023) 
Жан-Себастьен едет в Минск? 
В межсезонье "Металлург" подписал канадского форварда Жана-Себастьена Ди. 
Ожидания от приобретения были высокими, так как "Магнитка" привезла к себе 
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хоккеиста, который в последнем своем сезоне в АХЛ набрал 50 (23+27) очков в 
67 матчах. Более того, на фоне Ди, соглашение с другим североамериканцем - 
Люком Джонсоном - выглядело авантюрой, так как американец приехал в КХЛ со 
статистикой в 18 (8+10) набранных баллов 67 матчах в АХЛ. 
 "Металлург" расторг контракт с канадским форвардом Жан-Себастьеном Ди 
Изначально легионеры должны были преодолеть большие трудности, которые 
связаны с адаптацией в новой лиге. Плюс приехали они под самый старт сезона, 
в то время как "Металлург" уже был готов физически, остальные хоккеисты 
прошли предсезонную подготовку. 
Все делали погрешность на данные факторы. Однако у Люка получилось войти 
в новую лигу, подстроиться под требования Андрей Разина и его штаба, а вот у 
Жана-Себастьена - нет. 
В 18 матчах сезона Ди набрал 6 (3+3) очков. Обычно североамериканцы выходят 
на пик к ноябрю-декабрю, так как в США и Канаде чемпионаты стартуют позже. 
Но у Жана-Себастьена, как не пошло, так и дальше он не набрал. Иногда 
складывалось ощущение, что канадец в списки травмированных находился 
дольше, чем с командой. После восстановления повреждения было минимум два 
случая, когда Жан-Себастьен снова оказался близок к тому, чтобы заново 
попасть на лечение к врачам. Очень часто канадец подставлялся под силовые 
приемы от противников. И это в КХЛ, которая по игре в данном плане 
значительно уступает АХЛ. 
В "Металлурге" Ди был одним из самых высокооплачиваемых хоккеистов. По 
информации "Спорт-Экспресс", зарплата игрока составляла 80 миллионов 
рублей за сезон. Столько же в команде зарабатывает только Никита Михайлис. 
Очевидно, что при такой сумме в контракте, от игрока требуется больше, чем 
набрать 6 баллов в 18 играх. Шел бы со статистиков 0,7-1 балл в среднем за игру 
- вряд ли бы с ним расстались. 
При этом руководство "Магнитки" пыталось до последнего заиграть 
нападающего. Но молодежь у Разина выглядела лучше и выделялась, нежели 
опытный канадец с большой зарплатой. Вряд ли "Сталевары" решили отпустить 
игрока просто так. Скорее всего, на горизонте замаячили другие кандидатуры, 
следовательно, нужно было искать пути решения. Стоит отметить, что 
соглашение с Ди расторгли по обоюдному согласию.  
По информации журналиста Артура Хайруллина, Жан-Себастьен может 
продолжить карьеру в минском "Динамо". Там как раз нужны усиления, чтобы 
наладить результаты. У Ди, пожалуй, это последний шанс остаться в КХЛ. А от 
"Металлурга", возможно, в скором времени стоит ждать трансферных новостей. 

https://allhockey.ru/article/show/498814-
_Metallurg_rasstalsya_s_odnim_iz_samyh_dorogih_igrokov_U_kanadca_Di_nichego
_ne_poluchilos_v_sisteme_Razina 

К заголовкам сообщений 

"В принципе, до 40 лет можно и в футболе пешком ходить": интервью 
Андрея Прибыльского (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 4 декабря 
2023) 
"Динамо" Алексея Кудашова - лидер Западной конференции КХЛ и вторая 
команда всего чемпионата. В октябре-ноябре московский клуб выдал 
впечатляющую серию из 12 матчей с набранными очками, за счет чего сумел 
вырваться на первое место Запада. 
- Андрей, у тебя шестой сезон в команде. Чувствуешь ли себя ветеранчиком?  

https://allhockey.ru/article/show/498814-_Metallurg_rasstalsya_s_odnim_iz_samyh_dorogih_igrokov_U_kanadca_Di_nichego_ne_poluchilos_v_sisteme_Razina
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 - Вообще нет. Потому что вне зависимости от того, сколько провел времени в 
команде - мало матчей. То есть даже 100 нет за 6 сезонов. 
 - Тем не менее, в 17 дебютировать не каждому дано?  
 - Согласен. Было приятно дебютировать в таком молодом возрасте, тем более 
в одной паре с Ильей Никулиным, поэтому был шквал эмоций. Конечно, сейчас 
полегче в плане адаптации - уже нет такого, что молодой или немолодой. Уже 
давно не молодой, но вообще нет такого ощущения, что какой-то ветеран. Еще 
столько доказывать нужно, чтобы ветераном стать. 
 - Тебя удивило, что Никулин рановато завершил карьеру? Общаетесь с ним?  
 - Нет, если честно, не на связи. Не в таких близких отношениях. Может быть, 
просто понял, что здоровье ему не позволяло. Это же все такие нюансы, когда 
понимаешь, что по здоровью тяжело, и ты уже не поможешь команде на 100%, 
хотя он все всем доказал, выиграл много медалей, личные награды. Думаю, что 
в целом это все индивидуально. Можно в 29 закончить с тремя кубками, а можно 
в 40, но ничего не выиграть - разные же вещи. Я думаю, что в целом он все 
доказал. 
- Вспомнишь главный совет от Ильи?  
 - Он всегда говорил, что не надо париться именно в плане психологии. Это КХЛ, 
большие стадионы, болельщики, нужно просто выходить. И понятно, что тяжело. 
Точнее, легко сказать и тяжело сделать. Совет - всегда поспокойнее быть, 
расслабиться, потому что с нервами ты никогда не покажешь свою игру, а без 
них всегда будет получаться многое. 
 - Как у тебя со временем идет борьба со стрессом?  
 - Я думаю, что сейчас, когда много матчей добавилось, в топ-3 критериев входит 
психология. Матчи будут одни за другими, нужно настраиваться на какого-то 
соперника. И поэтому психология - один из самых важных общих моментов 
сейчас. 
 - Еще два критерия добавишь?  
 - Самоотдача. Как бы это ни звучало банально. И коллектив должен быть 
сплоченным. Тактика, но можно на самом деле и без нее выигрывать матчи на 
характере. 
"Все таблицы доказывают, что мы стали сильнее" 
 - Ты москвич и воспитанник клуба. Слышал, что в межсезонье мог уйти. Правда?  
 - Я родился в Москве, не очень хотелось бы менять местоположение, но тут не 
это главное. Для меня "Динамо" вообще родной клуб, и поэтому мне хочется 
именно здесь доказать свою состоятельность, а не где-то там. Да, была 
пограничная ситуация, что мог уйти в другой клуб. Особо какой-то конкретики не 
было. 
 - Это больше было желание клуба или твоей стороны?  
 - Я и моя сторона. Потому что хотелось что-то поменять: матчей не так много 
проводил здесь. Но сейчас так сложилось, что пока все идет хорошо. 
- Полезность - это основной критерий для защитника?  
 - Думаю, что да. Не всегда от тебя зависит. На самом деле, это очень важно, но 
иногда не везет: можешь выскочить и под минус, и под плюс. Всегда все смотрят 
на коэффициент полезности, никак от этого не уйдешь. Если минус 10, все 
поймут, что что-то не так. 
 - Впереди тебя по этому показателю в защите только Миронов и Готовец.  
 - Честно, вообще об этом не думал. Рад, что вообще плюс, поэтому не 
задумывался, что где-то в топе иду, не смотрел. 
 - Команда в топе. Это сенсация?  
 - По мне, вообще не сенсация. 
 - Почему?  



 

 

 - В межсезонье такие подписания во всех линиях. Первая, вторая, третья, 
четвертая пятерка - практически все равны по своим ролям. Есть химия, оборона 
укрепилась, вратари у нас хорошие. Я думаю, что вообще не удивление. 
 - Когда заходят Ожиганов, Пыленков - как справляться с конкуренцией?  
 - Тяжеловато, конечно. У нас все защитники вообще очень хорошие, поэтому 
тяжело. Но это и наоборот лучше, когда конкуренция есть. С конкуренцией ты 
растешь, всегда стремишься стать лучше, где-то обогнать. Поэтому классно, мне 
нравится. 
 - Много воспитанников покинуло команду. Это решение клуба или просто выход 
из зоны комфорта?  
 - Мне кажется, выход из зоны комфорта. Когда ты в одном клубе, может быть 
чуть-чуть и расслабляешься. Но я думаю, что это не самый важный фактор. 
Просто хотелось что-то изменить, обстановку поменять самим игрокам. Я думаю, 
клуб тоже понимает, что они перейдут в другую команду, и у них пойдет игра. 
 - Как считаешь, команда стала сильнее после таких подписаний?  
 - Да, конечно, все таблицы доказывают, что мы стали сильнее. 
"У Крикунова были самые жесткие сборы, но это откладывается в силе воли" 
 - Есть мнение, что Запад сильнее Востока. С учетом перекрестного плей-офф 
со второго раунда ваши шансы повышается?  
 - Тут вообще не предугадаешь. Могут и перелеты сказаться на физическом 
состоянии. Допустим, второй раунд всегда был со своими, а сейчас - с Востоком. 
Мало ли, выйдем на "Адмирал", допустим. Это же столько летать, может 
сказаться. 
 - По большинству вы первые в лиге. В чем причина?  
 - В химии. 
- Кто ставит большинство?  
 - Вячеслав Анатольевич Козлов, конечно же, который тот еще мастер. Я думаю, 
что там химии и наигрыша много. С лета все начиналось, много работали над 
большинством. Где-то поначалу не получалось, но такие исполнители, что 
невозможно не быть в лидерах. Поэтому вообще закономерность, мне кажется. 
 - Что ты взял от Козлова? Что он привнес вообще?  
 - Он больше с нападающими занимается. Но может подсказать нестандартные 
броски с углов, как поставить клюшку правильно, когда шайба по борту идет, как 
коньки развернуть. Все это слушают, впитывают, это круто. 
 - Андрей Борисович Скопинцев непосредственно работает с защитниками. 
Какие требования?  
 - В зоне обороны главное - работа клюшкой. Всегда не проигрывать позицию, 
держать игрока перед собой, чтобы за спиной никого не было, эти нюансы. 
 - Что категорически нельзя, за что может прилететь?  
 - Я не скажу, что прям прилететь. У нас нет такого кнута. Бывают какие-то 
моменты, недоработки, но это все в разговорном плане. 
 - Штрафы за удаления есть?  
 - Нет, нет. Все на доверии, можно сказать. Понятно, что зона ответственности 
всегда есть, но никто не будет прям кнутом. 
- Новый тренер по ОФП Александр Ахлаткин что привнес?  
 - Нет такого, что 100 килограмм 3 по 10 делать, как раньше. Все по науке, все 
записывается, разные тесты, тестирование, нагрузки летом, на что ты вообще 
способен, какую тебе давать персонально. Если ты не можешь делать 80 
килограмм, делаешь 70, никто не будет тебя заставлять. Всем все нравится. 
 - Самое жесткое от него?  
 - Бег в горку - летом делали, по песку. Это, наверное, самое тяжелое было. Но 
как он сказал: "Тоже все по науке", поэтому верим, исполняем это. А так, зал 



 

 

обычно стандартный, какие-то беговые упражнения тоже, мобильность, это все 
вообще круто. 
 - Ты работал и с Владимиром Воробьевым, и с Владимиром Крикуновым. Самые 
были самые жесткие сборы?  
 - У Крикунова, конечно. Баллоны были по три человека, на баллоне было по три 
человека. Но с возрастом понимаешь, что это, все-таки, откладывается в силе 
воли, в психологии. То есть это не про физическое состояние. Если ты пересилил 
себя и это сделал, то потом выходишь: "Да, я это сделаю". У тебя поднимается 
сила духа: "Я это пересилил, значит, я могу в игре еще больше сделать". 
- Разин в "Металлурге" до сих пор использует баллоны, плюс бокс. У тебя какие-
то такие штуки были?  
 - С боксом не было. Все стандартно. Либо бег, зал, лед, это все. 
 - А индивидуально, может, когда готовишься к сборам?  
 - Все практически стабильно. Челноки делаю на земле, на льду, зал. Стараюсь 
меньше бегать, на самом деле. 
 - Расскажи про бег.  
 - Классика. Нет такого, что бегу кросс на 8-10 км, а именно 100 метров, или 60-
80 на резкость. 
"Игра Каблукова? Сменил обстановку - и пошло" 
 - Команда мало пропускает. У Ильи Коновалова 3 "сухаря". Это заслуга 
обороны?  
 - Все вместе. И без вратаря вообще никак. У нас хорошие голкиперы. 
 - Раньше считалось, что вратарь - это полкоманды, а теперь?  
 - Так же, может даже и больше сейчас. Тут, конечно, и оборона, система всегда 
должна работать. 
- Почему много пропускаете в меньшинстве?  
 - Не знаю, если честно. Много работаем над меньшинством. У нас и Илья 
Каблуков очень опытный в этом. Всегда все объясняет, поясняет, но сейчас не 
знаю. Не могу сказать. От большого желания, может быть, не пропустить. И 
наоборот пропускаем. Тоже психология может быть. 
 - Тебя удивило, как у вас раскрылся Каблуков? У Хартли играл в четвертом 
звене, а у Кудашова - в первом.  
 - Сменил обстановку - и пошло. Один тренер может не доверять такую важную 
роль, а другой доверит. Это тоже дело случая. Вообще не удивительно - Илья 
столько моментов знает, он всем молодым объясняет. 
 - Илья забил в своей тысячной игре, и вы все сразу же выскочили его 
поздравлять. Удивились, что вам дали две минуты за это?  
 - На самом деле, есть регламент. Это в НХЛ может быть что-то оговорено. Я не 
вижу ничего такого. Мы понимали, что будет две минуты, поэтому... Ничего с этим 
не поделаешь. 
 - По третьему периоду вы вторые в лиге. О чем это говорит?  
 - Да? Даже не знал. 
 - Физика... Как вы добавляете?  
 - Наверное, тоже зона ответственности. Понимаем, что если счет в нашу пользу, 
то нельзя делать никаких обводок. Иногда можно и сыграть по счету. Но как-то 
не заостряли особого внимания. Просто стараемся выигрывать. 
 - Еще у вас второе место по игре на выезде. В чем причина?  
 - Такие факты в первый раз слышу. Не знаю, если честно. Мне везде комфортно, 
то есть и дома не давление, а наоборот - поддержка, как-то больше сил 
ощущаешь. Кому-то нравится на выезде, кому-то нет. Мне и там и там 
нормально. 
 - Джордан Уил средне играл в Казани, а у вас прямо раскрылся. В чем причина?  



 

 

 - Опять же, это все дело случая, как тренер отнесется к игроку. Больше доверия, 
меньше доверия. 
- Плюс еще, наверное, как примет коллектив?  
 - Это я не знаю, но он вообще в таком порядке, технически оснащен. Вроде 
маленький, а шайбу держит, просто невозможно отобрать. Физически 
подготовлен. 
 - Фактор наличия канадцев Эрика О'Делла и Седрика Пакетта сказался?  
 - Да-да, все это. Взаимодействие и общение тоже, вне льда это очень важно. 
Как ты будешь вне льда общаться, так будет и на льду. Поэтому вообще 
неудивительно, что он в таком порядке сейчас. 
"Менелл любит русский, очень быстро учится" 
 - Есть мнение, что "Динамо" как "Спартак" - команда одного звена. Что скажешь?  
 - Может так показаться по очкам, но вообще нет. Сколько четвертое звено 
сейчас забивает. Важные голы с "Витязем", Егор Петухов забил, а лидеры нет. 
Вообще, в нужный момент любое звено может сыграть. Без этого никак. И третье 
забивает, и первое может. Поэтому точно не команда одного звена. 
 - Тебя удивило, что Бреннан Менелл принял российское гражданство?  
 - Да нет, он на самом деле любит русский, очень быстро учится. Заходишь, а он 
по-русски с тобой может чуть-чуть поговорить, спросить что-то. Месяц прошел с 
лета, он уже русский выучил, с репетитором занимается, любит Россию. 
- Но еще не уровень Дица? Даррен почти без акцента говорит.  
 - Понятно, что нет. Но я думаю, что к концу года он может интервью уже по-
русски дать. Может быть (улыбается). 
 - Яшкин и Григоренко - звезды в КХЛ, но по-настоящему не заиграли в НХЛ. Есть 
мнение, что из-за игры в обороне. Что можешь сказать на этот счет?  
 - Честно говоря, не знаю. Они там плохо играют в обороне? 
 - Русские плохо играют в обороне, поэтому мало кто цепляется за НХЛ.  
 - Не знаю. В НХЛ столько голов, что подумаешь, какая там оборона? Тут 
непонятно. Может быть, к ним больше относятся, что они должны сразу делать 
результат. Тут-то, возможно, чуть больше доверия. А там сразу приезжаешь - 
должен делать результат. Пару матчей не пошло - и все. Для них мы иностранцы, 
поэтому тяжело с доверием. 
"Крикунов - жесткий тренер, но справедливый" 
 - На старте регулярки проиграли СКА, позже "Металлургу", но дальше 
семиматчевая победная серия. И два таких тяжелых поражения - 2:5 с 
"Локомотивом" и 1:7 с "Торпедо". Почему?  
 - Мне кажется, просто от начала чемпионата какая-то нервозность была, новый 
коллектив тоже. Не все понимали, куда бежать. Там многие из других команд, где 
по-другому играли. И в матче с "Торпедо" такие шайбы залетали, что вообще 
повезло в некоторых моментах. 
 - У вас в октябре-ноябре была 12-матчевая очковая серия. Какие причины?  
 - Хорошая команда. Когда выигрываешь, и тем более подряд, всегда легче 
выходить на следующий матч, потому что нет какой-то нервозности. Все это 
играет роль. За все матчи цепляемся, говорим, что если мы лидеры, если хотим 
быть первыми в чемпионате, то вообще нельзя терять лишние очки. Поэтому так 
и происходит. 
- Воробьев, Крикунов, Кудашов. Вкратце, что ты основное от каждого тренера 
почерпнул?  
 - Воробьев - я думаю, что творчества от него было много. От Крикунова, 
наверное, стойкость. Стержень должен быть у каждого игрока, характер. Может 
быть, где-то тактика отходила на второй план, но всегда за счет характера, с 
позиции силы играли. Кудашов - это все вкупе, и тактика, и сила, и характер. Есть 



 

 

слаженность схемы. Весь тренерский штаб работает. Кто-то за одно отвечает, 
кто-то за другое. Поэтому хорошо идет. 
 - Крикунов до сих пор советник клуба. Что подсказывает тебе лично, команде? 
Как часто его видите?  
 - Часто, даже в Минск он прилетал, но он больше тренерскому штабу 
подсказывает. Игрокам он лично ничего не говорил. 
- Главный совет от него вспомнишь?  
 - Давно это было уже. Не вспомню сейчас. Наверное, про характер больше он 
всегда говорил. 
 - Каким запомнился? Жестким?  
 - Да, жесткий тренер, но справедливый. Если что-то не так сделал, в лицо 
скажет. То есть лично может поговорить, жестко сказать, но ты понимаешь, что 
это правда. 
"Кажется, все в детстве хотят быть вратарями" 
 - Чуть вернемся в истоки. Почему выбрал хоккей?  
 - Бабушка отдала туда. Вообще любили спорт. Как она рассказывала, в первый 
раз я встал на лед, надел коньки и сразу поехал, не упал. 
 - На коробке?  
 - Да, где-то на открытой площадке. Просто вышел покататься, и сказали: "Значит 
у него есть потенциал". И отдали меня в школу Чернышева, в Петровском парке. 
 - То есть фактически она инициатор - купила коньки, подарила и вперед. Может 
быть, твой главный критик?  
 - На самом деле нет. То есть не критикует, она же понимает, что есть другие 
люди, которые скажут правильно. А так, только поддержка, просто слова теплые, 
критики никакой нет. 
- Какой момент в карьере можешь назвать самым сложным?  
 - Когда мало играл. Были периоды, когда только тренируешься. Это тяжело, 
когда понимаешь, что опять на тренировку, опять на тренировку. Эти слова, что 
надо все равно продолжать работать, не останавливаться, все придет. 
 - По поводу амплуа - кем хотел стать изначально?  
 - Вратарем. Не знаю почему, вообще не помню. Почему-то кажется, что все 
хотят вратарями быть в детстве. 
 - Вратарям часто прилетают шайбы в голову. Кто-то по этой причине 
отказывался. У тебя как было?  
 - Мне тренер сказал: "Ты не будешь вратарем, ты защитником будешь, вижу так". 
Значит, так нужно. Послушал - и все. 
 - Тебя переучивали хвату, как в Северной Америке?  
 - Не помню. Мне кажется, я просто взял и сразу поехал. Я думаю, что никто не 
переучивал. 
 - Насколько важна роль защитника для хоккея? Это важнее центрального 
нападающего?  
 - Тут нельзя сказать, что важно, а что нет. Нельзя сказать, что и самый важный 
элемент - это защита, потому что как ты без нападения выиграешь? Но 
защитники сейчас более универсальны. Можно смотреть по очкам, в 
бомбардиры могут залезть и защитники. Универсальность, умение сыграть и в 
атаке очень ценится сейчас. Понятно, что есть роли только оборонительные, но 
больше ценится универсальность игрока. 
"Качество льда ухудшилось. Может быть, из-за импортозамещения" 
 - Что бы ты поменял в КХЛ? Шестаков сказал: "Я за единый стандарт коробок". 
Согласен?  
 - Полностью согласен. Я поменял бы, может, логистику перелетов. Как в НХЛ, 
допустим, все быстрее. У нас это досмотр, все очень долго, ждешь загрузку, 



 

 

проверку. В НХЛ ты загрузил баул - и уже через 40 минут в самолете летишь. А 
у нас пока ждешь... 
 - Сколько по времени занимает примерно?  
 - Грубо говоря, там 40 минут, а у нас 2,5-3 часа, пока доедешь, пока загрузишься. 
Понятно, что безопасность, но, может быть, как-то договориться с аэропортами. 
То, что приезжаешь в 4 часа утра, а через полутора суток игра, и ты встаешь в 
11 вообще практически не спавший. Тяжело сказывается, поэтому на выездах 
сложно играть. Лично мне кажется, можно как-то с аэропортами, с городами 
договориться. Но там лиге много лет, думаю, что это все не сразу пришло. У нас 
100% все впереди. 
 - Что скажешь об уровне хоккея? Иностранцы, приезжающие сюда, говорят, что 
ожидали более открытой игры, а здесь капканы в средней зоне.  
 - Мне кажется, это все из-за коробок. То есть она уменьшилась, и сейчас ты не 
можешь закатиться 2-3 раза с шайбой. Коробки маленькие, поэтому думать 
приходится быстрее. Может быть, поэтому тяжело. Но я не скажу, что все такие 
супероборонительные. Сейчас "Торпедо", "Северсталь", "Нефтехимик" играют в 
суператакующий хоккей. Пару лет назад такого не было. Мне кажется, сейчас все 
идет только в гору в плане атаки. 
 - А кто импонирует по стилю? У кого хоккей интересный?  
 - "Металлург", наверное. Они и в обороне, и в атаке - у них баланс есть. Да и не 
скажу, что "Торпедо" плохо в защите играет. Если посмотреть по статистике, то 
они вообще пропускают на уровне нас, может быть, чуть побольше, конечно. 
- Мартемьянов мне сказал в интервью, что в такой хоккей тоже надо уметь играть, 
что они работают - это не взяли любого, и он заиграет.  
 - Это да, все одним днем не сделать. Это все с лета наигрыши. Но "Северсталь", 
"Торпедо", "Металлург" - все отлично играют в атакующий хоккей. 
 - Периодически в КХЛ критикуют лед. Замечал какие-то проблемы?  
 - Да, есть такое. Раньше как будто бы не обращали на это внимание. Как-то все 
в целом ухудшилось. Лучший лед на "ВТБ Арене", конечно. В этом году, может 
быть, импортозамещение повлияло на это. Как бы ни звучало, но это влияет 
очень сильно на качество передач. Шайба где-то прыгает - и все, ты не можешь 
ее остановить. 
 - Следишь за футболом? Назаров говорит, что футболисты валяются, а хоккей 
- супермужской вид спорта.  
 - Честно, не слежу. Мне не особо интересен футбол. У нас-то хоть защита есть, 
а у них? Бутсой в тебя влетают - будет больно. Если хоккеист выйдет так, то тоже 
будет больно. Может быть, есть какая-то хитрость, что где-то симулируют. Но 
мне кажется, это очень больно. Легко сказать, что они симулируют. 
 - Егор Титов говорил, что в футболе надо бегать, а в хоккее оттолкнулся и 
поехал, поэтому до 40 лет можно играть.  
 - Не знаю, если честно. Думаю, что все индивидуально - мы выйдем на 
футбольное поле и 90 минут никогда не отбегаем. Хотя физическая подготовка 
у нас хорошая, а они, если встанут на коньки, естественно, не заиграют. Поэтому 
тут все зависит от механики движения. В принципе, до 40 можно и в футболе 
пешком ходить. 
"Думаю, что в трагедии с Джонсоном не было никакого умысла" 
 - Трагедия с Адамом Джонсоном тебя потрясла?  
 - Меня удивило, что вообще какое-то дело началось. Я пересматривал даже 
специально эпизод. Там может показаться, что как-то высоко нога полетела, но 
я думаю, что это просто стечение обстоятельств. Кто может намеренно пойти на 
лед и так порезать специально? Я думаю, что все пройдет хорошо, и его не 
осудят. По крайней мере, надеюсь на это. Потому что и так ему тяжело 



 

 

психологически, как после этого вообще еще в хоккей играть. Мне кажется, прямо 
тяжело. Но я думаю, что вообще не было никакого умысла. 
 - Кто-то в НХЛ уже в ошейниках играет, хотя бы на разминке. Твое отношение: 
надо или нет?  
 - Думал об этом. Как будто бы надо, но такая тенденция пошла, что он мешает 
играть, плохо дышится или неудобно поворачивать голову. Должно быть все 
свободно. Компрессионный, думаю, не поможет. В любом случае, нужен именно 
ошейник. Не знаю, это надо обсуждать. Может быть, лига потом как-то повлияет 
на это. 
- Насколько погружен и следишь за НХЛ?  
 - Слежу там за всеми, просто хайлайты смотрю. 
 - Кто импонирует из защитников? В КХЛ И НХЛ?  
 - Здесь - Никишин. Смотришь голы, моменты - он и в зоне атаки, и в зоне 
обороны, везде бегает. Все универсально. Молодец. Из наших в НХЛ - Сергачев, 
в силу своего роста, он все равно такой быстрый, на синей линии может. На 
самом деле, защитников много у нас, Орлов тоже хороший, есть Артем Зуб, все 
хорошие. 
 - А самый трудный нападающий для тебя в лиге?  
 - Раньше был Кузьменко. Против него вообще было трудно играть в углах. 
Думаю, что и Уиллс, я против него как бы не играл, но подозреваю, что 
защитникам очень тяжело против него. Против кого я играл - не знаю, может, 
Яшкин, к нему не подберешься вообще. На пятаке его не вытолкнешь. 
"Цель - выиграть Кубок Гагарина с "Динамо" 
 - Помнишь, как заработал первые деньги? И какая самая памятная покупка для 
тебя на данный момент?  
 - Это был пробный контракт с молодежкой. Там, по-моему, 12 тысяч платили. 
Конечно, в радости думаешь: "Ничего себе, какие деньги большие". Но я не 
помню, что тогда сразу купил, может, родителям что-то. 
 - На первую премию что купил?  
 - Телефон. Наверное, айфон. До этого у меня обычные телефоны были, а потом: 
"Ничего себе, восьмой айфон самому купить". А так, из больших покупок пока 
ничего такого нет. 
 - Какие у тебя цели?  
 - Я думаю, все стандартно. Вне льда - получить образование. Понятно, что с 
хоккеем тяжело было образование как таковое получить. И психологией тоже 
увлекаюсь. Какие-то книжки читаю. А по поводу хоккея - закрепиться в клубе, 
чтобы стать основным защитником. Выиграть Кубок Гагарина прям хочется с 
"Динамо", потому что давно не было его, хочется пройти подальше. Кубок 
Гагарина - это цель. 
 - Тем более у тебя есть Кубок Харламова. Может яркое празднование 
вспомнишь?  
 - Там многие были несовершеннолетние, поэтому такого яркого празднования 
не было. 
- Что для тебя счастье?  
 - Семья, на самом деле. Жена, собака. Да все в целом. Когда и в семье все 
хорошо, и в хоккее, то есть взаимосвязано. 
 - Бывает такое, что рано женился - и следующий сезон потерял. Как у тебя?  
 - Я про себя не помню, но как будто бы это не было что-то грандиозное. Мы уже 
понимали, что это просто официальная регистрация наших отношений.. Я 
думаю, что на кого-то это может повлиять, может, это расслабление. Но думаю, 
что это наоборот - даже больший стимул, что ты должен кормить семью и больше 
работать. Поэтому в моем случае, кажется, брак не повлиял. 



 

 

 - Как сохраняешь деньги? Какой ты инвестор?  
 - Консервативный. В акции я вложился, но не очень удачно, потому что начался 
омикрон. Не особо в это полностью вникся, где-то спрашивал, смотрел, читал. 
 - В акции какого банка заходил?  
 - Нашего (ВТБ - прим. Metaratings). И в акции вложился, и на депозитах деньги 
лежат. 

https://metaratings.ru/blog/v-principe-do-40-let-mozhno-i-v-futbole-peshkom-khodit-
intervyu-andreya-pribylskogo/ 
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К заголовкам сообщений 

"Барбер встал в позу, а все устали быть мальчиками для битья". О 
забрезжившей надежде "Барыса" в КХЛ, "покушении" на Паскуале и 
заменителе Михайлиса (PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 4 декабря 2023) 
Автор: Чернятин Илья 
Казахстанский "Барыс" после крупного поражения от одного из аутсайдеров 
Западной конференции "Витязя" (2:5) сумел собраться и нанес неожиданное для 
всех поражение с таким же счетом лидеру Востока "Металлургу", после чего в 
непростом выездном противостоянии с "Северсталью", оказался сильнее 
череповецкого клуба в овертайме (3:2). 
Корреспондент Prosports.kz решил обсудить последние матчи столичного 
коллектива, а также узнать мнение о перспективах команды в беседе с бывшим 
государственным тренером РК по хоккею с шайбой Сергеем Шаверневым.  
- Сергей Викторович, в последних четырех матчах "Барыс" имеет три победы, в 
том числе над лидером Востока "Металлургом". Это стечение обстоятельств или 
команда все-таки нащупывают свою игру?  
- Во-первых, устали быть мальчиками для битья. Во-вторых, со всеми 
соперниками уже были спарринги и пришло понимание их слабых и сильных 
сторон. В-третьих, никто не отменял премиальную система, а люди наверняка 
устали быть без премии. Конечно, если брать "Магнитку", то как ни крути на 
"Барыс" лидерам очень тяжело настраиваться. "Металлург" вышел вальяжно, за 
что и поплатился. С "Нефтехимиком" и "Северсталью" мы равны, а по уровню 
легионеров даже превосходим их. Здесь должны были брать очки. 
- Отставание от восьмой строчки Восточной конференции по-прежнему 
внушительное, но все-таки забрезжила некоторая надежда. Она все еще есть?  
- Можно посчитать арифметически, если команде осталось сыграть 31 матч, то 
выиграй 20 и окажешься в восьмерке. Все реально, но нужно побеждать. 
Комплекс аутсайдеров потихоньку уходит, а от игроков требуется просто 
стандартный набор требований. Все ребята довольно обученные и прекрасно 
знают хоккейные аксиомы, о которых им постоянно напоминают. Штаб тренеров 
очень большой и на каждого игрока - по тренеру. Думаю, что пора взяться и 
осознать. 
- Тренерский штаб "Барыс", похоже окончательно сформировал легионерскую 
пятерку. Это дает свой результат?  

https://metaratings.ru/blog/v-principe-do-40-let-mozhno-i-v-futbole-peshkom-khodit-intervyu-andreya-pribylskogo/
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https://www.championat.com/hockey/news-5344660-zaschitnik-dinamo-u-krikunova-samye-zhyostkie-sbory-no-eto-otkladyvaetsya-v-sile-voli.html


 

 

- Подобная система была при Скабелке, Хомутове и Крикунове и была доказана 
и проверена временем. Легионеры чувствуют друг друга по-своему и играют 
тоже. Те эксперименты, которые пробовали в "Барыса" не привели ни к чему 
хорошему, а на них только потеряли очки. Наши ребята, будем честны, не 
дотягивают до легионерского уровня. 
- Что скажите об обмене игроками с "Ак Барсом" - уходом Райли Барбера и 
приходом защитника Кристиана Хенкеля?  
- Произошел обмен. Мы не могли силком заставить Барбера играть, а он встал в 
позу, как в свое время Бракко. За спиной есть и игра агентов, потому что сам 
игрок не вникает в какие-то нюансы, но ему разжевали, как себя следует вести, 
чтобы потом предпринять те или иные ходы. Барбер чем-то был недоволен и это 
факт. Возможно, игровым временем или еще какими-то вещами. Спортсмен с 
амбициями встал в позу и сказал, что ему это не нужно. Что касается Хенкеля, 
то он, в принципе, уже начал зарабатывать очки и выглядит лучше многих наших 
ребят. Он не то чтобы усилит, но будет не лишним в команде. Это лучшее, что 
могло произойти в ситуации с Барбером. Специфика работы с иностранцами 
очень сложная, поэтому для этого в команду взяли Пушкарева, который знает 
язык, ментальность и может в раздевалке жить вместе с хоккеистами. 
- Походу сезона все четче вырисовывается ситуация, когда роль лидеров на себя 
примеряют именно местные ребята, а не легионеры. Что думаете по этому 
поводу?  
- А куда деваться? Хорошо, что они смогли перезагрузиться. Тот же Шестаков, 
Рымарев в своем возрасте забил победный гол. Рахманов уже давно в системе 
команды и тот же Савицкий берет на себя роль лидера. Это здорово, что у них 
появилась такая возможность и есть реальный шанс расти дальше. 
- Болельщики казахстанской команды поговаривают, что Батырлан Муратов в 
скором времени может стать заменителем Никиты Михайлиса в "Барысе". Это 
похоже на правду? 
- Я тоже говорил об этом ранее. В принципе, он праворукий и как раз-таки может 
затащить шайбу в зону атаки, может залезть в угол и выйти оттуда победителем, 
а это очень хороший показатель для хоккея. На скорости Батырлан спокойно в 
состоянии обыграть соперника, то есть, у него много позитивных качеств и, я 
думаю, он не остановится на этом. Ему нужны партнеры и четкая установка, 
потому что где-то он передерживает шайбу и жадничает. 
- В матче с "Северсталью" высокий уровень игры показал голкипер Андрей 
Шутов, отразивший 37 бросков. Его по праву можно считать первым номером 
команды? 
- Повторюсь, что Шутов уже вышел на уровень, когда он спокойно отражает по 
30 и больше бросков за матч. Это хороший показатель, который он 
подтверждает. 
- Перед паузой у "Барыса" два выездных матча с "Авангардом" и "Сибирью". 
Могут ли эти игры дать какие-то ответы насчет дальнейших перспектив 
казахстанской команды? 
- Эти матчи могут дать определенные ответы, относительно того насколько 
"Барыс" набрал ход и не случайны ли были победы команды. Конечно, 
"Авангард" с амбициями на Кубок Гагарина и не станет дарить очки. Там Ткачев 
и Рид Буше. Кстати, "Авангард" покушался на Паскуале, но в конечном итоге 
передумал. Что касается "Сибири", то встреча с ней для "Барыса" будет просто 
принципиальным, ведь три-четыре матча в этом сезоне этому сопернику 
столичный клуб проиграл. Важные игры и для Галыма Мамбеталиева и для всей 
команды, потому что в них есть что доказывать. 



 

 

https://prosports.kz/news/629266-barber-vstal-v-pozu-a-vse-ustali-byt-malchikami-
dlya-bitya-o-zabrezzhivshei-nadezhde-barysa-v-khl-pokushenii-na-paskuale-i-
zamenitele-mihailisa 

К заголовкам сообщений 

"Кубок Гагарина - тяжелая задача для "Автомобилиста", для этого должны 
сложиться звезды" - Галкин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
Голкипер "Автомобилиста" Владимир Галкин считает, что екатеринбургской 
команде будет тяжело в нынешнем сезоне завоевать Кубок Гагарина. 
"Автомобилист" набрав 42 очка в 39 матчах и располагается на седьмой строчке 
в турнирной таблице Восточной конференции Фонбет Чемпионата КХЛ. 
 - Сергей Широков заявил, что "Автомобилист" готов сломать стереотип, что не 
является кубковой командой. Согласны с ним?  
 - Каждый сезон думаем об этом. Мне тяжело сказать, почему раньше не 
получалось, я не руководитель и не главный тренер. Моя задача - помогать 
команде выигрывать. Думаю, что руководство проводит анализ, понимает 
причины и каждый сезон совершенствует состав, чтобы добиться результата. 
Хочется уже чего‑то добиться, и, дай бог, в этом сезоне получится. Думаю, что 
"Автомобилист" все равно придет как минимум к медалям. Кубок Гагарина - 
тяжелая задача для команды, для этого должны сложиться звезды, а медали - 
вполне реально. 
 - Хочется сделать подарок к юбилею города? Екатеринбургу исполнилось 300 
лет.  
 - Даже не думаем об этом юбилее. Просто хочется порадовать болельщиков, 
город любит хоккей. Если помечтать о том, что мы выиграем Кубок, то люди в 
Екатеринбурге будут очень горды и долго будут радоваться этому. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989826_Kubok_Gagarina__tazhelaja_za
dacha_dla_Avtomobilista_dla_etogo_dolzhny_slozhitsa_zvezdy__Galkin 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 4 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Автомобилиста" Галкин: "На матчи с "Трактором" выходил как 
на войну" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
Голкипер екатеринбургского "Автомобилиста" Владимир Галкин рассказал о 
принципиальности матчей с челябинским "Трактором". 
23‑летний вратарь, который является воспитанником челябинского хоккея, 
выступает за "Автомобилист" с 2019 года. 
 - В этом сезоне к матчам "Трактора" и "Автомобилиста" приковано больше 
внимания. Как сами игроки относятся к новому образу "уральского дерби"?  
 - Это нормальный ход, чтобы распиарить эти матчи, чтобы привлечь 
болельщиков. Как мы, так и ребята в "Тракторе" относятся к этому положительно 
и с большим интересом. Это добавляет противостоянию принципиальности. 
Круто, что так сделали. 
 - Хотя многие считают, что матчам "Трактора" и "Автомобилиста" не хватает 
эмоций, и у болельщиков в целом хорошие отношения.  
 - Такой злости, как у некоторых других команд, нет. Например, как у ЦСКА и 
"Спартака", это легендарное противостояние. Но если мы встретимся в 
плей‑офф, то будут другие эмоции - уже злость. 
 - Для вас лично это принципиальные матчи?  
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 - На взрослом уровне я не могу сказать, что для меня это суперпринципиальное 
противостояние. По школе и молодежке я вообще выходил как на войну. 
Хотелось доказать, что был достоин места в составе, и что "Трактор" совершил 
ошибку, не дав мне игрового времени. Но я не жалуюсь, как получилось, так 
получилось. Как говорится: все, что ни делается, - все к лучшему. Сейчас 
настраиваюсь на матчи против "Трактора" как на обычные. 
 - В школе "Трактор" не давали шанс?  
 - Я играл во второй команде - "Белые Медведи", там у меня всегда было игровое 
время. Но мы вылетели из группы сильнейших, и команду расформировали. В 
"Тракторе" провел только три‑четыре матча, был третьим вратарем. Так 
получилось, что за год до выпуска в МХЛ мне пришлось уйти за игровым 
временем и развитием в Екатеринбург, - цитирует Галкина "РБ Спорт". 
В нынешнем сезоне Галкин одержал 7 побед в 18 матчах Фонбет Чемпионата 
КХЛ при коэффициенте надежности 1,92 и 93,2% отраженных бросков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989855_Vratar_Avtomobilista_Galkin_Na
_matchi_s_Traktorom_vyhodil_kak_na_vojnu 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 4 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Игорь Григоренко: "Рядом с "Ладой" в таблице - Уфа, Омск, Казань, 
Магнитка. Отличная компания!" (Russia-hockey.ru, Москва, 4 декабря 2023) 
О последних событиях в КХЛ и российском хоккее - советник генерального 
директора "Лады", обладатель Кубка Гагарина, двукратный чемпион МЧМ, для 
Russia-Hockey.ru  
В НОВОСИБИРСКЕ ВЗЯЛИ МАТЧ ЗА ЧЕТЫРЕ ОЧКА  
- Последнюю гостевую серию из пяти матчей "Лада" начала с четырех 
поражений. Спад?  
- Никаких спадов, в каждом матче наша команда была конкурентной, цеплялась 
за результат. И последняя игра серии - в Новосибирске - показала, что "Лада" в 
гонке. На финише такой сложной поездки в матче за четыре очка дважды 
проигрывали "Сибири" в счете, но показали характер и все-таки выиграли. Очень 
важная победа!  
- В начале ноября вы говорили, что пауза на Кубок Первого канала пойдет "Ладе" 
на пользу. Мнение не меняете?  
- Наоборот, только в нем укрепился. График чемпионата жесткий, у нас, как и у 
ряда других команд, пошли травмы, кадровые возможности где-то ограничены. 
Пауза точно не помешает!  
Но и в данной ситуации мы увидели командный характер. Посмотрите, как в 
самые сложные моменты гостевой серии добавил форвард Дмитрий Кугрышев. 
Или возьмите другого нападающего Сергея Шумакова. Летом все говорили, что 
он не сможет перезагрузить свою карьеру, но "Лада" дала шанс - и Шумаков им 
отлично воспользовался.  
У нас много таких ребят - и опытных, и молодых, которые делают шаг вперед. 
Это говорит о работе тренерского штаба Олега Браташа, о характере команды.  
БАЛАНС В ВОРОТАХ НЕ УДИВИТЕЛЕН, БРАТАШ - БЫВШИЙ ГОЛКИПЕР  
- Вратарскую линию "Лады" Подъяпольский - Трушков называют одной из самых 
сбалансированных на Востоке. Это так?  
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- Знаете, вратари - это отдельные люди в хоккее, никогда их не обсуждал ни 
игроком, ни в новой роли. У этих ребят самая сложная работа в хоккее, им - 
только почет и уважение.  
Но понятно, что менеджмент "Лады" очень вовремя подписал Владислава 
Подъяпольского. Вместе с молодым Александром Трушковым они 
стабилизировали линию. Идет классическое для хоккея распределение времени 
между двумя вратарями, это тоже работает на команду. Но Браташ и сам - 
бывший голкипер, так что этому балансу не нужно удивляться.  
- Как "Лада" проведет паузу?  
- Сейчас самое главное - качественно отыграть два домашних матча, со 
скоростными "Торпедо" и "Нефтехимиком". На выходе из длинной гостевой серии 
любой команде не просто, особенно с быстрыми соперниками. Тольяттинских 
болельщиков попросим дополнительно поддержать любимую команду.  
Дальше у "Лады" будет несколько дней для залечивания травм, отдыха и три-
четыре дня интенсивных тренировок, если хотите, мини-предсезонка. Эта пауза 
- единственная в сезоне, постараемся использовать ее на максимум.  
СКА И УФУ РУГАЛИ, НО ТЕПЕРЬ ОНИ ВЫДАЮТ ПОБЕДНЫЕ СЕРИИ  
- Когда вы были игроком КХЛ, вам нравились декабрьские каникулы?  
- Меня довольно часто вызывали в сборную на этапы Евротура. Но когда 
появлялась возможность для перезагрузки, всегда ее использовал, где-то 
подгружался.  
Поятно, что все любят играть, а не тренироваться. Но в профессиональном 
хоккее без тренировок ничего не выиграть.  
- Задача "Лады" во второй части чемпионата - набирать 50 процентов очков, что 
гарантирует место в плей-офф?  
- Глобально все в "Ладе" прекрасно понимают, что ничего сохранять не нужно - 
как только остановишься, тебя обойдут. Поэтому нацеливаемся на то, чтобы 
только прибавлять.  
Посмотрите, в каком окружении мы в турнирной таблице находимся - Уфа, Омск, 
Казань, Магнитка. Отличная компания! Все это исторические центры Восточной 
конференции, клубы с максимальными возможностями. И все они к зиме только 
прибавляют, выдают победные серии.  
Вообще сейчас такой отрезок чемпионата, когда ведущие клубы КХЛ начинают 
накатывать. Возьмите СКА - команду осенью критиковали, а у нее сейчас серия 
из 11 побед, с реальными шансами вернуться на первое место в Лиге, которое 
армейцы завоевали и в прошлом чемпионате. А как в начале осени ругали 
"Салават", хотя я говорил, что тренерский штаб Виктора Козлова вытянет 
команду и выжмет из нее все.  
Поэтому мы прекрасно понимаем, что у нас на Востоке лидеры будут добавлять, 
а конкуренция только обострится. Впереди жесткие месяцы турнира. Так что во 
второй половине сезона каждый матч у "Лады" - не за 50 процентов очков, а за 
четыре очка. Ментально к этому готовимся.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/grigorenko_vokrug_lada_omsk_ufa_kazan_mg_otlichnaya
_kompania_/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 
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Конкуренция - двигатель прогресса. Восток активнее Запада за несколько 
дней до закрытия трансферного окна (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 
декабря 2023) 
Высокая плотность в конференции заставляет команды искать усиления.  
До закрытия трансферного окна осталось совсем немного времени. Тенденция 
на данный момент такая, что клубы начали проводить сделки, которые 
напоминают последние мазки художников (менеджеров) по картине (составу). 
Кто-то усиливает костяк, чтобы побороться за Кубок Гагарина, кто-то, чтобы 
побороться за путевку в игры на выбывание. Примечательно, что Восток в 
последние недели активней соседей с Запада. 
"Металлург" и "Ак Барс" сделали важные трансферы 
В Казани осознали свои слабые места, поэтому решили восполнить 
недостающие позиции легионерами, подписав Миллера из чемпионата Словакии 
и обменяв Барбера к себе из "Барыса". "Ак Барс" получил очень хорошего по 
меркам лиги защитника с неплохим атакующим потенциалом и ярковыраженного 
снайпера. Хотя последние встречи показали, что Райли еще неплох и как 
диспетчер. 
"Металлург" расстался с канадцем Ди. Но "Сталевары" расторглись с Жаном-
Себастьеном не просто так. Во-первых, в скором времени клуб из Магнитогорска 
должен пополнить Даниил Вовченко, который был лидером у Разина в 
Череповце. Во-вторых, "Магнитка" интересуется нападающим "Барыса" 
ЛаБейтом. Разин, будучи тренером "Северстали", очень хотел видеть у себя 
О'Делла, о чем несколько раз говорил. Джозеф чем-то напоминает Эрика: 
сильный, мощный и двусторонний. Таким образом, "Металлург" под самое 
закрытие трансферного рынка может усилиться двумя опытными хоккеистами.  
"Металлург" расстался с одним из самых дорогих игроков. У канадца Ди ничего 
не получилось в системе Разина 
"Нефтехимик", "Адмирал" и "Сибирь" тоже не сидят без дела 
Плотность и высокая конкуренция на Востоке вынуждает команды искать 
усиления. И не только в борьбе за Кубок Гагарина, но и в борьбе за попадание в 
плей-офф. Новосибирск подписал совсем недавно Пайгина - важно усиление для 
Немировски. 
 Пайгин, от которого отказался "Авангард", стал игроком "Сибири" 
"Моряки", в свою очередь, проводят кадровые перестановки. Сюда можно 
отнести обмены Чебыкина, Уильямса и Граоваца. За них "Адмирал" получил 
Завгородонего, Петькова, Пу, Ртищева и Панкратова, а еще взяли себе Демченко 
и вернули Шулака. Это говорит о двух вещах. Первая - команда будет пытаться 
попасть в плей-офф. Вторая - если не получится, то в этом сезоне они заложили 
фундамент хоккеистами, которые либо имеют контракт на следующий год, либо 
будут в статусе ОСА, а с ними легче договориться, чем с НСА. 
"Нефтехимик" тоже не стоит на месте. Совсем недавно взяли молодого парня 
Селезнева из ВХЛ, который уже успел отметиться шайбой. А еще произвели 
обмен, взяв из "Торпедо" Уракова. Команда не обладает большим бюджетом, но 
всеми силами пытается усилиться и сделать неплохую глубину. 
 "Торпедо" обменяло Уракова в "Нефтехимик" на деньги 
Высокая плотность заставляет команды на Востоке действовать 
Вся эта активность - следствие высокой конкуренции и плотности на Востоке. 
Менеджеры пытаются усилить команды к плей-офф, чтобы они закончили 
первый этап чемпионата как можно выше. "Авангард" тоже ищет различные 
варианты для создания сильной команды к играм на выбывание - игроков во 
вторую тройки атаки и первого номера (вратаря). 



 

 

"Трактор" и "Салават Юлаев" усиливались раньше, примерно за месяц до конца 
трансферного окна. Речь идет о легионерах, которых не хватало клубам, но 
команды из Че и Уфы приобрели их либо обменами, либо прямыми 
подписаниями. 
Если посмотреть на более консервативный Запад, то там большая часть 
трансферной суеты (усилений) исходит от команд, которые борются за 
попадание в плей-офф - Минск (могут подписать Ди), "Северсталь" (увеличивает 
глубину и пул молодежи), а еще "Торпедо" (взяли Ли, аренда Малова). Да, 
Нижний Новгород уверенно держится в восьмерке, но команда ищет варианты 
усилений для Кубка Гагарина. Клубы, которые держатся уверенно в зоне плей-
офф от Запада - самые спокойные: ЦСКА, СКА, московское "Динамо" и 
"Локомотив". С одной стороны, у них есть костяк. С другой, пределов 
совершенству быть не может. И если условный ЦСКА понять можно, так как они 
- чемпионы, хотя тоже усилились Уильямсом, то "Локомотиву" пора бы начать 
действовать. 
 "Торпедо" сообщило о подписании контракта с Олегом Ли 
 ЦСКА усиливается. Клуб заполучил одного из лидеров "Адмирала" 
Команды Востока сейчас наиболее агрессивные в плане трансферов. И всему 
виной высокая конкуренция. А она является двигателем прогресса и всей суеты, 
которая сейчас происходит за несколько недель до закрытия трансферного 
рынка. 

https://allhockey.ru/article/show/498897-
Konkurenciya_dvigatel_progressa_Vostok_aktivnee_Zapada_za_neskol_ko_dnej_do
_zakrytiya_transfernogo_okna 

К заголовкам сообщений 

Петьков и Завгородний в результате обмена стали игроками "Адмирала", 
Чебыкин перешел в "Сочи" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 
декабря 2023) 
"Адмирал" и "Сочи" произвели обмен хоккеистами. В сочинский клуб отправился 
Николай Чебыкин, а в команду из Владивостока перешли нападающие Кирилл 
Петьков и Дмитрий Завгородний. 
Чебыкин в составе приморской команды провел 108 матчей, заработал 36 очков 
(18+18). 
Петьков - воспитанник гомельского хоккея и питерского СКА.Всего за 
"Сочи"Петьковпровел 153 матча, набрал 50 очков (25+25). 
Завгородний - воспитанник омского хоккея. На драфте НХЛ 2018 году был 
выбран "Калгари Флэймз". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/petkov-i-zavgorodniy-v-rezultate-
obmena-stali-igrokami-admirala-chebykin-pereshel-v-sochi-2153556/ 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" взяло в аренду у "Авангарда" 19-летнего нападающего 
(Чемпионат.com  , Москва, 4 декабря 2023) 
"Торпедо" взяло в аренду у "Авангарда" нападающего Вячеслава Малова 
сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 
В текущем регулярном сезоне Молодежной хоккейной лиги 19-летний форвард 
за "Омских Ястребов" сыграл 14 матчей, в которых забросил четыре шайбы и 
отдал шесть результативных передач, набрав в общей сложности 10 очков с 
шестью минутами штрафа. Всего за свою карьеру в МХЛ Вячеслав сыграл 150 
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игр, в которых записал на свой счет 126 (49+77) очков. Всю карьеру Малов 
выступал за омский клуб. 
Напомним, ранее "Торпедо" обменяло нападающего Кирилла Уракова в 
"Нефтехимик" на денежную компенсацию и подписало контракт с форвардом 
Олегом Ли. Нижегородский клуб после 38 матчей набрал 47 очков и занимает 
пятое место в таблице Запада.  

https://www.championat.com/hockey/news-5344384-torpedo-vzyalo-v-arendu-u-
avangarda-19-letnego-napadayuschego.html 

Похожие сообщения (15): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2023 

• 12 канал, Омск, 4 декабря 2023 

• 72hockey.ru, Тюмень, 4 декабря 2023 

• ГТРК Нижний Новгород, Нижний Новгород, 4 декабря 2023 

• Омск Регион (omskregion.info), Омск, 4 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 4 декабря 2023 

• БК55 (bk55.ru), Омск, 4 декабря 2023 

• Московский Комсомолец (omsk.mk.ru), Омск, 4 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 4 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2023 

• Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 4 декабря 2023 

• Новый Омск (newsomsk.ru), Омск, 4 декабря 2023 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 4 декабря 2023 

• Om1.ru, Омск, 4 декабря 2023 

• ИА СуперОмск, Омск, 4 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" и форвард Жан-Себастьян Ди расторгли контракт (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
Как ранее сообщал "СЭ", "Металлург" расторг контракт с нападающим Жаном-
Себастьяном Ди.  
"Действие соглашения прекращено по обоюдному согласию сторон", - сообщает 
пресс-служба клуба. 
Канадский форвард перешел в клуб в межсезонье-2023.  
В ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ Ди провел за "Магнитку" 18 матчей и набрал 6 (3+3) 
очков.  
"Металлург" с 55 очками после 39 игр продолжает лидировать на "Востоке". 5 
декабря команда дома сыграет против ЦСКА.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/metallurg-i-forvard-zhan-sebastyan-di-
rastorgli-kontrakt-2153467/ 

Похожие сообщения (16): 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 4 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 4 декабря 2023 

• Коммерсантъ # Челябинск (Южный Урал).ru, Челябинск, 4 декабря 2023 

• Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 4 декабря 2023 

• Первое областное (1obl.ru), Челябинск, 4 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 4 декабря 2023 

• Магнитогорское информационное агентство (verstov.info), Магнитогорск, 4 
декабря 2023 

• Аргументы и Факты (chel.aif.ru), Челябинск, 4 декабря 2023 
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https://www.om1.ru/news/avangard/331740-avangard_vzjal_v_arendu_napadajushhego_vjacheslava_malova/
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https://ura.news/news/1052709919
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• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 4 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" выменяет Вовченко у "Северстали", отдав взамен 19-летнего 
Квочко (Sports.ru, Москва, 4 декабря 2023) 
"Северсталь" близка к обмену Даниила Вовченко в "Металлург".  
"Северсталь" и "Металлург" работают обменом, в результате которого 27-летний 
форвард Даниил Вовченко пополнит состав уральцев, а в череповецкий клуб 
перейдет 19-летний нападающий Илья Квочко, об этом сообщил журналист 
Дмитрий Лукашов. 
Вовченко провел 10 матчей в нынешнем сезоне и набрал 2 (0+2) очка. Даниил и 
нынешний тренер "Металлурга" Андрей Разин работали вместе в "Северстали". 
Квочко отметился 16 (4+12) баллами в 16 матчах в составе "Стальных Лис" в 
нынешнем сезоне Olimpbet Молодежной хоккейной лиги. В общей сложности в 
активе игрока 135 (41+94) очков в 162 матчах в МХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115684378-metallurg-vymenyaet-vovchenko-u-
severstali-otdav-kvochko.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Красивая сибирская история и мотивация по-уфимски. Молодые таланты 
попали на Матч звезд КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 
декабря 2023) 
Репортаж с Кубка Вызова МХЛ.  
В выходные Тулу захватил большой хоккей. Пряничная столица России 
открывала Неделю звезд. В субботу прошел Матч звезд ЖХЛ, в воскресенье - 
Кубок Вызова МХЛ. Содержательную игру подарили девушки - "Восток" 
отыгрался с 3:4 и вырвал победу, забросив решающую шайбу в меньшинстве. 
Огненной зарубой отметились лучшие игроки МХЛ. Восемь голов, яркие 
комбинации, эффектные сейвы - зрителям в Туле подарили шедевры на любой 
вкус.  
Воссоединение Михалева и Черночуба  
Еще на тренировках "Востока" и "Запада", которые прошли за день до Кубка 
Вызова, чувствовался настрой команд, сочетающийся с позитивом. Такие 
мероприятия - шанс отдохнуть от клубной рутины и встретиться с давними 
знакомыми. Многие игроки знают друг друга, но пересекаются только на таких 
праздниках, как в Туле. Дружба вне льда не повлияла на градус борьбы. На Кубок 
Вызова не выходят с развязанными шнурками, чтобы погонять шайбу на прямых 
ногах. "Запад" и "Восток" включают максимальные скорости и выясняют, какая 
конференция сильнее. Классика для МХЛ.  
Атмосфера праздника получилась бы неполноценной без собравшихся 
болельщиков. В Туле оба дня зафиксировали аншлаг (более 3000 человек). 
Удивляться, что Матч звезд ЖХЛ собрал столько же зрителей, как и молодежный 
Кубок Вызова, не стоит. Постаралась хедлайнер IOWA. Известная певица 
разогрела арену, исполнив свои главные хиты. Кубок Вызова открыло красочное 
лазерное шоу, в сюжете которого обыграли желание молодых ребят из Тулы 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/metallurg-razorval-kontrakt-s-forvardom-zhan-sebastenom-di
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989574_Magnitogorskij_Metallurg_rastorg_kontrakt_s_kanadskim_khokkeistom_Di
https://www.sports.ru/hockey/1115684378-metallurg-vymenyaet-vovchenko-u-severstali-otdav-kvochko.html
https://www.sports.ru/hockey/1115684378-metallurg-vymenyaet-vovchenko-u-severstali-otdav-kvochko.html
https://allhockey.ru/news/show/498822-Metallurg_vymenyaet_forvarda_Vovchenko_u_Severstali_na_Kvochko


 

 

прикоснуться к Кубку Вызова. Значимость трофея не стоит недооценивать - 
эмоции парней после игры намекали: это - совсем не рядовой матч.  
В этом году МХЛ изменила подход к выбору игроков на Кубок Вызова. Т ренеры 
могли пригласить до трех хоккеистов любой команды. Часть из них уже познали 
уровень КХЛ или ВХЛ, но по возрасту заиграны в том числе в молодежной лиге. 
Хотя начало Кубка Вызова навеяло странные мысли. Когда Владимир Михалев 
из сборной "Востока" забил голкиперу "Запада" Сергею Мурашову, невольно 
задумался: это точно не матч КХЛ "Сибирь" - "Локомотив"?  
Отмечу привлекательный сюжет Кубка Вызова. Выбивший дверь в основу 
"Сибири" Михалев сыграл за сборную "Востока" под руководством своего 
детского тренера Виталия Черночуба. В субботу приятно пообщались с 
наставником "Омских ястребов" на тренировке. Черночуб рассказал, что 
Михалев с детства умел классно обыгрывать "один в один" и не боялся брать на 
себя инициативу - это мы увидели в матчах за "Сибирь". В Туле Михалев показал, 
что ему без разницы, каким соперникам забивать. И юного форварда заслуженно 
пригласили на Матч звезд КХЛ как одного из четырех лучших игроков Кубка 
Вызова.  
 - Я даже не знаю, кто едет на Матч звезд от дивизиона Тарасова, - признавался 
после игры Михалев. - Только в курсе, что от "Сибири" поедут Антон Красоткин и 
Николай Прохоркин. Сейчас пойду смотреть, кто в составе дивизиона Тарасова.  
 - Ваша старая химия с Виталием Черночубом сегодня сработала, и вас выбрали 
на Матч звезд КХЛ.  
 - Да, - с улыбкой ответил Владимир.  
 - Что вспоминали, когда встретились с детским тренером?  
 - Вспомнили, как он взял меня на первый турнир. Поздравил меня с дебютом в 
КХЛ и первой шайбой. Немного посмеялись. Спасибо большое, что вызвали 
Виталия Геннадьевича на Кубок Вызова.  
Согласитесь, красивый сюжет?  
Вратарские тонкости и уфимские хитрости  
"Сухари" в КХЛ переоценены. Иначе как объяснить, что Мурашов, успевший в 
этом сезоне сыграть два матча за "Локомотив", один из которых - на "ноль", на 
Кубке Вызова пропустил три шайбы за первый период. Правда, потом собрался 
и сделал парочку феноменальных сейвов, в том числе после броска из-под ноги 
Александра Филатьева. Сергея после матча окружила толпа журналистов. Вот 
что значит человек дебютировал в КХЛ. Зато голкипер сборной "Востока" Руслан 
Хажеев помог разобраться во вратарских тонкостях и все объяснил.  
 - КХЛ - немного другая лига, - начал Руслан. - В МХЛ ты не знаешь, чего ждать 
от игроков. Говорят, в КХЛ даже полегче играть.  
От сборной "Востока", помимо Михалева, на Матч звезд КХЛ поедет Сергей 
Колесников из "Толпара". Именно он отгрузил два гола Мурашову, оформив 
дубль в первом периоде. Мотивация форварда уфимцев зашкаливала. 
Постарался, как я выяснил после матча, партнер по клубу и сосед по номеру 
Динис Кадыров, который настроил Колесникова перед игрой.  
 - Я Сереже сразу сказал, как только мы приехали, что он обязательно попадет 
на Матч звезд. Он вышел на игру и сделал дубль в первом периоде. Я уже без 
сомнений понимал, что он поедет, - признался мне Динис.  
 - Получается, вы зарядили его?  
 - Да, в номере.  
Следом попытался раскрыть секреты мотивации Кадырова у самого 
Колесникова. Увы, не получилось. Уфимские парни умеют хранить тайны.  
 - С такой мотивацией, если Кадыров вас продолжит заряжать, и до основы 
"Салавата Юлаева" недалеко, - поддержал я Колесникова.  



 

 

 - Да, было бы неплохо. Очень хочется сыграть за "Салават Юлаев".  
 - Вас привлекали в команду КХЛ?  
 - В прошлом году был один раз на тренировке.  
 - Совсем другой уровень?  
 - Нет, уровень одинаковый, просто скорости выше.  
 - С кем в тройке тренировались?  
 - Честно, не помню. Мы не так много играли. По-моему, выходил с Дроздовым, 
но потом тройки перемешали.  
После такого матча на Колесникова и других молодых звездочек обязательно 
обратят внимание в клубах КХЛ. В напряженной концовке "Запад" вырвал победу 
у "Востока", забросив решающую шайбу за три минуты до сирены. Гол Егора 
Родионова вызвал долгую дискуссию арбитров. Судьи дважды смотрели эпизод 
- на игру высоко поднятой клюшкой и помеху вратарю, но засчитали шайбу.  
Времени на спасение у "Востока" почти не оставалось. 13-й Кубок Вызова 
выиграла сборная "Запада", но главные счастливчики вечера - четыре героя, 
которых отобрали на Матч звезд КХЛ. Запоминайте эти имена. Владимир 
Михалев сыграет за дивизион Тарасова, Сергей Колесников - за сборную 
Харламова, Игорь Чернышов - за команду Чернышева, а Матвей Поляков - за 
"бобровцев".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kubok-vyzova-mhl-kak-proshel-
match-v-tule-i-kakie-igroki-poedut-na-match-zvezd-khl-reportazh-2153487/ 

К заголовкам сообщений 

Победный танец в раздевалке, финал серии Востока и подвиги 
Колесникова. Главные моменты Кубка Вызова (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
Хоккейный праздник в Туле завершился триумфом Запада.  
3 декабря на тульской арене "Ледовый дворец" состоялся 13-й матч за Кубок 
Вызова. Победу одержала команда Запада (5:3) и увеличила отрыв от Востока 
до 9:4. Кроме хоккея на встрече лучших игроков Лиги было на что посмотреть. 
Самые крутые моменты звездного матча - на mhl.khl.ru.  
Запад прервал победную серию Востока  
Команда Запада не побеждала на Кубке Вызова четыре года. В последний раз 
трофей покорился ей в 2018 году в Нижнекамске. После этого в 2019 году в 
Москве и 2022 году в Челябинске Восток впервые в истории победил два раза 
подряд. Были хорошие шансы выиграть и в Туле, так как на протяжении большей 
части времени Запад находился в роли догоняющих. Пять шайб в первом 
периоде (3:2 в пользу Востока) и безголевой второй вроде бы делали 
фаворитами номинальных гостей, но Запад, подгоняемый аншлаговыми 
трибунами, забил трижды в третьем отрезке и вернул себе Кубок Вызова.  
Победный танец Запада  
Кубок Вызова в Челябинске сразил болельщиков танцем тренеров-победителей, 
среди которых был Виталий Черночуб. Наставник "Омских Ястребов" приехал и 
в Тулу, но на этот раз его команда уступила. Это не значит, что мы остались без 
танцев. Главный тренер "Локо" Олег Таубер выступил в роли рулевого для 
игроков Запада. Похоже, на Кубке Вызова зарождается новая традиция, а 
молодые игроки следуют примеру девушек из ЖХЛ.  
Первый дубль Востока от Сергея Колесникова  
Больше, чем одна шайба от одного игрока - явление для Кубка Вызова не самое 
частое. Хет-трик и вовсе был только один. Его автором стал Эдуард Бакланов, 
который забросил три шайбы 13 лет назад, в самом первом розыгрыше трофея. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kubok-vyzova-mhl-kak-proshel-match-v-tule-i-kakie-igroki-poedut-na-match-zvezd-khl-reportazh-2153487/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kubok-vyzova-mhl-kak-proshel-match-v-tule-i-kakie-igroki-poedut-na-match-zvezd-khl-reportazh-2153487/


 

 

Дубли случались чаще, их авторами становились Игорь Гераськин, Роман 
Любимов, Александр Тимирев, Александр Федосеев, Никита Гусев (все - Запад), 
Иван Савчик (Восток). Две шайбы Савчика, которые он забросил в 2020 году в 
Москве три года назад были единственным дублем для Востока. Нападающий 
"Толпара" Сергей Колесников отметился двумя шайбами в Туле, они помогли 
ему отобраться на Фонбет Матч Звезд КХЛ. У Запада в списке авторов дублей 
тоже пополнение, Игорь Чернышов забросил первую и последнюю шайбы в 
составе победителей.  
МХЛ продолжает делать добро 
Акция "МХЛ - детям" в Туле прошла не накануне, а прямо в перерыве матча за 
Кубок Вызова. Вице-президент КХЛ по развитию молодежного хоккея Александр 
Гуськов и Молодежная хоккейная лига сделали подарок тульскому "Социально-
реабилитационному центру для несовершеннолетних № 5". Воспитанникам 
центра был передан сертификат на приобретение компьютеров.  
Новые герои на Фонбет Матче Звезд КХЛ  
По традиции, четыре лучших игрока матча за Кубок Вызова получили 
приглашение на Мастер-шоу и Фонбет Матч Звезд КХЛ, которые состоятся 9 и 10 
декабря на новой "СКА-Арене" в Санкт-Петербурге. В Северную столицу 
отправятся: Сергей Колесников ("Толпар", автор дубля), Игорь Чернышов (МХК 
"Динамо-Москва", автор дубля и результативной передачи), Владимир Михалев 
("Сибирские Снайперы", автор первого гола Востока) и Матвей Поляков ("СКА-
1946", автор второго гола Запада). Игроки сразу с же помощью жребия 
определили сборные дивизионов, за которые они будут выступать. Сергей 
Колесников сыграет за дивизион Харламова. Игорь Чернышов - за дивизион 
Чернышева, Владимир Михалев - за дивизион Тарасова, Матвей Поляков - за 
дивизион Боброва.  

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048792/ 

К заголовкам сообщений 

"Извини, но я поймал": роскошный выход "1 в 0" на Кубке Вызова - с 
обеих сторон (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 4 
декабря 2023) 
После тульского Кубка Вызова 2023, завершившегося победой Запада (5:3), 
вратарь хозяев Сергей Мурашов и нападающий сборной Восточной 
конференции Александр Филатьев поделились впечатлениями от матча и 
рассказали про момент, когда они столкнулись лицом к лицу в первом периоде. 
Александр Филатьев: "Видео с моим буллитом выкладывали в социальные сети, 
видимо, Мурашов его посмотрел" 
 - Матч тяжело оценивать сразу после его окончания. Игра получилась 
интересной как для болельщиков, так и для обеих команд. Мы немного 
расстроились из-за поражения, но Кубок Вызова - это праздник хоккея, так что 
все нормально. Сегодня еще насладимся этим торжеством, а завтра уже нужно 
будет настраиваться на КХЛ - там другая игра, другие мысли. 
 - Ваша попытка реализовать выход "1 в 0" сделала Кубок Вызова только 
интереснее и зрелищнее. Сразу знали, что будете исполнять? 
 - Да, я ведь забил такой же буллит ранее, видео с ним даже выкладывали в 
социальные сети. Видимо, Мурашов его посмотрел. (улыбается) 
 - Видели, что Мурашов демонстративно показывал вам шайбу после своего 
спасения? 
 - Нет, не видел, в этот момент я уже отвернулся. 

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048792/


 

 

 - Вы отлично смотрелись в связке с Сергеем Колесниковым, ваш дуэт соорудил 
два гола Востока из трех. В чем секрет успеха? 
 - Мы ведь раньше играли с ним в Омске, хорошо дружили и даже вместе жили в 
общаге. Когда встретились на Кубке Вызова, в голову сразу пришли теплые 
воспоминания. На льду мы вспомнили то, как раньше действовали вместе. 
http://ohtapress.ru/wp-content/uploads/2023/12/Молодежная-Хоккейная-Лига-
Александр-Филатьев-и-его-попытка-забросить-из-под-ноги.mp4  
Сергей Мурашов: "Был удивлен тому, как нагло решил сыграть Филатьев, после 
сэйва очень хотел поймать его взгляд" 
 - Эмоции самые положительные! Все очень классно организовано. Самое 
главное - здорово, что получилась такая интересная и насыщенная игра, которая 
держала интригу до последних секунд. Лично я кайфанул от игры, надеюсь, все 
зрители тоже получили удовольствие. 
 - Начало матча полностью осталось за Востоком, гости пошли в активный 
прессинг и смогли забить три шайбы в первом периоде. Тяжело ли было 
сдерживать стартовый натиск Востока? 
 - У наших ворот действительно было достаточно моментов, пришлось к этому 
быстро привыкать. Но суть любого хорошего игрока - адаптироваться к любым 
ситуациям в игре. Моя задача - перестроиться и сыграть как можно надежнее. 
Начало получилось для нас не самым лучшим, но мы постепенно прибавляли. 
Самое главное - счет на табло. 
 - Нейтрализованный выход Филатьева "1 в 0" придал уверенности в своих 
силах? 
 - Это был обычный эпизод, я просто сделал свое дело. Единственное, мне не 
понравилось, как по-пижонски он сыграл. С другой стороны, Филатьев 
действовал на публику, это его право. Респект ему за то, что он попробовал и не 
побоялся. Извини, но я поймал. (улыбается) 
 - После сэйва вы демонстративно показывали Александру шайбу в вашей 
ловушке. В том моменте эмоции закипели? 
 - Да, я был удивлен тому, как нагло он решил сыграть. После сэйва очень хотел 
поймать его взгляд, но он на меня не посмотрел. Игра - это в каком-то смысле 
сражение, и когда против тебя так играют, это подзадоривает. Приятно выходить 
из таких моментов победителем. 
 - Во время награждения сборной Запада вы подъехали к судьям и перекинулись 
с ними парой фраз. О чем говорили? 
 - Я видел, что Восток подъезжал к судьям и жал им руки. Если честно, думал, 
что и мы сделаем так же, а получилось, что я подъехал единственный из 
команды. (улыбается) Поблагодарил судей за игру и работу, поздравил их с 
участием на таком мероприятии. Мы пытались оказать на них давление, чтобы 
нам дали большинство, но они держались до последнего. В итоге Запад был на 
Кубке Вызова практически без большинства. 
 - В контрасте с недавним матчем "Локомотива" против "Сочи" уровень игры на 
Кубке Вызова сильно отличался? 
 - Тяжело сравнивать, так как в КХЛ более системный хоккей, команды играют на 
результат и тщательно готовятся к каждой игре, разбирают соперника. На Кубке 
Вызова получилась более сумбурная игра, все не до конца были сыгранными, в 
меньшинстве мы тоже не разобрались, кто где должен находиться и с кем из 
соперников играть. Не скажу, что в КХЛ проще или тяжелее, просто там по-
другому. 

https://ohtapress.ru/2023/12/04/filatiev/ 

К заголовкам сообщений 
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Владимир Михалев: не нужно связывать мой 97-й номер с Макдэвидом 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
Нападающий "Сибири" Владимир Михалев в интервью AllHockey.Ru рассказал о 
своих впечатлениях от Кубка Вызова МХЛ, в котором команда Востока, за 
которую он выступал, проиграла Западу со счетом 3:5. Также Михалев рассказал 
о своих пожеланиях на завершающийся 2023-й год и поведал о советах, которые 
ему дают партнеры по взрослой команде. 
Новый сибирский снайпер. Владимир Михалев вынес с петель дверь в КХЛ 
Сборная Запада одержала победу в Кубке вызова МХЛ 
- Владимир, ты открыл счет в матче. Расскажи про свой гол. 
- Все классно сделали в большинстве. Спасибо Денису Малову за такую 
шикарную передачу! 
- Тебе довелось сыграть в команде Виталия Черночуба - своего детского 
тренера. Каково было встретиться с ним спустя несколько лет? 
- Это очень круто - сойтись впервые за столько времени и сыграть в одной 
команде! Очень классно, что его пригласили в сборную Востока. Ни о чем 
особенном мы не разговаривали. Он просто поздравил меня с дебютом в КХЛ. 
Вспомнили некоторые вещи из моего детства, посмеялись. 
- Какое главное воспоминание о работе с этим специалистом у тебя 
сохранилось? 
- Наверное, о самом первом турнире, на который мы отправились вместе. 
- В первый раз приехал в Тулу? Как тебе город? 
- Мы особо не гуляли, так, только на улицу подышать выходили. Но из окна 
автобуса он показался очень приятным. 
- Что увезешь из Тулы в качестве сувениров? Пряники, пастилу?  
- Пряники, магнитик с Матче звезд МХЛ. 
- С какими чувствами уезжал из "Сибири", где у тебя все начало получаться? 
- Исключительно с положительными. Плохо, что "Сибирь" проиграла в последнем 
матче. Но я не считаю, что вношу сейчас большой вклад в игру команды. Мне 
нужно больше работать и идти вперед. 
- Ты дебютировал в основном составе взрослой команды сразу во втором звене. 
Сильно ли тебе помогло то, что Дэвид Немировский не стал мурыжить тебя, 
молодого парня, в нижних звеньях, а сразу определил в топ-6, согласно твоим 
навыкам и способностям? 
- Большое спасибо Дэвиду Семеновичу за доверие! Я воспользовался им. Также 
хочу поблагодарить своих партнеров по тройке Николая Прохоркина и 
Владимира Бутузова за помощь на льду и вне его.  
- Что испытал, когда забил свой первый гол в КХЛ в ворота ХК "Сочи"? 
- Только положительные чувства. Сначала я ничего не понял, а вот на 
следующий день все улеглось в голове.  
- В матче с "Куньлунем" у тебя был классный момент, когда ты на скорости 
разбросал по сторонам двух защитников соперника, после чего "Сибирь" забила. 
Откуда такая скорость, техника и уверенность? 
- Я не смотрю на то, кто действует против меня. Играю так же нагло, как и в МХЛ. 
Но мне нужно работать еще больше. 
- В чью честь ты решил взять 97-й номер?  
- Ни в чью честь я его не брал. Не нужно связывать его с Коннором Макдэвидом. 
Просто однажды сменил номер. Хочу вот побить рекорд Димы Овчинникова по 
голам за "Сибирских Снайперов". 
- Окей, и все же: кто из его носителей тебе нравится больше: Коннор Макдэвид 
или Никита Гусев? 
- Ха-ха-ха, Диму Овчинникова все равно выберу! 



 

 

- А почему себя не предложил? 
- Ну, пока что так! Надо еще больше работать.  
- Тейлор Бек уже говорил, что карьера не зависит от одного гола. Какие еще 
советы тебе дают игроки "Сибири"? 
- Говорят практически то же самое. Мне говорят, чтобы я не стеснялся на льду и 
в жизни, чтобы смело заходил в раздевалку.  
- Владимир Бутузов, по твоему признанию, взял шефство над тобой. Каков он в 
качестве наставника? 
- Очень благодарен ему за то, что он взял надо мной опеку. Но этим занимается 
не только Владимир, но и Николай Прохоркин.  
- Кто был твоим кумиром в детстве?  
- На самом деле, кумира не было. От каждого брал понемногу.  
- Как решил начать заниматься хоккеем? 
- В три года ездил с отцом кататься для того, чтобы посмотреть, понравится ли 
мне это. В итоге понравилось и, когда мне было четыре, меня отвели в школу 
"Энергия". С того момента мне очень понравился хоккей. До сих пор вот играю! 
- Скоро Новый год. Как планируешь отметить праздник? 
- Думаю, соберемся дома с семьей и девушкой. Посидим, отметим и будем 
готовиться дальше.  
- Наверняка 31 декабря 2022-го ты загадывал желания под бой курантов. Все ли 
сбылось из того, что касалось хоккейной карьеры? 
- Да, у меня все это было. Хорошо, что все сбылось. 
- Ты суеверный человек? 
- Конечно! 

https://allhockey.ru/article/show/498828-
Vladimir_Mihalev_ne_nuzhno_svyazyvat_moj_97_j_nomer_s_Makdevidom 

К заголовкам сообщений 

В Туле прошла "Неделя Звезд хоккея" (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 4 
декабря 2023) 
2 декабря в тульском Ледовом дворце прошел матч звезд Женской хоккейной 
лиги, а на следующий день - Кубок вызова МХЛ, лучшие игроки которого сыграют 
в Матче звезд КХЛ. В лиге отметили, что хоккей в Тульской области развивается 
стремительными темпами 
 В Туле в минувшие выходные состоялась "Неделя Звезд хоккея", матчи которой 
за два дня посетили около шести тысяч зрителей. Одним из основных партнеров 
"Недели Звезд хоккея" в Туле стала группа компаний "Полипласт".  
В субботу, 2 декабря, в тульском Ледовом дворце состоялась игра звезд Женской 
хоккейной лиги, а 3 декабря прошел Кубок вызова - матч среди сильнейших 
игроков МХЛ из дивизионов "Запад" и "Восток", в котором впервые в истории 
местного клуба АКМ приняли участие сразу два хоккеиста "Академии Михайлова" 
- Матвей Брынцев и Даниил Булыгин. Итог встречи - победа "Запада" со счетом 
5:3. 
В церемонии награждения лучших игроков матча приняли участие двукратный 
олимпийский чемпион Александр Якушев, вице-президент КХЛ по развитию 
молодежного хоккея Александр Гуськов, заместитель губернатора Тульской 
области Сергей Егоров и генеральный директор компании "Полипласт 
Новомосковск", президент Федерации хоккея Тульской области Александр 
Ковалев. 
"В Туле хоккей развивается стремительными темпами. Большое внимание 
уделяется молодежному хоккею, и очень символично, что игроки "Запада" и 

https://allhockey.ru/article/show/498828-Vladimir_Mihalev_ne_nuzhno_svyazyvat_moj_97_j_nomer_s_Makdevidom
https://allhockey.ru/article/show/498828-Vladimir_Mihalev_ne_nuzhno_svyazyvat_moj_97_j_nomer_s_Makdevidom


 

 

"Востока" встречаются в этом городе. Кубок Вызова - важнейший момент в 
профессиональной карьере наших игроков, это будущее российского хоккея. 
Лучшие из них получат право выйти на лед со звездами КХЛ. Огромное спасибо 
руководству города, области и клуба АКМ, группе компаний "Полипласт" за 
помощь в организации", - отметил Александр Гуськов. 
"Это спортивный праздник, без преувеличения, всероссийского масштаба. Он 
впервые проходит в Туле, которую теперь можно поставить в один ряд с Санкт-
Петербургом, Омском, Новосибирском и другими городами, где хоккей уже стал 
визитной карточкой, брендом, если хотите. И это для тульского хоккея - 
исторический момент. Поэтому компания "Полипласт" совместно с 
региональным правительством и КХЛ поддержала проведение Недели звезд 
хоккея. Матчи звезд ЖХЛ и Кубок вызова стали еще и подарком тулякам - 
любителям этого яркого вида спорта, которые безгранично любят хоккей и 
демонстрируют эти чувства, болея за наших - родной клуб АКМ - молодой, 
амбициозный, который за четыре года стал клубом федерального масштаба. 
"Полипласт" как генеральный спонсор команды помогает хоккеистам покорять 
спортивные вершины", - добавил Александр Ковалев. 
В рамках акции "МХЛ - детям" матч посетили воспитанники Ефремовского 
детского дома, а также команды ДЮСШ "Академия Михайлова" 2014, 2012, 2010 
и 2008 г. р. Их пригласили, чтобы они ощутили атмосферу масштабного 
спортивного праздника и поболели за тульских ребят. 

https://sportrbc.ru/news/656dadda9a79474f8c3b5538 

К заголовкам сообщений 

В Туле при поддержке компании "Полипласт" прошла Неделя Звезд 
хоккея (ТАСС, Москва, 4 декабря 2023) 
В Туле завершились матчи Недели звезд хоккея. За два дня их посетили около 6 
тыс. жителей и гостей Тульской области. Об этом сообщили в компании 
Полипласт Новомосковск.  
В субботу, 2 декабря, в тульском Ледовом дворце состоялась игра Звезд 
Женской хоккейной лиги, а 3 декабря прошел Кубок вызова 2023 - матч среди 
сильнейших игроков МХЛ из дивизиона "Запад" и "Восток", в котором впервые в 
истории клуба АКМ приняли участие сразу два хоккеиста "Академии Михайлова": 
Матвей Брынцев и Даниил Булыгин. Итог встречи - 5:3 - победа Запада.  
В церемонии награждения лучших игроков матча приняли участие заслуженный 
мастер спорта СССР, заслуженный тренер СССР, заслуженный тренер России, 
двукратный Олимпийский чемпион и многократный Чемпион мира Александр 
Якушев; вице-президент КХЛ по развитию молодежного хоккея Александр 
Гуськов; заместитель Губернатора Тульской области Сергей Егоров; 
генеральный директор компании "Полипласт Новомосковск", президент 
"Спортивной федерации по хоккею Тульской области" Александр Ковалев.  
"В Туле хоккей развивается стремительными темпами. Большое внимание 
уделяется молодежному хоккею и очень символично, что игроки Запада и 
Востока встречаются в этом городе. Кубок Вызова - важнейший момент в 
профессиональной карьере наших игроков, это будущее российского хоккея. 
Лучшие из них получат право выйти на лед со звездами КХЛ. Огромное спасибо 
руководству города, области и клуба "АКМ", Группе компаний "Полипласт" за 
помощь в организации", - отметил Гуськов.  
Одним из основных партнеров проведения в Туле Недели Звезд хоккея стала 
Группа компаний "Полипласт".  

https://sportrbc.ru/news/656dadda9a79474f8c3b5538


 

 

"Это спортивный праздник, без преувеличения, Всероссийского масштаба. Он 
впервые проходит в Туле, которую теперь можно поставить в один ряд с Санкт-
Петербургом, Омском, Новосибирском и другими городами, где хоккей уже стал 
визитной карточкой, брендом, если хотите. И это для тульского хоккея - 
исторический момент. Поэтому компания "Полипласт" совместно с 
региональным правительством и КХЛ поддержала проведение "Недели звезд 
хоккея". Матчи Звезд ЖХЛ и Кубок Вызова 2023 стали еще и подарком тулякам - 
любителям этого яркого вида спорта, которые безгранично любят хоккей и 
демонстрируют эти чувства, "болея" за наших - родной клуб "АКМ"-молодой, 
амбициозный, который за четыре года стал клубом федерального масштаба. 
"Полипласт" как генеральный спонсор команды помогает хоккеистам покорять 
спортивные вершины", - подчеркнул Ковалев.  
В рамках акции "МХЛ - детям" матч посетили воспитанники Ефремовского 
детского дома, а также Команды ДЮСШ "Академия Михайлова" 2014, 2012, 2010 
и 2008 годов рождения. В сообщении отмечается, что их пригласили, чтобы они 
ощутили атмосферу масштабного спортивного праздника.  
Поддержка спорта, не только профессионального, но и любительского, - один из 
важнейших приоритетов компании. Также "Полипласт" является социальным 
партнером Федерации хоккея Тульской области. Компания при поддержке 
губернатора Алексея Дюмина и правительства региона участвовала в 
разработке, утверждении "Программы развития хоккея", которую "Полипласт" 
помогает реализовывать.  

https://tass.ru/novosti-partnerov/19449927 

К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки 13-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 13-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  
Лучший вратарь  
 Сергей Мурашов, "Локо" 
19-летний вратарь за минувшую неделю провел два матча (124 минуты, 12 
секунд) против "Академии Михайлова", в которых одержал одну победу, 
пропустил одну шайбу. В первой встрече сохранил ворота в неприкосновенности. 
"Сухарь" стал для него четвертым в сезоне и 22-м в МХЛ (второй результат в 
истории Лиги). Соперники нанесли по воротам Мурашова 46 бросков, вратарь 
отразил 45 из них (97,8%). Коэффициент надежности − 0,48.  
"Локо" находятся на первом месте в "Золотом" дивизионе Западной 
конференции и опережает "СКА-1946" на четыре очка при двух матчах в запасе.  
Лучший защитник  
 Андрей Киселев, "Молот" 
19-летний игрок обороны в двух матчах забросил одну шайбу и сделал три 
результативные передачи (четыре очка), при показателе полезности "+4". 
Лучший защитник-бомбардир недели. Киселев заблокировал шесть бросков и 
нанес четыре броска по воротам.  
"Молот" находится на седьмом месте в "Серебряном" дивизионе Восточной 
конференции и отстает от первой пятерки на пять очков.  
Лучший нападающий  
 Алексей Чуркин, "Красная Армия" 
19-летний форвард провел два матча, в которых отметился двумя шайбами и 
четырьмя результативными передачами (шесть очков), при показателе 
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полезности "+3". Лучший бомбардир недели и лучший бомбардир МХЛ. За 
неделю Чуркин заблокировал пять бросков, совершил один отбор и один 
перехват и нанес шесть бросков по воротам.  
"Красная Армия" находится на пятом месте "Золотого" дивизиона Западной 
конференции и отстает от первой тройки на два очка.  
Лучший новичок  
 Семен Малков, "АКМ-Юниор" 
17-летний нападающий провел два матча против "Динамо-Шинника", в которых 
забросил две шайбы (одну в большинстве) и сделал две результативные 
передачи (четыре очка), при показателе полезности "+1". Форвард провел два 
силовых приема, совершил один перехват и нанес семь бросков по воротам.  
"АКМ-Юниор" находится на восьмом месте в "Серебряном" дивизионе Западной 
конференции.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1048806/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
В составах команд "Россия 25" и "Звезды и ВХЛ" на Кубок Первого канала 
произошли изменения (Чемпионат.com  , Москва, 4 декабря 2023) 
Как сообщает пресс-служба Федерации хоккея России, в составах команд 
"Россия 25" и "Звезды и ВХЛ" на Кубок Первого канала произошли изменения. 
Никита Гребенкин ("Металлург") заменит получившего травму Максима 
Джиошвили в сборной "Россия 25". Кроме того, в состав вызван вратарь Сергей 
Иванов ("Адмирал"). 
В команду "Звезды и ВХЛ" вместо нападающего Михаила Ильина ("Северсталь") 
вызван форвард Егор Манин ("Молот", ВХЛ). 
Кубок Первого канала пройдет в Санкт-Петербурге на стадионе "Ледовый 
дворец" с 14 по 17 декабря 2023 года. 
Напомним, ранее стало известно, что национальная команда Китая не сможет 
принять участие в Кубке Первого канала. Ее заменила команда "Звезды и ВХЛ", 
составленная из ведущих молодых игроков клубов КХЛ и ВХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5344730-v-sostavah-komand-rossiya-25-
i-zvyozdy-i-vhl-na-kubok-pervogo-kanala-proizoshli-izmeneniya.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Панарин добился исторического достижения в НХЛ, оформив хет‑трик на 
одной арене в составе трех команд (News.sportbox.ru, Москва, 4 декабря 
2023) 
Российский форвард "Нью‑Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин добился 
исторического достижения в НХЛ, оформив хет‑трик на одном стадионе в 
составе трех команд лиги. 
В воскресенье "Нью‑Йорк Рейнджерс" на домашней арене Madison Square 

Garden победил "Сан‑Хосе" со счетом 6:5, россиянин забросил три шайбы и 
отдал одну голевую передачу. Ранее Панарин уже отмечался хет‑триком на этой 
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площадке, но выступая за гостей: 17 февраля 2016 года, когда играл за "Чикаго 
Блэкхокс", и 20 марта 2018 года в составе "Коламбуса". 
В команду из Нью‑Йорка нападающий перешел в 2019 году. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1989586_Panarin_dob
ilsa_istoricheskogo_dostizhenija_v_NKhL_oformiv_khettrik_na_odnoj_arene_v_sost
ave_treh_komand 

К заголовкам сообщений 

Панарин установил сумасшедший рекорд! Он сделал хет-трик в Madison 
Square Garden в составе трех разных клубов! (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 4 декабря 2023) 
Форвард "Рейнджерс" Артемий Панарин стал первой звездой матча против "Сан-
Хосе" (6:5), сделав свой пятый хет-трик в карьере. Видели бы вы, как на лед 
Madison Square Garden летели кепки!  
Хлеб - всему голова 
"Хлебный Трик" - такой заголовок на официальном сайте НХЛ. Хлебушек - это 
прозвище Артемия Панарина, хет-трик - трюк со шляпой, который он провернул 
в матче с "Сан-Хосе". Да, соперник - беспросветный аутсайдер, который идет на 
последнем месте в лиге. Но "Шаркс" вдруг показали зубы и одержали три победы 
в четырех матчах. Эти ребята не так просты, как кажется! 
Как раз "Сан-Хосе" открыл счет на четвертой минуте, когда Энтони Дюклер 
убежал один в ноль и переиграл голкипера Джонатана Куика. Но потом 
"Рейнджерс" получили большинство, и Мика Зибанежад отдал пас за спину на 
Панарина. Что же сделал Артемий? Он прошел слева в центр, а потом нанес 
дальний кистевой бросок - да такой, что шайба со звоном вошла в ворота от 
штанги. 
Не дожидаясь перерыва, Панарин сделал дубль, когда проявил расторопность, 
оказавшись перед вратарем "Шаркс" на пятачке. К нему пришла шайба, 
остальное было делом техники. 
Это был гол в равных составах, где Панарин выходил в привычной тройке с 
Алекси Лафреньером и центром Винсентом Трочеком. Это звено провело вместе 
13.25 минуты при игре "5 на 5" и показало высокую эффективность, если верить 
продвинутой статистике. 
"Рейнджерс" одержали 3000-ю победу 
После двух периодов держалось шаткое преимущество "Рейнджерс" (4:3), но на 
45-й минуте Панарин пыльным мешком прибил интригу в матче, когда снова 
оказался на пятачке и грамотно сыграл на добивании. Вот так! Два гола 
Хлебушек забил, оказываясь в самой "печке", куда не каждый форвард полезет, 
потому что там больно бьют. Но Артемий показывает себя как старательный и 
нацеленный на ворота нападающий. 
И тогда на лед полетели кепки. Это пятый хет-трик в карьере Панарина. 
Последний раз в регулярном чемпионате он так отличался 11 февраля, когда 
вообще сообразил покер в гостевом матче с "Каролиной" в штате Роли. 
А если еще отмотать назад? Предыдущий хет-трик Панарин делал 12 декабря 
2019 года, когда приезжал в Сан-Хосе. Но это же было в гостях. А так, чтобы это 
увидел весь Нью-Йорк и переполненный Madison Square Garden? 
И вот Панарин устроил свое первое большое шоу на Бродвее. Учтите еще, что 
Артемий отдал одну голевую передачу, набрав в итоге 4 (3+1) очка. 
"У нас в команде есть глубина состава. Сейчас мы выглядим очень хорошо. 
Надеюсь, сможем играть так весь год", - сказал Панарин. 
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Кстати, в этот вечер случился еще один юбилей - "Нью-Йорк Рейнджерс" достиг 
отметки в 3000 побед за свою историю. А ведь этот клуб был основан еще в 1926 
году и входил в Оригинальную Шестерку. 
"Рейнджерс" стали пятой командой, одержавшей 3000 побед в истории НХЛ - 
после "Монреаль Канадиенс" (3536), "Бостон Брюинз" (3373), "Торонто Мэйпл 
Лифс" (3116) и "Детройт Ред Уингз" (3069). 
Вот бы снова посмотреть на тройку Панарина с Кучеровым! 
Надо заметить по поводу "Сан-Хосе", что после перелома пальца в состав гостей 
вернулся Александр Барабанов, с которым Панарин еще играл вместе в СКА. 
Причем форвард не просто вышел на лед, но и забил гол, когда получил 
передачу на левой штанге и эффектно поразил ворота, привстав на одно колено. 
На 56-й минуте "Шаркс" сократили счет до минимума (5:6), но вытянуть этот матч 
так и не смогли. 
"Мне показалось, что мы были готовы играть с самого начала, - сказал главный 
тренер "Сан-Хосе" Дэвид Куинн, который сам раньше тренировал "Рейнджерс". - 
То, как мы держались на протяжении всех 60 минут, многое говорит о нашей 
команде. Обидно, потому что мы чувствовали, что подарили сопернику несколько 
подарков в третьем периоде. Но наша психологическая стойкость и решимость, 
конечно, дают нам повод для оптимизма". 
Но в этот вечер почти все разговоры были о Панарине. 
"Он - суперзвезда, - сказал Зибанежад. - Иногда он просто молчит, но все делает 
на площадке, когда просто не надо слов. Я нарадоваться не могу, что Артемий 
играет в нашей команде". 
После этой феерии Панарин вышел на четвертое место в списке лучших 
бомбардиров НХЛ (15+20=35), отставая только от Джей-Ти Миллера (13+23=36) 
из "Ванкувера", Давида Пастрняка (14+22=36) из "Бостона" и Никиты Кучерова 
(15+25=40) из "Тампы". 
А помните, как тесть Панарина - главный тренер сборной России Олег Знарок - 
на чемпионате мира в Кельне в 2017 году собрал звено, где выступали Панарин, 
Кучеров, а центром между ними был Евгений Кузнецов? Это была просто 
бомбическая тройка, а Панарин стал лучшим бомбардиром того турнира, на 
котором Россия завоевала бронзу. 
Хотелось бы увидеть этих ребят снова в одном звене, конечно. Идеальный шанс 
- это Кубок мира, куда сборная России, может быть, однажды все-таки попадет. 
Ну, или Олимпиада-2026 в Италии. А почему нет? Помечтать-то мы можем. 
P. S. В конце отчета самое время добавить важное. Потому что Нью-Йорк и 
переполненный Madison Square Garden уже видели хет-трик Панарина. Это 
случилось 20 марта 2018 года. И тогда Артемий тоже набрал 4 (3+1) очка. Вот 
только играл Хлебушек... за "Коламбус Блю Джекетс", и отгрузил он хет-трик как 
раз в ворота "Рейнджерс". 
И я вам больше скажу! 17 февраля 2016 года Панарин тоже делал хет-трик в 
Нью-Йорке на льду переполненного Madison Square Garden. Но тогда он 
выступал за "Чикаго Блэкхокс"! Представляете? 
Я уверен, что это абсолютный и неповторимый рекорд, чтобы на льду одной 
арены сделать хет-трик в составе трех разных клубов. Но это же Хлебушек! Он 
всегда привык нас удивлять.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989563_Panarin_ustanovil_sumassheds
hij_rekord_On_sdelal_khet_trik_v_Madison_Square_Garden_v_sostave_treh_raznyh
_klubov 

К заголовкам сообщений 
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3 тысячи рублей за пиво с хот-догом и 40 тысяч за билет на Панарина. 
Хлебушек - король лучшей хоккейной арены мира (Sport24.ru, Москва, 4 
декабря 2023) 
Репортаж из хоккейного сердца Нью-Йорка.  
Домашняя арена "Рейнджерс" встречает надписью: "The world's most famous 
arena", что в переводе с английского звучит: "Самая знаменитая арена в мире". 
Наверняка, найдутся стадионы, которые готовы поспорить с владельцами 
Madison Square Garden. Но для меня она точно самая знаменитая и самая крутая 
хоккейная, на которой мне удалось побывать.  
MSG находится в самом сердце Нью-Йорка. Открыта еще в далеком 1968 году. 
Ежегодно на арене проходит порядка 320 различных мероприятий. В том числе 
домашние матчи "Рейнджерс" и команды НБА "Никс". Что снаружи, что внутри 
она не производит впечатление старого стадиона. Все современное, новое. 
Быстрый и удобный вход. Огромный плюс, что вокруг большое количество 
станций метро, а под самим стадионом располагается большой 
железнодорожный вокзал. Забавно, конечно, Панарин играет, а под ним поезда 
ходят.  
Артемий - король MSG, да и вообще хоккейный король Манхэттена - самого 
дорогого и известного острова в мире. Каждый третий болельщик в джерси с его 
фамилией. Людей в свитерах Шестеркина тоже хватает. Русские рулят в этом 
"Рейнджерс".  
Люди на хоккей в Америке начинают собираться где-то за час. К старту раскатки 
уже самые преданные фанаты стоят у стекла. Нашлись даже ребята, которые с 
собой принесли макет батона - Панарина тут хорошо знают, как Хлебушка. 
Публика на "Рейнджерс" собралась очень интеллигентная. Многие пришли 
семьями. Было так мило слышать, как на заднем ряду папа объяснял сыну, 
которому на вид лет 6-7, хоккейные правила и почему Панарин не выходит в 
меньшинстве. Рядом со мной сидели женщины лет за 50. Обсуждали хоккей, это 
игра для них явно не первая в жизни. На удивление много было девушек. Причем 
молодых и стильно одетых. Такого количество дорогих брендовых сумок я 
впервые увидела в Нью-Йорке за несколько дней. Видимо, ходить на 
"Рейнджерс" - это модно.  
Цены на билеты очень высокие. Конкретно на игру с "Сан-Хосе" за несколько 
дней до нее можно было купить только на сайтах перепродажи. Цены начинались 
от $140. На нижний ярус билеты стоили от $240 до $450. Стадион вмещает на 
хоккее 18 200, в этот вечер чуть-чуть не дотянули до аншлага - 18 006 человек. 
Визуально дворец не выглядит огромным, но при этом он очень вместительный. 
Много лож, которые заполнены. Причем, семьи хоккеистов не сидят там. Они на 
трибунах с обычными людьми. Рядом со мной сидели дети Блейка Уилера, а чуть 
поодаль жена Артемия Панарина, Алиса Знарок с сыном.  
На арене несколько магазинов с атрибутикой. Выбор очень большой. Кепки от 
$34. Футболка с фамилией Панарина - $42. Кожаный бомбер "Рейнджерс" - $450. 
Очень много разных фудкортов, можно купить и суши, и итальянские панини, но 
все все равно едят американский фаст-фуд. Алкоголь тоже в наличии. С ним 
можно сидеть в чаше, еду тоже можно брать (в России такое вообще невозможно 
представить). Все очень дорого. Хот-дог и пиво - $30.  
Атмосфера на домашней игре "Рейнджерс" была потрясающей. Порадовали 
команды, забив на двоих 11 шайб. До последнего держалась интрига, но в итоге 
"Синерубашечники" выиграли со счетом 6:5. "Шаркс" вторую игру подряд 
удивляют: много забивают, пускай большинство шайб и можно назвать 
шальными. К тому же Куик сыграл не лучшим образом (Шестеркина оставили в 
запасе). Но главное, что "Акулы" вообще не выглядят мальчиками для битья. 



 

 

После травмы вернулся Александр Барабанов, который не играл с конца 
октября. Видела его за день до игры, он не был уверен, что сыграет, но очень 
ждал этого момента. Здорово, что забил. Видно, что игровых кондиций ему еще 
не хватает, но он их еще наберет.  
Звездой этого вечера стал Панарин. Он оформил пятый хет-трик в своей 
карьере. Причем, голы получились нетипичными для него - два из трех забил с 
пятака на добиваниии. Артемий - уникальный игрок. Когда видишь вживую его 
игру, то просто не перестаешь восхищаться. Один пас и уже голевой момент. 
Когда его тройка была на льду, то за ворота "Сан-Хосе" становилось страшно. 
После того, как он оформил хет-трик, на лед полетели кепки. Много кепок. Их 
убирали несколько минут, а в это время стадион стоял. Меня вообще поразило, 
что зрители Madison Square Garden вставали со своих мест каждый раз, когда 
забивала их команда. И не просто сектор с фанатами, а весь стадион. Все 
аплодировали, кричали, танцевали. Конечно, пели. Атмосфера - огонь.  
Я была на многих аренах КХЛ, ходила на матчи европейских чемпионатов, была 
на вынесенных матчах НХЛ в Швеции и Финляндии. Перед тем, как попасть на 
игру "Рейнджерс", побывала на домашнем матче "Нью-Джерси". И для меня 
хоккей на MSG был идеальным. В моем представлении именно такой должна 
быть атмосфера на хоккейном стадионе: уютной, но одновременно 
величественной. Болельщики были веселыми, заводными, при этом никаким 
бескультурьем и не пахло. Еще и видно, что в хоккее все разбираются, и это не 
может не радовать. И вывод тут один. Играть за "Рейнджерс" - это реально 
привилегия и чистый кайф. Я прекрасно понимаю, почему Панарин выбрал этот 
клуб. И деньги тут совсем ни при чем.  

https://sport24.ru/hockey/article-3-tysyachi-rubley-za-pivo-s-khot-dogom-i-40-
tysyach-za-bilet-na-panarina-khlebushek-korol-luchshey-khokkeynoy-areny-mira 

К заголовкам сообщений 

Биография Артемия Панарина: бедное детство в России и успех в НХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
Жизненный путь крайнего нападающего "Рейнджерс" и сборной России.  
Детство и юность Артемия Панарина  
Артемий Панарин родился в городе Коркино в Челябинской области. В 
трехмесячном возрасте его родители развелись. Мальчика воспитывали 
дедушка по материнской линии Владимир Ильич Левин и бабушка Нина 
Степановна. Дед Панарина в прошлом играл в хоккей и футбол. С малых лет 
Левин привлекал внука к спорту. Владимир Ильич в пять лет подарил Артемию 
коньки из фигурного катания. Как признался сам мужчина, они были из мусорки, 
так как у семьи в 90-е были финансовые проблемы.  
Шесть раз в неделю и шесть месяцев в году дедушка возил Панарина на старом 
УАЗе в хоккейную школу "Трактора" в Челябинске. Машина часто ломалась, 
поэтому Артемий периодически опаздывал на тренировки. У хоккеиста с малых 
лет была старая и поношенная форма. Бабушка перешивала поношенные вещи. 
Сверстники смеялись над юным Панариным на тренировках из-за его внешнего 
вида. Мальчик был очень худым, так как плохо питался. Чтобы заработать какие-
то деньги, дед Панарина подрабатывал в охране и продавал молоко, а бабушка 
продавала пирожки на трассе.  
В юности Панарин был маленького роста. Одна из причин - искривление 
позвоночника. Артемий постоянно сутулился. До 10 лет форвард показывал 
отличную игру в "Тракторе", но затем случился спад. Хоккеист потерял 
уверенность на льду и явно уступал в габаритах другим игрокам. В 12-летнем 
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возрасте тренер академии "Трактора" Олег Семендяев отчислил подопечного и 
отправил его в "Сигнал" - челябинскую школу, которая сильно уступала по 
уровню предыдущей.  
У Панарина был друг-хоккеист Георгий Белоусов. Оба парня выросли в Коркино. 
Отец Белоусова помог Артемию перебраться в "Витязь" . Панарин получил 
хорошую школу в "Тракторе", поэтому тренеры из Подольска быстро приняли 
решение. Нападающий быстро освоился в академии "Витязя", набирал много 
очков, а позже даже стал капитаном команды 1991 года.  
Однако условия жизни в интернате Подмосковья были тяжелыми. Панарин мало 
ел: старшие отбирали хлеб, а в рационе были дошираки. Артемий был худым и 
маленьким, но агрессивным. Юноше приходилось часто защищать себя. 
Несмотря на скромные габариты, форвард никогда не давал себя в обиду и 
пытался давать отпор. Белоусов-младший называл Панарина Клещом из-за его 
характера - во время драк он вцеплялся в противника и душил его.  
Дебют в КХЛ  
Панарин дебютировал в КХЛ в составе "Витязя" в сезоне-2008/09 в возрасте 16 
лет. В том сезоне в общей сложности Артемий провел 5 матчей и набрал 1 (0+1) 
очко. Нападающий заиграл в основной команде при тренере Сергее Гомоляко . 
Чуть позже его сменил Андрей Назаров . В тот момент у Панарина обнаружили 
проблемы со спиной. После игр спортсмен использовал обезболивающие. 
Хоккеист начал быстро расти, а быстрый переход к серьезной силовой 
подготовке отразился на организме.  
В следующем сезоне Панарин стал чаще попадать в обойму основной команды 
- на его счету было 20 игр и 9 (1+8) очков в регулярном чемпионате-2009/10. 
Артемий круглыми сутками качал спину , проводив время в тренажерном зале.  
Победа на МЧМ-2011 и драфт НХЛ  
Панарин в составе молодежной сборной России выиграл молодежный 
чемпионат мира 2011 года. В финальной игре в Баффало на "HSBC-арене" 
российская команда, которую тренировал Валерий Брагин , обыграла Канаду со 
счетом 5:3. Артемий, игравший в четвертой тройке, забил два гола соперникам: 
один при счете 0:3, а второй - победный. Золото МЧМ-2011 до сих пор остается 
последним в истории молодежной сборной России.  
"Все были удивлены, что я Панарина вообще взял в Баффало, - рассказывал 
Брагин . - Говорили, он маленький, его за борт в каждой смене будут выкидывать. 
Но Панарин проехал с нами всю Суперсерию, никого не боялся, в нем есть 
мужской стержень. Было ясно, что он одарен технически, понимает игру, хорош 
в завершении. Я тогда говорил, что как только Панарин окрепнет физически, то 
выйдет на другой уровень".  
Во время драфтов НХЛ в 2010 и 2011 годах Панарин оказался не нужен ни одной 
команде.  
Игра за "Ак Барс", СКА и "Витязь"  
В январе 2012 года Панарина обменяли из "Витязя" в "Ак Барс" за денежную 
компенсацию. За неполный сезон-2011/12 Артемий набрал 5 (1+4) очков за 12 
матчей в регулярке, а также принял участие в трех играх в плей-офф КХЛ. В 
результате форвард вернулся в "Витязь".  
В 2013 году нападающий стал игроком СКА . Панарин провел в клубе из Санкт-
Петербурга два с половиной сезона. В 2015 году он помог армейцам выиграть 
Кубок Гагарина. В победном плей-офф за СКА Артемий набрал 20 (5+15) очков 
за 20 игр. Нападающий получил несколько индивидуальных призов, включая 
премию "Прогресс сезона" и "Золотой шлем".  
В апреле 2015 года Панарин подписал контракт новичка на два года с "Чикаго" . 
Артемий играл в одном звене с американцем Патриком Кейном и россиянином 



 

 

Артемом Анисимовым. В своем первом сезоне в НХЛ Панарин набрал 77 (30+47) 
очков в 80 матчах регулярки, в плей-офф - 7 игр и 7 (2+5) очков. По итогу сезона-
2015/16 нападающий получил приз лучшему новичку года "Колдер Трофи".  
В декабре 2016 года "Блэкхокс" продлили контракт с Панариным до сезона-
2018/19 со средней годовой зарплатой в 6 миллионов долларов. В июне 2017 
года Панарин в результате обмена ушел в "Коламбус" , где провел два сезона.  
Летом 2019 года во время межсезонья в НХЛ Панарин стал неограниченно 
свободным агентом. На россиянина претендовало несколько команд, включая 
"Айлендерс", "Чикаго" и нескольких других. В итоге выбор пал на "Рейнджерс". 
Артемий подписал контракт на семь лет с клубом из Нью-Йорка с общей 
зарплатой в размере 81,5 миллиона долларов. Хлебушек получает в год 
примерно 12,5 миллиона. Россиянин является одним из самых 
высокооплачиваемых игроков в НХЛ и самым высокооплачиваемым среди 
соотечественников.  
В сезоне-2019/20 Панарин набрал 95 (32+63) очков в 69 матчах в регулярном 
чемпионате НХЛ, в плей-офф - 3 игры и 2 (1+1) очка.  
В сезоне-2021/22 российский форвард принял участие в 75 играх регулярки НХЛ 
и набрал 96 (22+74) очков. В плей-офф Панарину удалось набрать 16 (6+10) 
очков в 20 играх. Его команда при выдающийся игре вратаря Игоря Шестеркина 
дошла до финала Восточной конференции.  
В сезоне-2022/23 Панарин снова был близок к 100 очкам в регулярке, но 
пропустил концовку из-за травмы - в итоге Артемий набрал 92 (29+63) очка. 
Выступление в плей-офф получилось бледным - за 7 игр всего 2 (0+2) очка. 
Форварда критиковали за ранний вылет из Кубка Стэнли.  
Осенью 2023 года Панарин установил исторический клубный рекорд для 
"Рейнджерс" благодаря результативной серии из 15 игр подряд в НХЛ. Ранее 
лучший показатель был у канадца Рода Жильбера в сезоне 1972 / 1973 - тогда 
он набирал очки в 14 матчах кряду. Кроме того, Панарин побил рекорд среди 
российских хоккеистов. Его предыдущим обладателем был Дмитрий 
Квартальнов ("Бостон"), который набирал очки в 14 встречах подряд в сезоне 
1992 / 1993.  
Скандал с Назаровым  
В феврале 2021 года бывший тренер "Витязя" Андрей Назаров в интервью 
американскому изданию The Greanville Post рассказал о нападении Панарина на 
18-летнюю девушку в Латвии в декабре 2011 года в отеле Radisson. По словам 
российского специалиста, эпизод случился после гостевой игры против рижского 
"Динамо". Назаров утверждал, что Панарин несколько раз ударил девушку из-за 
отказа заняться с ним сексом. Автор статьи Калеб Маупин также написал 
следующее: "Панарина вовремя остановила полиция, а чуть позже все 
обвинения с игрока были сняты".  
"Я должен был спасти Артемия, иначе он был бы привлечен к уголовной 
ответственности по всей строгости закона... Панарина пришлось спасать за 
взятку", - приводятся слова Назарова в материале The Greanville Post.  
Панарин опроверг все обвинения и взял временный отпуск в команде. Бывший 
одноклубник Артемия по "Витязю" тоже назвал информацию недостоверной. По 
словам хоккеиста , никаких драк в тот вечер не было, а сумма взятки никак не 
сходится с уровнем зарплат спортсменов в те годы. Слова Назарова при этом 
воспринимались как личная месть Панарину, который в то время в США допустил 
критику жизни на родине.  
Личная жизнь Артемия Панарина  



 

 

Артемий Панарин женат на Алисе Знарок, дочери бывшего тренера сборной 
России Олега Знарка. Об их отношениях говорили несколько лет, о регистрации 
брака стало известно в ноябре 2020 года.  
В январе 2023-го пара стала родителями - у них родился сын по имени Лука. При 
этом появление ребенка на свет было скрыто от публики. Летом того же года 
Панарин с Алисой возил мальчика на родину в Коркино к дедушке и бабушке.  
Панарин в отпуске проводит время в деревне и рассказывал об особом 
удовольствии отдыхать на родине в отрыве от цивилизации. Раньше в его 
соцсетях появилось видео поездок на старых автомобилях или мотоцикле, 
мемами также становились короткие записи его посиделок за столом в частных 
домах.  
"Уезжал на неделю в деревню кормить комаров, - говорил Панарин в интервью 
matchtv.ru. - Сначала вообще не понимал - где я забазировался. Оводов сменяли 
мошки, мошек сменяли комары - долбят тебя постоянно, просыпаешься красный. 
Но, оказалось, это делает сильнее. Я раньше всегда ездил на Алтай, но 
прекратил эту традицию, балбес".  
У Панарина есть домашний питомец по имени Рыжий - пес породы джек-рассел-
терьер.  
Летом 2022 года Панарин сообщил, что у него обсессивно-компульсивное 
расстройство . В результате этого российский хоккеист сократил активность в 
социальных сетях. Также известно об отказе форварда от использования 
смартфона. Он общается с помощью кнопочного телефона Nokia, который не 
поддерживается во всех штатах США, а потому в таких случаях на выездах 
команды для связи с женой одалживает смартфоны у одноклубников.  
"Как фляга брызгать начинает, - цитирует Панарина matchtv.ru. - У меня ОКР, 
знаете про такое расстройство? У нас каждый день новые взгляды на мир. 
Сейчас я к этому отношусь с удовольствием. Как будто освободился, раньше 
сидел часами в социальных сетях, в YouTube, с утра в туалете поднялся - локти 
на коленках отпечатались".  
Панарин называет себя религиозным человеком, но не фанатиком. Ранее перед 
играми форвард ходил в церковь.  
Почему у Панарина прозвище Хлебушек  
Фамилия Артемия Панарина созвучна с американской сетью гипермаркетов-
пекарен Panara Bread. Во время игры в "Чикаго" тренеры и одноклубники 
называли россиянина - Breadman (с англ. перевод - "хлебный человек" или 
"хлебушек"). Болельщики команд, где выступал Панарин, иногда бросают батоны 
на лед в честь форварда. Клубное кафе "Блэкхокс" продавало хлебного 
болванчика, когда Артемий играл в Чикаго.  
Сколько зарабатывает Панарин  
В сезоне-2022/23 Панарин вошел в топ-3 самых дорогих игроков НХЛ. Россиянин 
стал вторым в рейтинге самых высокооплачиваемых хоккеистов лиги. Годовая 
зарплата нападающего составила 12,5 миллиона долларов. Артемий уступил 
первую строчку канадскому форварду Тайлеру Сегину из "Далласа". У него за 
сезон - 13 миллионов долларов.  
У Панарина есть собственный благотворительный фонд. На его базе проводят 
выставочные игры с известными хоккеистами, а вырученные средства 
направляют на лечение детей и взрослых от серьезных заболеваний.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/artemiy-panarin-biografiya-
hokkeista-karera-v-nhl-i-dengi-napadayuschego-reyndzhers-2153508/ 

К заголовкам сообщений 
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Агент Панарина оценил яркий хет-трик хоккеиста в матче НХЛ за 
"Рейнджерс" (Чемпионат.com  , Москва, 4 декабря 2023) 
Хоккейный агент Александр Черных представляющий интересы Артемия 
Панарина в КХЛ, оценил яркий хет-трик российского нападающего "Нью-Йорк 
Рейнджерс" в игре с "Сан-Хосе Шаркс" (6:5). 
"Рейнджерс" выдали яркую игру с "Сан-Хосе", победили со счетом 6:5. Что 
касается хет-трика Артемия Панарина, то мне всегда нравился этот игрок, 
спасибо за начало его развития в "Витязе" в том числе Алексею Ярушкину и 
Алексею Жамнову. Артемий уже всем все доказал, вышел на топ-уровень 
игроков с определенной планкой, ниже игры от него уже никто не ждет. С каждым 
годом игра Панарина становится только краше, на нее приятно смотреть. 
Радует, что в случае с Панариным именно та ситуация, когда хочется приходить, 
смотреть и болеть не только за любимую команду, но и любоваться конкретным 
хоккеистом. Артемий именно из числа таких спортсменов. От его игры получаешь 
огромное удовольствие вне зависимости от результата", - сказал Черных в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5344582-agent-panarina-ocenil-yarkij-
het-trik-hokkeista-v-matche-nhl-za-rejndzhers.html 

К заголовкам сообщений 

Двукратный обладатель Кубка Стэнли Барбашев рассказал, как его 
"выкидывали" из ЦСКА (Чемпионат.com  , Москва, 4 декабря 2023) 
Российский нападающий "Вегас Голден Найтс" Иван Барбашев рассказал о 
своем уходе из ЦСКА. 
"Почему я ушел из ЦСКА? Как я помню, там был Суярков тренер. Не давали 
особо играть. Меня начали потихонечку как бы выкидывать из команды. Там, в 
принципе, все зависело от моего отца. В тот момент он решил, что надо уйти в 
другую команду", - сказал Барбашев в интервью YouTube-каналу "Черкас 
Атлант". 
В текущем регулярном сезоне Национальной хоккейной лиги Барбашев сыграл 
25 матчей, в которых отметился пятью заброшенными шайбами и четырьмя 
результативными передачами, набрав в общей сложности девять очков. 
Барбашев - двукратный обладатель Кубка Стэнли: в составе "Сент-Луис Блюз" 
(2019) и "Вегас Голден Найтс" (2023).  

https://www.championat.com/hockey/news-5344502-dvukratnyj-obladatel-kubka-
stenli-barbashyov-rasskazal-kak-ego-vykidyvali-iz-cska.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Воронкова рассказал об адаптации нападающего "Коламбуса" в 
Северной Америке (Чемпионат.com  , Москва, 4 декабря 2023) 
Хоккейный агент Александр Черных представляющий интересы Дмитрия 
Воронкова в КХЛ, рассказал об адаптации нападающего "Коламбус Блю 
Джекетс" в Северной Америке. 
"По игре у Дмитрия нет никаких проблем в "Коламбусе", он адаптировался. 
Вопрос был на бытовом уровне, но время идет, человек привыкает к 
определенным моментам. Надеемся, что вскоре Воронкову будет комфортно во 
всех отношениях. В КХЛ Дима всем доказал своей работоспособностью, что 
готов к НХЛ", - сказал Черных в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 
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В текущем регулярном сезоне Национальной хоккейной лиги 23-летний Воронков 
сыграл 20 матчей, в которых забросил пять шайб и отдал семь результативных 
передач, набрав в общей сложности 12 очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5344592-agent-voronkova-rasskazal-ob-
adaptacii-napadayuschego-kolambusa-v-severnoj-amerike.html 

К заголовкам сообщений 

Крикунов объяснил, почему возглавил питерское "Динамо". (Спорт день 
за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 4 декабря 2023) 
Владимир Крикунов прокомментировал корреспонденту "Спорт День за Днем" 
Виктории Охапкиной свое назначение на пост главного тренера петербургского 
"Динамо".  
73-летний специалист был назначен на этот пост 23 ноября, а 27 июля он стал 
советником генерального директора московского "Динамо".  
- Остаетесь ли вы советником в московском "Динамо"?  
 - Да, остаюсь.  
- Не мешает ли вам совмещение двух должностей?  
 - Ничего не мешает. Наше руководство попросило меня помочь этому клубу 
поправить положение. Мы занимали где-то 24-е место? Сегодня 14-е, по-моему. 
Поднялись немножко.  
В принципе, я уже как бы и наработался, так скажем, за свою жизнь. Меня 
попросили, я не мог отказать.  

https://www.sportsdaily.ru/news/krikunov-obyasnil-pochemu-vozglavil-piterskoe-
dinamo 

К заголовкам сообщений 

Пора доставать баллоны. Петербургское "Динамо" возглавил бывший 
тренер сборной России по хоккею (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 4 декабря 2023) 
В зимний этап сезона петербургское "Динамо" все же вступит с новым главным 
тренером. Владимир Крикунов (на снимке), легенда российского тренерского 
цеха, согласился возглавить этот клуб ВХЛ. Работа с ним должна запомниться 
игрокам команды.  
 - Нет-нет, это не так, - отвечал на вопросы о своем возможном приходе в 
петербургское "Динамо" Крикунов еще за неделю до своего назначения. - У меня 
есть работа в московском "Динамо".  
Летом Владимир Васильевич действительно стал советником генерального 
директора в "Динамо". Однако человеку, за плечами у которого почти четыре 
десятка лет работы главным тренером, даже в 73 года такая работа быстро 
наскучила, и питерское "Динамо" получило самого титулованного наставника в 
своей истории.  
Звездный час Крикунова-тренера случился на старте XXI века. Сначала ему 
доверили "Ак Барс" - один из самых богатых клубов суперлиги, а затем и КХЛ. 
После Владимир Васильевич оказался в штабе Бориса Михайлова в сборной 
России, а через четыре года уже сам стал ее главным тренером. Еще до того, в 
2002 году, он получил в управление сборную Белоруссии, где в минском 
"Динамо" прошли последние годы игровой карьеры защитника Крикунова. Там 
же в 34 года он переключился на тренерскую деятельность.  
Позже Владимир Васильевич вспоминал:  
 - В Белоруссии игроки крепкие, розовощекие, работящие. Из таких, если их 
правильно тренировать, хорошие хоккеисты должны получаться.  
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И в 2002 году он продемонстрировал, насколько. Сборная Швеции, лучшая 
хоккейная команда Олимпиады-2002, в четвертьфинале турнира в Солт-Лейк-
Сити попала на белорусов, которых прежде за соперников и не считали. 
Скандинавы, собравшие свой лучший состав - Матс Сундин, Никлас Лидстрем, 
Даниэль Альфредссон, Хенрик Зеттерберг и не только, - и в этот раз собирались 
накидать белорусам полную кошелку шайб, но нарвались на хитрого Крикунова.  
Статья по теме: 
 Неделя чемпионата СПбХЛ примечательна зеркальными счетами и первой 
шайбой за авторством чемпиона мира 
 - На разборе соперника мы обратили внимание, что в зону атаки входят по 
левому флангу, и постарались закрыть эту лазейку, окопавшись в глухой 
обороне, - делился Крикунов много лет спустя. - Такой тактике они не очень 
хорошо противостояли. А еще в той игре у нас два очка набрал Андрей Ковалев 
- у него там своя история была. Ассистент главного тренера сборной "Тре 
Крунер" Матс Валтин в свое время тренировал "Давос", где играл Андрей. И этот 
Валтин постоянно устраивал игрокам триатлон: плавание, бег, велосипед. А у 
Ковалева - плоскостопие, бегать не может. Парень умирал во время занятий, и в 
конце концов его отчислили. И тут Андрей видит на лавке соперника своего 
мучителя - у него такая спортивная злость проснулась! В итоге он и забил, и 
отдал.  
Белорусы победили 4:3, Томми Сало, звездный вратарь шведов, пропустивший 
решающую шайбу после броска из средней зоны, так и не оправился от того 
удара - его карьера стремительно пошла на спад. И, несмотря на разгромные 
поражения от канадцев в полуфинале (1:7) и россиян в матче за третье место 
(2:7), хоккеисты сборной Крикунова возвращались домой героями.  
В вопросе тренерского становления Белоруссия дала Владимиру Васильевичу 
очень много. Именно там он придумал свои знаменитые "баллоны" - одно из 
самых ненавистных у хоккеистов упражнений. Суть проста - в автомобильную 
шину садится один игрок, а другой, на которого накидывается ремень, на 
скорость бежит с такой "повозкой" с одного конца площадки на другой. И так 
несколько раз, пока ноги держат.  
 - Перенос физической работы с земли на лед дает небольшой результат - 
процентов тридцать. Поэтому требовались соответствующие упражнения на 
льду, - вспоминал Крикунов. - "Баллоны" еще в мою игровую бытность 
практиковались. Только вместо игрока в качестве отягощения лежал блин от 
штанги. А что толку с этого блина? Но если посадить человека, упираться ногами 
придется сильнее, чем бурлакам на Волге.  
Хитрый Вадим Шипачев, игравший у Крикунова в "Динамо" московском, всякий 
раз, как дело доходило до "баллонов", чудесным образом травмировался. 
Впрочем, молодым игрокам "Динамо" питерского едва ли стоит рассчитывать на 
такие поблажки. В крайнем случае можно шайбочку подложить под шину для 
лучшего скольжения.  
Крикунову благодарны все сборные бывшего СССР, выступавшие на высшем 
уровне. Помимо Белоруссии он тренировал команды Казахстана и Латвии, где 
был ассистентом Олега Знарка. Притом что последний считает Владимира 
Васильевича своим учителем. У российской же команды с именем Крикунова 
связана последняя на данный момент победа над сильнейшим составом Канады. 
Хотя с тех пор прошло почти 18 лет.  
Дело было в Турине в 2006‑м. НХЛ в ту пору легко отпускала своих игроков на 
олимпиады. И канадцы тогда собрали приличную банду - Мартин Бродо в 
воротах, Роб Блэйк, Крис Пронгер в защите, Джо Торнтон, Джером Игинла, Шейн 
Доан, Джо Сакик впереди, и еще множество других звонких фамилий. В России, 



 

 

кстати, тогда многие хватались за голову: обидно, что Олимпиада для наших в 
четвертьфинале закончится...  
В плане нервного напряжения это была прекрасная история. Ни одной шайбы 
после двух периодов, а на старте третьего в дело вступает 20‑летний еще не 
седой Александр Овечкин. На пару с Виктором Козловым будущая легенда 
хоккея закрутила голевую карусель у ворот Бродо. Следующую шайбу канадский 
вратарь пропустил на последней минуте от Алексея Ковалева. Впрочем, 
медалей эта сенсация ее творцам не принесла. Эмоционально выхолощенная 
сборная России была жестко бита финнами в полуфинале (0:4), а в матче за 
бронзу - чехами (0:3).  
Следующей осенью в российской сборной настанет эпоха Вячеслава Быкова. 
Однако, несмотря на все медали, добытые его командами на ЧМ, ему и его 
последователям - Зинэтуле Билялетдинову, Олегу Знарку, а также другим ее 
наставникам сильнейший состав сборной Канады победить не доводилось, а с 
2018 года НХЛ перестала отпускать своих хоккеистов на Игры.  
Согласившись на должность в петербургском "Динамо", Крикунов, конечно, 
рискует в первую очередь своим именем. За десятилетия в хоккее он построил 
карьеру первоклассного тренера - с "Динамо" выигрывал чемпионат России и 
Кубок европейских чемпионов, дважды был чемпионом Словении, брал бронзу в 
России и на ЧМ. И теперь, давно все доказав, он берется за клуб ВХЛ, 
средненький даже по меркам этой лиги - с ним в нынешней ситуации провалиться 
гораздо проще, чем победить. Ярослав Люзенков, который начинал сезон 
наставником "Динамо", останется в штабе Крикунова, и для молодого 
специалиста это будет отличный опыт.  
Раньше Крикунов говорил, что его не смущает частая смена клубов. Теперь эти 
слова применимы, видимо, и к новой лиге, где он отныне самый возрастной и 
титулованный тренер:  
 - Я всю жизнь в хоккее. В раздевалку захожу, как в свой дом. Знаю, что можно 
делать, а чего нельзя. Когда опытный игрок переходит в другую команду - он 
спокойно входит в любой коллектив. В этом плане мне легко и просто. Когда ты 
столько лет работаешь, это вообще не проблема.  
 - В Петербург Владимир Васильевич отправился с конкретной целью - 
подправить ситуацию, исправить имеющиеся ошибки и научить новому, - 
объясняет Алексей Кудашов, главный тренер "Динамо" московского, в структуру 
которого входит "Динамо" питерское. - При этом он остается с нами - 
контролирует процессы, помогает. Мы сможем лучше понимать, какими игроками 
нам обмениваться и в какие руки наши хоккеисты попадут в Питере.  
Четырехматчевую серию домашних игр с новым главным тренером 
петербургское "Динамо" открыло вчера противостоянием с казанским "Барсом".  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/pora-dostavat-ballony-peterburgskoe-dinamo-
vozglavil-byvshiy-trener-sbornoy-rossii-po-khokkeyu/ 

К заголовкам сообщений 

Латыш и русский чуть не подрались, хотя играют за одну команду! Что 
стоит за конфликтом Марченко и Мерзликинса? (Sport24.ru, Москва, 4 
декабря 2023) 
Их разнял здоровяк Воронков.  
Не так давно в центре внимания всей хоккейной общественности был Дмитрий 
Воронков. Ярко начал свою заокеанскую карьеру в "Коламбусе", он неожиданно 
захандрил и всячески давал понять, что не прочь вернуться в Казнь, откуда и 
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уехал в штат Огайо. Такие настроения россиянина если не шокировали, то 
удивили.  
Удивили во многом потому, что "Коламбус" - одна из самых русских команд НХЛ 
. Кирилл Марченко , Егор Чинахов, Иван Проворов и Даниил Тарасов не должны 
позволить скучать даже такому замкнутому парню как Воронков. И несмотря на 
то, что Тарасов пока восстанавливается после травмы, в основе "Блю Джекетс" 
есть еще один русскоязычный вратарь.  
Речь об Элвисе Мерзликинсе. Он латыш, который начинал играть в хоккей в 
Швейцарии, а последние несколько лет выступает в системе "Коламбуса". В 
отличие от многих латышей его поколения, Элвис знает русский язык. А еще 
итальянский, английский, родной латышский и даже немного испанский.  
И именно с участием Мерлзикинса накануне матча с "Бостоном" случился 
странный эпизод, который мог перерасти в большой скандал. Россиянин 
Марченко повздорил с Элвисом во время тренировки, сообщает журналист 
Брайан Хеджер.  
Марченко споткнулся о клюшку вратаря и больно упал на лед, но не услышал 
извинений и накинулся на Мерзликинса, успев его ударить по лицу. А разнял как 
раз Дмитрий Воронков. Русский здоровяк, который по сообщениям свидетелей 
даже с иностранцами разговаривает исключительно по-русски, в данной 
ситуации выступил миротворцем. Благо габариты позволяют ему потушить 
любой конфликт.  
Стоит ли искать в этой стычке между одноклубниками второе дно и глубинные 
смыслы? Мерзликинс - латыш, регулярно выступающий за сборную своей 
страны. Ни для кого не секрет, насколько напряженные отношения между 
Латвией и Россией в последнее время. Быть может, это проецируется и на 
отношения между латвийскими и российскими хоккеистами? Однако вся 
предыдущая карьера Элвиса это во многом опровергает.  
"Элвис - открытый человек, хороший и умный парень. Знает пять-шесть языков, 
если не больше. В жизни он тоже очень общительный. Может ли он сказать что-
то резкое внутри команды? Таких ситуаций у нас просто не было. С Элвисом 
много общаемся, с ним всегда можно поговорить по-русски, но мы ходили на 
ужин и с другими ребятами - большой компанией. Понятно, что там 
разговаривали только на английском", - говорил про Мерзликинса уже бывший 
его одноклубник Владислав Гавриков.  
Когда Мерзликинс играл за Латвию, а сборная России еще не была отстранена 
от международных турниров, Элвис часто пересекался с российскими 
журналистами и хоккеистами. С первыми он часто и охотно общался. Овечкина 
он, например, называл своим любимым хоккеистом. А с Панариным у них была 
шутливая перепалка. На ЧМ-2016 Артемий забил латвийскому вратарю и сказал, 
что тот "лоханулся". Мерзликинс впоследствии ждал новой встречи с Хлебушком 
и не лез за словом в карман.  
"Предложения от российских клубов были, но мне не нравятся Россия и КХЛ. Я 
даже не слежу за вашей лигой и не знаю, какие там есть команды. В России я 
был только один раз - в прошлом году в Москве. Может быть, в других городах 
очень здорово, мне трудно сказать. Но первое впечатление у меня не очень", - 
признавался Мерзликинс во время чемпионата мира в Кельне, а впоследствии 
извинялся за эти слова.  
Мерзликинс - парень горячий и словоохотливый, но вряд ли способен на 
подлости. Вот и после вспыхнувшего мини-конфликта Марченко и Мерзликинс 
помирились, а их стычка, как отмечает свидетель в лице журналиста, была 
похожа на ссору двух братьев. Так что национальный или политический подтекст 



 

 

искать здесь не стоит. На тренировках хоккейных команд бывают стычки и 
посерьезнее.  

https://sport24.ru/hockey/article-latysh-i-russkiy-chut-ne-podralis-khotya-igrayut-za-
odnu-komandu-chto-stoit-za-konfliktom-marchenko-i-merzlikinsa 

К заголовкам сообщений 

Америка не в силах остановить русского супермена! Кучеров продлил 
сумасшедшую серию, устроив праздник для друга (Sport24.ru, Москва, 5 
декабря 2023) 
1000-й матч для Хедмана, 10-я игра с очками для Никиты.  
В понедельник в хоккейной Тампе был большой день. Шведский защитник Виктор 
Хедман - тот самый, что начинал в шведском "МОДО", а в начале десятых годов 
заезжал на 26 игр в астанинский "Барыс" - проводил свой 1000-й матч за 
"Лайтнинг". В истории франшизы не было ни одного другого игрока обороны с 
такой цифрой в биографии.  
"Молнии" по традиции мощно подготовились к большому юбилею своей звезды. 
На раскатку перед матчем с "Далласом" все хоккеисты хозяев вышли с номером 
1000 на спине (только у Хедмана был его родной 77-й), соцсети заполонили 
всевозможные ролики в честь скандинава, трибуны устроили заслуженные 
овации человеку, который стал одной из главных причин совсем недавнего 
приезда в штат Флорида двух Кубков Стэнли подряд.  
Вопрос был только в том, смогут ли партнеры украсить праздник Хедмана 
победой. В этом имелись серьезные сомнений, ведь только в воскресенье 
"Тампа" была разбита теми же "Старз" с кошмарным счетом 8:1. Но в составе 
"Лайтнинг" нашелся человек, который взял на себя организацию подарка для 
одного из лучших защитников в истории НХЛ . Зовут его Никита Кучеров .  
До 1000-го матча в НХЛ российскому форварду еще больше 300 игр, зато прямо 
сейчас он является безоговорочно лучшим форвардом сильнейшей лиги 
Северной Америки. В том самом провальном матче со "Старз" он первым в 
сезоне добрался до отметки в 40 результативных баллов, а еще стал самым 
быстрым хоккеистом в истории "Молний", которому покорилась эта цифра - 
понадобилось всего-навсего 24 матча. В понедельник настоящий русский гений 
продолжил свою феерию.  
На то, чтобы поздравить Хедмана у его русского товарища ушло меньше 8 минут. 
Соавторами 16-го в сезоне гола Никиты можно смело назвать хоккеистов 
"Далласа", которые посчитали отличной идею оставить в полном одиночестве на 
своем пятаке самого горячего форварда лиги. Кучеров получил передачу от 
Михаила Сергачева, спокойно развернулся и отправил ее мима Джейка 
Оттинджера. В таких моментах парень из Майкопа своих соперников не прощает.  
Прошло 11 минут, и россиянин добавил в свою копилку еще один 
результативный балл. Вторая голевая комбинация "Молний" вышла на 
загляденье - выигранное вбрасывание, оставление Кучерова за спину, передача 
Эрика Чернака на пятак и завершение от Энтони Сирелли. Это уже было похоже 
на ту "Тампу", которую все привыкли видеть в последние годы.  
Как окажется позже, после первого периода юбилейный матч Хедмана можно 
было заканчивать и отправляться поздравлять его дальше в ресторан. Андрей 
Василевский , который несколькими днями ранее получил от "Далласа" 6 шайб 
за 40 минут, на этот раз отразил все 25 бросков по своим воротам, а его партнеры 
в третьем периоде спокойно добили оппонента еще двумя голами: 4:0 - более 
чем достойный ответ на 1:8.  

https://sport24.ru/hockey/article-latysh-i-russkiy-chut-ne-podralis-khotya-igrayut-za-odnu-komandu-chto-stoit-za-konfliktom-marchenko-i-merzlikinsa
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Кучеров же теперь имеет в активе 42 очка и с запасом лидирует в гонке за "Арт 
Росс Трофи", у ближайшего преследователя Давида Пастрняка в активе лишь 36 
баллов. Кажется, в Америке пока никто не понимает, как остановить русского 
супербомбардира - его результативная серия продолжается уже 10 матчей 
(5+14), а из 25 игр сезона он набирал очки в 20. Просто лучший!  

https://sport24.ru/hockey/article-601866-amerika-ne-v-silakh-ostanovit-russkogo-
supermena-kucherov-prodlil-sumasshedshuyu-seriyu-ustroiv-prazdnik-dlya-druga 

К заголовкам сообщений 

Кузнецов - о КХЛ: "Отмечу дворцы в Новосибирске и Омске, дай бог будет 
40-45 команд" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 декабря 2023) 
Нападающий "Вашингтона" Евгений Кузнецов в эксклюзивном интервью "СЭ" 
отметил успехи и недостатки клубов Континентальной хоккейной лиги.  
 - За КХЛ следите?  
 - Естественно. 
 - Как вам лига, которая стала явно непредсказуемее по сравнению с 
предыдущими сезонами?  
 - В первую очередь отмечу дворцы в Новосибирске и Омске. Смотришь картинку 
- так приятно, болелы везде, сумасшедшая атмосфера, и команды сразу как 
заиграли! Смотришь Хабаровск - трибуны тоже забиты, клуб выступает хорошо. 
Челябинск, Екатеринбург - Урал наш... 
Хотелось бы сказать болельщикам, чтобы продолжали ходить на хоккей - играть 
при полном дворце намного интереснее, и мотивация у хоккеистов повышается, 
а от этого и уровень хоккея. А то смотришь, как в Подмосковье какие-то матчи 
проходят при пустых трибунах - хоккеистам играть тяжело! В Питере сейчас 
новый стадион откроется, и думаю, там будет потрясающая атмосфера. 
Надеюсь, когда-то большой хоккей вернется в Новокузнецк, в Ханты-Мансийск и 
города, где хоккей действительно нужен, будут возрождаться, и будут новые 
команды строиться и лига - расширяться. 
Дай Бог, что однажды в КХЛ будет 40-45 команд. Конечно, все упирается в 
финансы - не каждая область может обеспечить команду, это дорого. Но, 
надеюсь, сложные времена пройдут, все наладится. Потому что молодые ребята 
тренируются, по два миллиона человек каждый год из хоккейных школ страны 
выпускается (Кузнецов назвал это число в качестве шутки, на самом деле - 
гораздо меньше. - Прим. "СЭ"), а приходит туда еще больше. Куда-то надо идти, 
команды находить, чтобы люди в 17-18 лет не оставались без работы. Очень 
хорошо, что существуют ЮХЛ, МХЛ, и это достойно похвалы. Спасибо всем, кто 
это придумывает.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-vashingtona-evgeniy-
kuznecov-otmetil-uspehi-i-nedostatki-klubov-kontinentalnoy-hokkeynoy-ligi-2153767/ 

К заголовкам сообщений 

"Горжусь тем, что Гретцки критикует парня с тракторного завода, который 
бутылки собирал" (Известия (iz.ru), Москва, 5 декабря 2023) 
Российский центрфорвард "Вашингтона" Евгений Кузнецов - своей карьере, 
погоне Овечкина и русском мате  
Пять лет назад этот парень был, возможно, главным волшебником НХЛ. И одним 
из двух главных - в Кубке Стэнли - 2018, в котором они с партнером по тройке 
Александром Овечкиным стали двумя героями плей-офф. Евгению Кузнецову, 
Кузе, все тогда давалось с какой-то невообразимой легкостью, и легендарная 
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птичка, эксклюзивное празднование гола, действительно стала символом того 
полета, в который превращался хоккей челябинца. 
Год спустя настали другие времена. Мутная история с кокаином на чемпионате 
мира - 2019, четырехлетняя дисквалификация на международные турниры, но 
лишь трехматчевая - в НХЛ. После того как "Вашингтон" не договорился о новом 
контракте с главным тренером Барри Тротцем, Кузнецов, как в том победном 
сезоне, больше не играл. Его сковывала тактическая модель Питера Лавиолетта, 
а с ней ушел, казалось, и какой-то внутренний кураж. Складывалось ощущение, 
что нападающий хочет сменить обстановку. 
Нельзя сказать, что новую регулярку после смены Лавиолетта на Спенсера 
Карбери наш хоккеист начал совсем уж по-другому - личная статистика у него и 
сейчас хромает. Надеемся, только пока, поскольку настроение теперь у Евгения 
совсем другое. Об этом Кузнецов рассказал в интервью "Известиям" и "Спорт-
Экспрессу". 
"В конце карьеры хочу в "Трактор" 
 - 31 год, за плечами - почти 700 матчей в регулярных чемпионатах НХЛ, Кубок 
Стэнли и звание лучшего бомбардира плей-офф. Как думаете, в какой степени 
вы реализовали свой талант в лиге?  
 - Не мне судить. Люди постоянно хотят от меня большего, да и сам хочу. Но в 
первую очередь я - командный игрок и стараюсь играть в коллективный хоккей. 
Где-то стоит, наоборот, на себя одеяло чуть-чуть потянуть во время матча, 
придержать шайбу, - но немножко стесняюсь это делать, в этом и есть проблема 
- что где-то стараюсь не бросить, а отдать пас, чтобы не обидеть партнера. 
В этом - моя изюминка с детства, и уже поздно что-то менять. Всегда пытаюсь 
действовать на партнера, получить удовольствие от передачи. Отдал, открылся 
- это такой хоккей с контролем шайбы, которого мы всегда придерживались. Игра 
меняется, но надеюсь, что я - один из последних динозавров, кто видит ее так. К 
счастью, с ребятами из "Вашингтона" в этом плане совпадаем. Остается только 
подправить личную статистику. 
 - Это правда - у вас 9 (4+5) очков в 19 встречах. Не думаю, что вам самому это 
нравится, если сравнить с ровесниками Кучеровым и Панариным. С чем это 
связываете и не чувствуете ли, что в "Кэпиталз" у вас пропала мотивация?  
 - Хочется и забивать, и передачи отдавать, и матчи выигрывать. Но бывают 
иногда моменты, когда не получается. Нужно преодолеть этот период. Думаю, 
что будет в сезоне отрезок, когда на протяжении пяти-шести встреч подряд 
пойдут очки и голы - и после этого все наладится. Просто нужно ждать такого 
момента, надеяться и работать над тем, чтобы он наступил. И, когда моменты 
придут, использовать их. 
 - Но почему пока не выходит?  
 - Если бы я знал, то уже решил бы эту проблему. 
 - Какие цели ставите перед собой сейчас и сколько лет отводите на их 
реализацию?  
 - Насчет лет - в принципе не загадываю надолго. Скажу только, что хотелось бы, 
конечно, в "Трактор" в конце карьеры. Мечта такая - что-то сделать для родного 
города. Но это где-то далеко еще, когда уже совсем в НХЛ не смогу или пойму, 
что по уровню или здоровью уже не тяну. А так, хотелось бы каждый год попадать 
в плей-офф и бороться за Кубок Стэнли. Это эмоции, это то, ради чего мы 
выходим на лед и тренируемся весь сезон - ощутить такое на себе. 
 - Допускаете, что доиграете в НХЛ до сорока лет - как наверняка сделает 
Овечкин?  
 - Наверное, нет. До 39 - может быть. Но не до сорока, ха-ха! 
"Мы русские люди, и когда человек тебе без мата говорит - не так понятно!" 



 

 

 - Ваши слова в программе Дениса Казанского, Андрея Николишина и Сергея 
Гимаева "Скользкий лед" об обмене Дмитрия Орлова: "Такое чувство, что в этой 
организации тех, кто хочет там быть, выгоняют, а тех, кто не хочет - оставляют", 
- это даже не тонкий, а толстый намек, что вы не против сменить обстановку.  
 - Это было сказано в определенном контексте. Мы весь день ходили, шутили, 
ведущие меня постоянно подкалывали. Мы с ними давно общаемся, они 
хорошие люди, и у этих разговоров была своя атмосфера. К сожалению, не все 
правильно поняли мои слова. Наверное, я такой человек - позитивный, открытый, 
и не задумывался о какой-то неверной интерпретации. Никогда никого не хотел 
оскорбить, тем более публично. Что было, то прошло, не хотелось бы все это 
ворошить. Все уже проехали, забыли. 
 - То есть, если говорить о вашем отношении к "Кэпиталз", то у вас сейчас четкий 
настрой быть в этом клубе?  
 - У меня - да. Наслаждаюсь каждым днем, с большим удовольствием прихожу 
сюда, пытаюсь поменять себя, поменять игру и приносить больше пользы 
команде. Даже когда бывают плохие дни, все равно стараюсь делать что-то 
хорошее, чтобы команда побеждала. Повторюсь: рад оказаться в ситуации, когда 
у меня 4+6, но мы выиграли десять матчей из двенадцати, чем у меня было бы 
10+10, но мы победили бы в двух играх из последних десяти. Счастлив, что если 
проблема есть, то она - моя личная, а не командная! 
 - Капитан Овечкин вас за такую статистику и за игру критикует?  
 - У нас с ним очень хорошие и открытые отношения, никаких обид. Во время 
игры и он может "пихнуть", и я. В этом и заключается вся суть партнерства - когда 
ты можешь сказать все прямо и открыто: "Давай, соберись, проснись!" 
 - Вы Овечкину можете так сказать?!  
 - Да, и это нормально. Потому у нас и много положительного на льду, что мы с 
ним всегда честны и открыты друг с другом, никогда не обманываем. Иногда 
можно и с матом. Мы - русские люди, и когда тебе человек что-то без мата 
говорит, - не так понятно, ха-ха! А когда с матом, то быстрее доходит. 
 - Обидно, когда отменяют такие голы, как его бросок в касание сразу после 
вашего вбрасывания в игре с "Эдмонтоном"?  
 - Что ж теперь, правила есть правила. Я пытался немного "читануть" (обмануть 
- Кузнецов коснулся шайбы и отдал пас Овечкину, когда она чуть-чуть не 
долетела до льда. - "Известия"), но есть игроки, против которых нельзя так 
делать (форвард имеет в виду Коннора Макдэвида, против которого находился 
на том вбрасывании. - "Известия"). 
 - У Овечкина приближается 1500-е очко. "Поляну" ждете от него, когда 
разменяет?  
 - Естественно! Он никогда жадным не был и всегда проставляется. Даже просто 
на выездах у нас есть ребята, которым мы не позволяем нигде платить за ужин. 
Никогда не забуду: когда сам был молодым, Андрей Васильевич Николишин, 
который был в "Тракторе", и другие ветераны за нас всегда платили. Говорили: 
"У вас появятся деньги - будете так же помогать молодым ребятам". Это у нас из 
поколения в поколение передается. Чтобы молодые деньгами не сорили, а в 
семью все откладывали. 
"Ни в коем случае не хотел обидеть Лавиолетта" 
 - Есть ощущение, что вы очень ждали перемен на тренерской скамейке. Новый 
главный тренер Спенсер Карбери оправдывает ваши надежды - и в хоккейном 
плане, и по отношению лично к вам?  
 - Да, конечно. Мы полностью поменяли систему игры, стараемся играть в 
немножко другой хоккей. Понятно, что это занимает какое-то время, и хорошо, 



 

 

что победы уже пришли. В этом случае легче менять систему и настраиваться на 
новый хоккей. 
 - Судя по тому, что вы говорили в "Скользкому льду", вечером после отставки 
Питера Лавиолетта у вас был прекрасный ужин.  
 - Да нет. Очень его уважаю как человека, у нас хорошие отношения. У него 
замечательная семья, добрая жена. В программе была больше критика по 
поводу стиля игры, тактики. Он один из лучших мотиваторов, которых я видел, и 
великолепнейший человек. Ни в коем случае не хотел его обидеть, сказать что-
то плохое о его личных качествах. Мы с ним всегда довольно открыто общались. 
Где-то что-то было сказано на эмоциях, и меня тоже можно понять - на меня 
ложится огромный стресс и критика, и я не могу постоянно это, извините, хавать. 
Иногда тоже нужно дать понять, что бываю недоволен игрой и переживаю. Чтобы 
люди не думали, что я получаю 7,8 млн в год, постоянно улыбаюсь, всем 
доволен, бабочек ловлю и мне пофиг на многие моменты. Но это не так. Я тоже 
хочу побеждать и играть лучше. И чтобы болельщики могли улыбаться, когда 
смотрят на меня. 
 - Вы потом с Лавиолеттом общались, объяснялись?  
 - Нет, еще ни разу. Знаю, что он умный человек и понял, что я имел в виду. И 
что ни в коем случае не хотел его обидеть. Тут даже лишний раз говорить на эту 
тему не надо. 
 - К себе у вас были какие-то вопросы - или все проблемы в предыдущие сезоны 
были в том, что вас сдерживал Питер Лавиолетт и не давал играть в свой хоккей?  
 - Конечно, были. Всегда начинаешь с себя, где-то даже чрезмерно начинаешь 
копаться в себе, и только хуже становится. Наверное, когда закончу с хоккеем - 
посмотрю на все это с высоты, подумаю и пойму, что и когда я делал не так. 
Сейчас на это времени нет. Нужно тренироваться, развиваться и идти вперед. 
На таком зацикливаешься - еще ниже опускаешься. 
 - По Барри Тротцу за последние годы часто скучали?  
 - Ну, с Тротцем у нас особая история! Столько прошли... Рад за Барри, что он 
сейчас реализует свою мечту (экс-главный тренер "Вашингтона" сейчас 
генеральный менеджер "Нэшвилл Предаторз". - "Известия"). Он всегда говорил, 
что хочет работать наверху (клубной организации). Мечта исполнилась, и желаю 
ему удачи, чтобы у него все было хорошо. У него тоже великолепная семья. 
Любое воспоминание о Тротце - это только положительные эмоции! 
"Если понадобится для рекорда, Саша останется еще на год" 
 - Когда вы первый матч сезона проиграли в одну калитку "Питтсбургу", был 
страх, что вас ждет крах?  
 - Страха не было. Наоборот, появилась какая-то огромная мотивация. Потому, 
что много работали летом, старались что-то изменить. В первом матче не 
получилось, но в такой ситуации руки не опускаются, а наоборот, появляется еще 
больше азарта, желания работать и прикладывать больше усердия на 
тренировках, чтобы оттачивать все то, над чем работали. 
 - Повсюду были прогнозы, что в ближайшие годы "Кэпиталз" не будет волновать 
ничего, кроме погони Овечкина за рекордом Гретцки. Стартовый отрезок сезона 
это опровергает.  
 - Ну, люди всегда любят что-то говорить. Но историю с рекордом пресса, думаю, 
немножко раздувает в хорошем смысле, потому что это большое хорошее 
событие, оно постоянно на слуху и о нем много говорят. К счастью, в команде мы 
все работаем и стараемся думать о результате. Просто понимаем, что в один 
день рекорд случится, а мы должны думать о командных победах. 
 - На сто процентов уверены, что рекорд Гретцки будет побит?  



 

 

 - Да будет! Там немного голов, в принципе, осталось. Думаю, если понадобится, 
Саша еще на год после нынешнего контракта останется, потому что здоровье, 
тьфу-тьфу-тьфу, позволяет, и это главное. 
 - Очков "Вашингтон" набирает немало, идете то на грани, то прямо за гранью 
восьмерки "Востока", вот только голов у "Кэпиталз" катастрофически мало. 
Меньше во всей лиге только у "Сан-Хосе".  
 - Плохо, конечно, что мало забиваем. Но лучше иметь такую проблему, как мало 
голов, чем такую, как мало побед. Эту проблему можно решить по ходу сезона 
более легким способом, нежели пытаться наладить всю игру, всю систему. 
Сейчас такое время, когда выберешь победу при плохой игре, а не поражение 
при хорошей. Ментально очень сложно приходить в себя после проигрышей, тем 
более - их серии. 
 - Насколько большим шоком для вас стала приостановка карьеры Никласом 
Бэкстремом? Или вы чего-то подобного ждали?  
 - Нет, это случилось неожиданно. После выходного вернулись и узнали. Я с Бэки 
много поиграл, было много положительных моментов, включая самый главный - 
Кубок Стэнли. Он великолепнейший человек и хоккеист. Дай Бог ему здоровья, 
надеюсь, эта серьезная травма не помешает ему в дальнейшем в жизни. 
Стараемся его поддерживать, он постоянно с нами и он - огромная часть 
команды. Надеюсь, что после окончания карьеры мы однажды встретимся и 
отпразднуем, когда его майку будут в Вашингтоне поднимать. Этот игрок 
заслуживает огромного уважения. 
 - Надеетесь, что он еще вернется в "Вашингтон"?  
 - Не люблю загадывать. Надеюсь, что с каждым днем ему становится лучше и 
лучше. Будем от этого отталкиваться. 
 - А по Дмитрию Орлову скучаете?  
 - Скучаю. Вчера с ним созванивались, почти каждый день на связи! Мы с 16 лет 
с ним вместе, очень многое прошли, многое друг о друге знаем и всегда, когда 
было хорошо или плохо, поддерживали и были рядом. И сейчас мы 
поддерживаем его, а он - нас. Теперь он выступает в другой команде - и удачи 
ему там. Кроме матчей против нас! Понятно, что, когда в карьере большие 
перемены, адаптация требует времени. Надеюсь, все наладится, и у Димы 
пойдет игра. Он очень хороший хоккеист, и у него великолепная семья, которая 
заслуживает получать удовольствие от его игры. Трудяга, он все сложности 
преодолеет, и все будет хорошо! 
 - Александр Алексеев первый гол в НХЛ недавно забил...  
 - Да, красавец! 
 - Проставился?  
 - По-моему, нет. (Уточняет у находившегося рядом с ним белорусского 
форварда "Вашингтона" Алексея Протаса). Да, пока нет. Но, думаю, все еще 
впереди! У него как раз и днюха была. Он нормальный, все сделает! 
 - Ивана Мирошниченко ждете в первой команде?  
 - Да. И Богдана (Тринеева, 21-летнего форварда, так же, как и Мирошниченко, 
выступающего в фарм-клубе "Вашингтона" и АХЛ "Херши Беарз". - "Известия"), 
и Ваню. Два молодых парня, разноплановых хоккеиста. Думаю, они в скором 
времени "подсидят" кого-то, придут и будут играть. Ребята толковые, работящие 
и очень воспитанные. В первую очередь бросается в глаза то, как они относятся 
к делу и с каким уважением с нами общаются - иногда даже чересчур. Я все-таки 
считаю себя молодым, на одной волне с ними - Тik-Тоk там, все дела. Но они 
иногда обращаются на вы, и это непривычно. Леху Протаса вот хоть отучили на 
вы обращаться, вежливый тоже... 
"Надеюсь, однажды в КХЛ станет 40-45 команд" 



 

 

 - Даже Уэйн Гретцки критиковал ваши медленные буллиты, говорил, что нужны 
изменения в правилах, чтобы их нельзя было исполнять. Сами понимаете, что 
бесит даже таких людей, как Великий?  
 - Да вряд ли бесит... Для меня честь, что Гретцки мою фамилию знает - парня с 
ЧТЗ (Челябинский тракторный завод. - "Известия"), который ходил, бутылки и 
картонки собирал! Даже мечтать не мог, что через 25 лет такой человек будет 
обо мне говорить. Огромное счастье, что величайший хоккеист обсуждает мой 
хоккей. Для меня то, что он в принципе говорит обо мне, - не критика, а наоборот, 
похвала. 
 - Но удивляетесь ли, что ваш стиль исполнения буллитов обсуждается в таком 
ключе?  
 - Нет. Я знал, на что иду. И знал, что такой буллит мало кому понравится. Но из 
одиннадцати попыток всего две не забил. Наверное, буду продолжать так же 
делать и, к сожалению, нарываться на критику. 
 - Овечкин за это не критикует?  
 - Да ему пофиг, как исполняю, - для него главное команда и ее результат! Мне 
кажется, Саша сейчас на такой стадии карьеры, что ему главное после игры 
послушать музыку, которая включается в раздевалке только в случае побед, 
порадоваться. Тогда на его лице счастье, улыбка. Он уже не юн, наслаждается 
каждой игрой и победой. Поэтому для нас главное брать очки - хоть в 
овертаймах, хоть в буллитах. 
 - За КХЛ следите?  
 - Естественно. 
 - Как вам лига, которая стала явно непредсказуемее по сравнению с 
предыдущими сезонами?  
 - В первую очередь отмечу дворцы в Новосибирске и Омске. Смотришь картинку 
- так приятно, болелы везде, сумасшедшая атмосфера, и команды сразу как 
заиграли! Смотришь Хабаровск - трибуны тоже забиты, клуб выступает хорошо. 
Челябинск, Екатеринбург - Урал наш... 
Хотелось бы сказать болельщикам, чтобы продолжали ходить на хоккей - играть 
при полном дворце намного интереснее, и мотивация у хоккеистов повышается, 
а от этого - и уровень хоккея. А то смотришь, как в Подмосковье какие-то матчи 
проходят при пустых трибунах - хоккеистам играть тяжело! В Питере сейчас 
новый стадион откроется, и думаю, там будет потрясающая атмосфера. 
Надеюсь, когда-то большой хоккей вернется в Новокузнецк, в Ханты-Мансийск и 
города, где хоккей действительно нужен, будут возрождаться, и будут новые 
команды строиться и лига - расширяться. 
Дай Бог, что однажды в КХЛ будет 40-45 команд. Конечно, все упирается в 
финансы - не каждая область может обеспечить команду, это дорого. Но, 
надеюсь, сложные времена пройдут, все наладится. Потому, что молодые 
ребята тренируются, по два миллиона человек каждый год из хоккейных школ 
страны выпускается (Кузнецов назвал это число в качестве шутки, на самом деле 
- гораздо меньше. - "Известия"), а приходит туда еще больше. Куда-то надо идти, 
команды находить, чтобы люди в 17-18 лет не оставались без работы. Очень 
хорошо, что существуют ЮХЛ, МХЛ, и это достойно похвалы. Спасибо всем, кто 
это придумывает. 
"Очень хочу выступить на Олимпиаде в Милане" 
 - Когда стало известно, что НХЛ не отпустит игроков на Олимпиаду в Пекин, в 
глубине души у вас не было облегчения? Вы-то туда все равно поехать не могли 
из-за четырехлетней дисквалификации.  
 - Наоборот, переживал. Я не завистливый человек, и злорадствовать по типу 
"Если не мне, то и не вам" - это не мой стиль. Расстроился, потому что в сборной 



 

 

такая серьезная работа велась, руководство - Илья Ковальчук, Алексей Жамнов 
- ездили, разговаривали с игроками, систему объясняли. Такое в первый раз 
было. У Кови глаза так горели, что когда мы увиделись, я думал, он сейчас сам 
начнет со штангой приседать прямо в ресторане. Когда видишь, как у таких глыб 
начинают глаза гореть, когда они говорят про хоккей, то сам понимаешь, что 
сделал бы что угодно, лишь бы этих людей не подвести. 
 - Ждете Ковальчука в "Спартаке"? Или думаете, что он уже закончил и 
возвращения не будет?  
 - В "Тракторе", когда мне 39 будет, а ему - 58, ха-ха! Конечно, жду! Кови - 
особенный человек. Не знаю, где это будет, но, считаю, он заслуживает того, 
чтобы его проводили красиво. Я участвовал в прощальном матче Даниса 
Зарипова, и у меня слезы счастья наворачивались от того, как человека 
провожали, какие люди собрались и на каком это было уровне. Кови, думаю, еще 
может поиграть, а мы - наслаждаться его хоккеем. 
 - А Овечкин, который должен был играть в Пекине, сильно расстроился срыву 
поездки энхаэловцев туда?  
 - Мы глубоко с ним на эту тему не разговаривали. Но, конечно, хочется съездить 
на Олимпиаду - и, надеюсь, у нас будет такой шанс. Понятно, что плеяда 
Малкина и Овечкина не молодеет, и для них это будет, наверное, последняя 
Олимпиада как у игроков. Но, надеюсь, все разрулят, все починят, и у нас будет 
шанс поехать в Италию. Туда, где все начиналось у поколения Саши и Жени, где 
они Канаду в плей-офф обыграли. Тогда - Турин, теперь - Милан. Настолько это 
было бы символично и красиво - они бы потушили свой олимпийский огонь, а 
следующая плеяда, Панара с Кучеровым, свой зажгла! 
 - Сами мечтаете там сыграть?  
 - Конечно. Я ни разу не был на Олимпиаде, и для меня была бы большая честь, 
если бы это удалось сделать - особенно для моих родителей и дочери. Для них 
это важно. Считаю, что они гордятся мной, и для меня было бы честью сыграть 
перед ними на большом турнире. И особенно хотелось бы закончить свою 
карьеру в сборной не так, как я это сделал. Надеюсь, все еще получится. 
Главное, чтобы все в мире успокоилось и нас допустили до Игр. 
 - На международных турнирах вас дисквалифицировали на четыре года. 
Хорошо, в НХЛ совсем по-другому отнеслись и ограничились тремя матчами 
пропуска.  
 - Есть люди, которые знают настоящую историю, поэтому никаких проблем не 
было. Это величайший урок в моей жизни. Вообще вся история моей карьеры 
складывается так, что мне будет много чего рассказать своим детям. Надеюсь, 
смогу молодому поколению рассказать, с какими хоккеистами играл, в каких 
ситуациях оказывался и как из них выходил. У меня очень длинная и интересная 
карьера. 
 - Какой главный урок вы извлекли из всей этой истории?  
 - Сложно описать это одним-двумя словами. (Пауза.) Тяжелый вопрос, надо 
думать. Надеюсь, все еще впереди, и надеюсь, я еще смогу отблагодарить 
болельщиков игрой за сборную.  

https://iz.ru/1615459/igor-rabiner/gorzhus-tem-chto-grettcki-kritikuet-parnia-s-
traktornogo-zavoda-kotoryi-butylki-sobiral 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 
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В Альметьевске прошел первый детско-юношеский турнир по хоккею 3х3 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
2 и 3 декабря на ледовой арене ЦХП "Нефтяник" в городе Альметьевске 
состоялось Первенство сборных команд федеральных округов "Территория 
хоккея U16 3x3". Мероприятие было организовано для юношей до 16 лет в 
формате 3x3. Этот турнир стал первым Всероссийским детско-юношеским 
соревнованием по хоккею 3х3. 
В число участников турнира вошли 10 команд, которые с 24 ноября по 1 декабря 
выступили на Первенстве сборных команд федеральных округов среди юношей 
до 16 лет, а также команда спортивной школы "Нефтяник" и сборная Академии 
хоккея "Ак барс", собранная из воспитанников "Ак Барса" и казанского "Динамо" 
2008 года рождения. 
В рамках соревнования за два дня было сыграно 46 матчей. По итогам 
группового этапа в плей-офф из группы А вышли сборные Москвы, 
Приволжского, Центрального и Северо-Западного федеральных округов. В 
группе Б путевки в матчи за медали получили сборные Санкт-Петербурга, 
Уральского и Сибирского ФО, а также сборная Академии "Ак Барс". 

https://allhockey.ru/news/show/498823-
V_Al_met_evske_proshel_pervyj_detsko_junosheskij_turnir_po_hokkeju_3h3 

Похожие сообщения (1): 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 4 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Музей хоккея в "Парке легенд" закроют с 1 февраля по решению 
собственника здания (ТАСС, Москва, 4 декабря 2023) 
Музей хоккея, который расположен в Парке легенд, будет закрыт с 1 февраля 
2024 года в связи с решением собственника здания. Об этом ТАСС сообщил 
источник.  
"Музей будет закрыт с 1 февраля 2024 года, - сказал собеседник агентства. - По 
поводу переезда на ВДНХ ничего сказать пока не можем. Но собственнику музей 
не нужен".  
В начале июля 2018 года стало известно, что одна из компаний группы "Интер 
РАО" приобрела "ВТБ Ледовый дворец". В августе того же года в пресс-службе 
ЦСКА сообщили ТАСС, что арена будет переименована в "ЦСКА-Арену". В 
собственности "Интер РАО" также находится Музей хоккея. В феврале 2021 года 
президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк сообщил о том, 
что ведется организация музея отечественного спорта на ВДНХ, где будет 
немало хоккейных экспонатов.  
Музей хоккея был открыт 6 мая 2016 года в первый день чемпионата мира, 
который проходил в Москве и Санкт-Петербурге, он расположен в здании 
памятника архитектуры начала XX века по проекту архитектора Константина 
Мельникова. Проект музея был создан по инициативе клуба "Легенды хоккея" при 
поддержке ФХР. В музее находятся Зал славы отечественного хоккея, 
экспозиция, посвященная истории хоккея, проводятся различные выставки.  
© Михаил Джапаридзе/ ТАСС 

https://tass.ru/sport/19450899 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/news/show/498823-V_Al_met_evske_proshel_pervyj_detsko_junosheskij_turnir_po_hokkeju_3h3
https://allhockey.ru/news/show/498823-V_Al_met_evske_proshel_pervyj_detsko_junosheskij_turnir_po_hokkeju_3h3
https://fhr.ru/news/item/104419/
https://tass.ru/sport/19450899


 

 

Мозякин награжден почетным знаком "За заслуги перед городом 
Магнитогорском" (Чемпионат.com  , Москва, 4 декабря 2023) 
Известный экс-нападающий, ныне тренер магнитогорского "Металлурга" Сергей 
Мозякин награжден почетным знаком "За заслуги перед городом 
Магнитогорском". Информацию об этом разместил сам Сергей в своем телеграм-
канале. 
Напомним, Мозякин выступал за "Металлург" с 2011 по 2021 год и дважды стал 
обладателем Кубка Гагарина. 
"Хочу поблагодарить горожан и администрацию города Магнитогорска за 
высокую оценку моих профессиональных достижений, командной работы и 
трудолюбия. Работаем дальше", - написал Мозякин. 
Кроме того, Мозякин является олимпийским чемпионом, двукратным чемпионом 
мира и лучшим снайпером в истории отечественных чемпионатов. 31 октября 
2023 года Сергей занял в "Металлурге" тренерскую должность.  

https://www.championat.com/hockey/news-5344994-mozyakin-nagrazhdyon-
pochyotnym-znakom-za-zaslugi-pered-gorodom-magnitogorskom.html 

К заголовкам сообщений 

Собаки хоккеистов снялись в рекламе омского "Авангарда" (Вечерний 
Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 5 декабря 2023) 
Они позировали, как настоящие фотомодели.  
Омичам показали новую форму в тонах "Авангарда". Только носить ее будут не 
хоккеисты, а их собаки.  
- Самая милая коллекция для самых хороших хвостатых болельщиков, - так 
назвали ее в группе "Авангарда" в ВКонтакте. 

https://omskgazzeta.ru/all-news/sobaki-hokkeistov-snjalis-v-reklame-omskogo-
avangarda/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5344994-mozyakin-nagrazhdyon-pochyotnym-znakom-za-zaslugi-pered-gorodom-magnitogorskom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5344994-mozyakin-nagrazhdyon-pochyotnym-znakom-za-zaslugi-pered-gorodom-magnitogorskom.html
https://omskgazzeta.ru/all-news/sobaki-hokkeistov-snjalis-v-reklame-omskogo-avangarda/
https://omskgazzeta.ru/all-news/sobaki-hokkeistov-snjalis-v-reklame-omskogo-avangarda/

